
José C añ iza res Ruíz, 19 años. 
P o rte ro  C .D . P uerto llano  Ia Regional
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PUERTA DE LA MANCHA

Fernando Novo consigue que no 
bajen su sueldo
La Caja Rural perdió 
500 millones en 1093

COBRA MAS DE 25 M I L L O N E S  DE P E S E T A S

Santiago  C añ iza res  R uíz, 24 años. 
P o rte ro  de la Selección E spañola
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El mundial visto 
por las familias 
de dos estrellas

En Puertollano y Valdepeñas, dos fami
lias viven pendientes del televisor aten
tos a la destacada actuación de dos 
grandes del fútbol. Cañizares y Cami
nero, son por diferentes 
motivos, los dos futbolis
tas del mundial que más 
han dado que hablar

LA SEMANA 22 BREVES SOCIEDAD 48
EL PISTO REGIONAL 20 CULTURA 69
ECONOMIA 30 HOROSCOPO 68
SIETE DIAS 34 PROPUESTAS 66

Fin de curso, 
la copa de la 
discordia
Las tradicionales fiestas que los 
estudiantes de Secundaria cele
bran coincidiendo con el fin de 
curso han vuelto a traer al primer 
plano de la actualidad el problema 
del uso social del alcohol y la 
controversia en tomo a unas fór
mulas comerciales que buscan 
pingües beneficios aprovechando 
las fechas más indicadas del ca
lendario escolar. Copas por sus
pensos y vasos de sangría a peseta 
son algunos de los re
clamos que han susci
tado las críticas en 
Tomelloso y Alcázar.

La renovación en la UGT
Los nuevos responsables de la Unión General de Trabaja
dores de Ciudad Real y de la región se han planteado el 
objetivo serio de la profunda renovación.
La intención es desvincularse de todos los negocios que se 
emprendieron en la anterior etapa, como Gestimancha, 
Promoví o Transytel, sino también de las personas de la 
antigua ejecutiva.
Algunos ugetistas, siguiendo las consignas del 
sindicato se han dado de baja de cooperativas.
El actual equipo provincia también está moles
to con M aján.
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Campaña sobre el bigote
¿ D ó n d e  e s tá s  A lf o n s o  
G u e r r a ? ,  ¿ D ó n d e  v a s
A lfo n so ......X III? . E l títu lo
elíjanlo ustedes. Con el per
so n a je  b ie n  v a le  la  p e n a . 
P o r lo  p ron to  es tá  ca llado . 
G ra c ia s  a la  c o n c ie n c ia  
esp añ o la  se ha conseg u id o  
que el señor A lfonso G uerra 
no  sa lg a  en  la  p a n ta lla  de 
te lev is ió n  después de unas 
e lec c io n e s . La m a y o ría  de 
los españoles podem os estar 
contentos.

A los que le siguen, sola
m ente  les puedo  d ec ir  una 
cosa: ¿C óm o es posible que 
e n  u n a  E s p a ñ a ,  c o n  u n a  
d em o crac ia  es tab lec id a , se 
puede consen tir que salgan 
to d av ía  personas tan insu l- 
tan ts, tan  p rovoca tivas , tan 
p o c o  r e s p e tu o s a s  co n  lo s  
dem ás y que a algunos les 
haga gracia?.

¿ A qu ién  le hace  g rac ia  
e s te  s e ñ o r? ,  ¿e s  q u é  e s te  
se ñ o r p u ed e  d a r  c la se s  de 
é t ic a ? , ¿es q u é  e s te  se ñ o r 
puede dar clases de m orali
d a d ? ,  ¿e s  q u é  e s te  s e ñ o r  
puede dar clases de hum or?.

S eam os se rio s p o r favor. 
¿A  qu ién  quería  h acer g ra 
cia con lo del bigote?.

A mi com o español m e da 
v e rg ü e n za  h ab e r ten id o  un 
p e r s o n a je  a s í  c o m o  
V ic e p r e s id e n te  d e l
G o b iern o . C reo  que , au n 
que yo no tengo bigote, las 
p e rso n a s  qu e  lo  t ie n e n  se 
m erecen  un re sp e to , com o  
lo s  q u e  t ie n e n  b a r b a ;  o

CARTAS AL 
DIRECTOR

com o los que tienen coleta, 
so n  c a lv o s  o b a r r ig u d o s .  
D e s d e  lu e g o ,  a n te s  q u e  
te n e r  la  m ir a d a  q u e  e s te  
señ o r tiene, m e jo r es te n er 
bigote, barba, coleta , etc. El 
b igo te , en concreto , que es 
lo  q u e  a l p a r e c e r  le  h a  
h e c h o  ta n ta  g r a c ia  a 
A lf o n s o  G u e r r a  e n  e s ta s  
elecciones, es una cosa que 
se d e ja  o se q u i ta .  S in  
em b arg o , la  m ira d a  que el 
Sr. A lfo n so  tie n e , p a ra  su 
desgracia, yo creo que se la 
ha dado D ios com o castigo  
po r ser tan "m alo". Y  eso  no 
se quita.

Yo, por ete m otivo, quiero 
hacer una cam paña en favor 
del b igo te , y aunque nunca 
lo  h e  te n id o ,  d e s d e  e s te  
m om ento em piezo a tenerlo  
e invito  a todo el que quiera 
d e já rse lo  p a ra  fo rm a r  u n a  
a s o c ia c ió n  c o n  e l le m a  
"Sonríe con b igote". Si nos 
ju n ta m o s  m u c h o s , p o d r ía 
m os m o n ta r n u es tra  sede y

(h a s ta  in c lu s o  p o d r ía m o s  
o frece r a lguna  D elegac ión  
al herm ano del Sr. A lfonso 
G u e r ra .  P o r  e l b ie n  d e  
E spaña y por el de los espa
ñoles, espero  no verlo  m ás 
com o  p o lítico , pues no se 
p u ed  ir p o r  a h í v e r tie n d o  
m a la  le c h e , c r is p a n d o  y 
e n f r e n ta n d o  a u n o s  co n  

^ o tro s . E l s e ñ o r  A lfo n s o  
G u e rra  y su "c h a c h e " , se 
p ueden  ded icar, p o r e jem 
plo , al cine. Pero haciendo 
de "m alos". N unca de "bue
nos". U na cosa tengo segu
ra. N i al cine iría a verlo.

Jesús G onzález M olina  
D.N ..I: 5 .849.935

# # # ---------------------------------

Rextif¡catión del Grupo 
Municipal de Valdepeñas
Estim ado director:
A nte la inform ación apare
c id a  en la  re v is ta  B isag ra  
n-331, correspondiente a la 
s e m a n a  d e l 19 a l 25 de  
jun io , en sus páginas 42-43, 
e l G ru p o  M u n ic ip a l  de  
G o b ie r n o  de  e s te  
A yuntam iento , en atención 
al d e re c h o  de ré p lic a ,  le 
ruega tenga a bien publicar 
el siguiente com unicado:
1 .- E l a y u n ta m ie n to  de 
V aldepeñas está  gobernado 
p o r  d o n  S a lv a d o r  G a lá n  
R uiz-Póveda, com o alcalde 
electo  en las ú ltim as e le c 
ciones m unicipales, sin que 
ex ista  en es ta  C orporación  
n in g ú n  g ru p o  al que a t r i 
buir el liderazgo de gobier
no alguno.
2.- D esconocem os las fuen

tes de las que se ha servido 
e l f i rm a n te  d e l a r t í c u lo  
para d ifund ir una división 
( in e x is te n te )  en  el g ru p o  
m u n ic ip a l en  d o s  o m ás 
secto res. Pero al respecto  
q u e re m o s  h a c e r  p ú b lic o  
que el G rupo M unicipal de 
G o b ie rn o  de  e s te  
A yuntam iento m antiene la 
un idad  que corresponde a 
to d o  e q u ip o , cu y o  ún ico  
fin es alcanzar el com pro
m iso contraído desde hace 
tr e s  a ñ o s  de  c u m p l i r  el 
p r o g ra m a  e le c to r a l  en  
beneficio de todos los ciu 
dadanos de V aldepeñas. Y 
a es te  respecto , todos los 
a c u e rd o s  in h e r e n te s  al 
G obierno  M unicipal están 
r e s p a ld a d o s  de  fo rm a  
d e m o c r á t ic a  y u n á n im e  
por el grupo y am parados 
en  la  legalidad  y tran sp a
rencia que com pete a toda 
actividad pública.
3.- Lam entam os profunda
m en te  que o b se rv ac io n es  
de personas ajenas a este  
eq u ip o  de g o b ie rn o  sean  
dadas com o  f irm es . Y al 
respecto le hacem os saber, 
que aceptando la crítica a 
la que toda gestión pública 
h a  de e s ta r  so m e tid a , no 
p o d e m o s  c o m p a r t i r  n i 
aceptar que oscuros in tere
ses partidistas de otros, se 
s i rv a n  de  un m e d io  de 
d ifu s ió n  im p a rc ia l ,  p a ra  
sem brar la duda y descon
fianza entre los gobernan
tes y los ciudadanos.

G rupo M unicipal del 
PSO E de V aldepeñas

Bisagra B O L E T IN  D E  S U S C R IP C IO N  

G R U P O  E D IT O R IA L  P A C A L , S. A.
Plaza Cervantes, 6 

CIUDAD REAL
GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. TEL. 21 06 37

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción:
Nombre _v apellidos: .........................................................................................................................................................................
Domicilio: ............................................................................................................................................................................................
Población: ..............................................................................................Provincia: ................................................................ C.P.
Profesión: ...............................................................................................................E d a d : ..........................................  Teléfono:.......................................................

El pago del importe (12.000 ptas. * incluidos impuestos y  gastos de envío) lo realizaré, mediante domiciliación 
bancaria, en:
BANCO/CAJA: ...............................................................................................................................................SUCURSAL:..............................................................
POBLACION:................................................................................................................ PROVINCIA: ..............................................................................................
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N ° .........................................................................................

*  (Extranjero 12.500 ptas.) Firma,
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B_ TING A D O
F ra n c is c o  G ó m e z Herruz

BONO COGE LAS RIENDAS

L
os miembros del con
sejo de administración 
de C aja C astilla -L a  
M ancha que m ilitan  
en el PSOE no andan 
muy de acuerdo, por 
no decir que andan en 

total desacuerdo, con 
el gobierno de Castilla-La Mancha y con 
su presidente, José Bono. El caso es que 
Fernando Novo es uno más de los socia
listas que en los últimos tiempos se ha su
mado al pulso contra el presidente y cierta
mente en su parcela se lo ha ganado. Está 
claro que habrá echado toda la carne en el 
asador pues se trataba de seguir cobrando 
más de 25 millones de pts. al año; ya se sa
be, porque el propio Novo lo ha dicho, que 
el mercado de los directivos de banca anda 
un poquito alto en materia de sueldos, y 
eso sin ser exigentes, si encima pides bue
nos directivos el sueldo debe dar vértigo.
El caso es que a Fernando Novo no le pa
reció suficiente cobrar, como proponía el 
Partido Popular, una peseta menos al año 
que el sueldo que percibe José Bono -el 
m ercado  de P res id en te  de G obierno  
Autonomo debe andar más flojo- y consi
guió que sus com pañeros del PSOE le 
aprobaran el sueldo multimillonario, aún 
con el voto en contra de los representantes 
del PP y de IU. Es más, por conseguir tam
bién tuvo el voto del representante de los 
trabajadores en el consejo de administra
ción el ugetista, Juan Pascual Navarro 
Flores, quien con un anhelo que le honra, 
dejó sus vacaciones para asistir a la reu
nión, votar a favor del sueldo de su jefe, y 
se volvió a gozar de un bien merecido des
canso. No están confirmados los maledi- 
centes rumores que señalan un rápido as
censo  de tan d ilig en te  em pleado  de 
Albacete.
Esta consolidación del sueldo ha venido 
unida en el tiempo a la entrada en funcio
namiento de una comisión parlamentaria 
para investigar la actuación del gobierno 
reg io n a l en to rno  a la em presa  New 
Techno. Es una empresa más de aquel de

- 6 -

sastre de sociedad (Sociedad de Fomento 
Regional) que presidió Fernando Novo, 
aunque ahora diga no acordarse, en los 
tiempos en que era consejero de Industria 
de Castilla-La Mancha. Fueron aquellos 
méritos los que avalan su trayectoria de 
em pleado  del banco E x te rio r has ta  la 
Presidencia de Caja Castilla-La Mancha.
El caso New Tecno es un capítulo más de 
esa serie de amistades peligrosas que du
rante varios años se ha rodado en las esfe
ras de poder del PSOE. Es el caso del dipu
tado socialista José M aría M ohedano, 
amigo entonces de muchos socialistas de la 
región, entre otros su Secretario General, 
Hernández Moltó, y ejemplo claro de co
mo entendió Felipe González eso del cam
bio sobre el cambio  forzando que fuera 
nombrado secretario del grupo parlamenta
rio del PSOE. Luego dice Felipe González 
que el electorado ha castigado en estas eu
ropeas la corrupción y la crisis económica, 
para nada habla de su clamorosa torpeza - 
hace tiempo que está desconectado de lo 
que va esto y solo dice lo que le dicen- que 
hizo poner a este país al borde de una gra
ve crisis política nada más celebrase la últi
mas elecciones generales por colocar al 
frente del grupo socialista a dos amiguetes, 
C arlos S o lch aga  y José M aría  
Mohedano, que tuvieron que dimitir al 
poco tiempo, el segundo precisamente por 
su relación  con el p rop ie tario  de New 
Tecno y con la propia empresa. Recuerden 
aquello de que se paseaba con un automó
vil marca Jaguar propiedad de la subven
cionada New Tecno.
Es cierto que Hernández Moltó formal
mente nada tenía que ver con New Tecno 
ni con la Sociedad de Fomento Regional, 
aunque en tonces e ra  co n se je ro  de 
Economía y Hacienda, pero en ese caso el 
amnésico Fernando Novo que formalmen
te era el jefe de la Sociedad de Fomento 
Regional, como anteriormente lo fue del 
In s titu to  de P rom oción  In d u str ia l de 
Castilla-La Mancha (IPICAMAN) cuyo 
desastre de gestión vino a tapar , hasta ha
cerlo olvidar, la propia SFR.

El día de su constitución la comisión de New Tecno recibió toda l¡
citada comisií

Bono ha decidido volver a 
tomar las riendas del 
partido en Castilla-La 
Mancha.

El martes 21 se celebró en 
el palacio de Fuensalida un 
consejo de Gobierno 
ampliado en el que no 
estuvo presente Hernández 
Moltó.

El Presidente Regional 
mantuvo una discusión con 
Fernando Novo por haber 
estado concediendo 
créditos al Partido Popular 
con las garantías de las 
subvenciones.
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aumentación. ín  ia imagen diputados del PP de la

Lo cierto es que escucharemos ese ate
nuante de obediencia debida, a nivel priva
do ya se ha escuchado, pero puede que se 
amplié el área de repercusión. No es que el 
Partido Popular tenga especial interés en 
cargar sobre Fernando Novo el asunto, de 
hecho no tiene ningún interés en ello, con
sideran que ya han cumplido con proponer 
en el consejo de administración de Caja 
Castilla-La Mancha, sin mucho ruido por 
cierto, que le rebajen el sueldo.
Y es que el PP está agradecido al ilustre 
exconsejero de Bono de haberles sacado 
del laberinto financiero en que les había 
sumido las Cortes de Castilla- La Mancha 
por no presentar los justificantes de las 
subvenciones recibidas como grupo parla
mentario por valor de 198 millones de pts 
y que dio lugar a la congelación de las sub

venciones del año 93 y, si no devuelve ese 
dinero, también la de este ejercicio.
Los créditos que los últimos tiempos ha da
do la caja al PP, los descubiertos que ha au
torizado y las facturas que ha ido pagando 
todo por un valor que suman muchas dece
nas de millones de pts. y con la única ga
rantía de las subvenciones que el grupo po
pular ha de percibir -cosa que las Cortes 
regionales niegan- han sido un buen balón 
de oxigeno para el PP y su líder José  
Manuel Molina que han podido disponer 
de dinero corriente en una coyuntura espe
cialmente desfavorable para ellos.
Este hecho provocó una discursión entre 
José Bono,cuando se enteró, y Fernando 
Novo. A cuenta de estos asuntos el presi
dente regional ha caído en la cuenta y así 
lo reconoció la pasada semana lo que ya in

dicamos en estas mismas páginas en nues
tro anterior número, que de tanto mirar 
arriba no se había percatado del polvo que 
tenía debajo.
Bono ha tomado la decisión de rectificar el 
error -otra cosa es que le de tiempo, lo que 
dudo mucho- y ha decidido volver a tomar 
las riendas de su partido y de lo que de él 
emana en Castilla-La Mancha. Prueba de 
ello fue la reunión que mantuvo el pasado 
martes con los miembros del consejo de 
gobierno en el palacio de Fuensalida y que 
estuvo  am pliado  con p o lítico s  com o 
Hernández Perlines, Tomás M añas y 
José María Barreda, entre otros. No estu
vo el Secretario  G eneral del PSOE en 
C a stilla -L a  M ancha, Juan Pedro  
Hernández Moltó.
Hay que señalar que el mismo día y a la 
misma hora en que tenía lugar esa reunión 
del consejo de gobierno ampliado se cele
braba otra en Cuenca, por parte del consejo 
de adm inistración de Caja C astilla-L a 
Mancha, en la que destacados militantes 
socialistas hacían oidos sordos del plantea
miento del gobierno en tomo a los sueldos 
de quienes dependen de la política, como 
Fernando Novo.

PERIODICO REGIONAL

Por delante mi felicitación a Diario 16 
por la iniciativa, puesta en marcha esta se
mana pasada,de sacar a la calle una edición 
reg io n a l del p erió d ico  D iario  16 de 
Castilla-La Mancha. Hijo de la edición 
que durante varios años ha ido unida a La 
Voz del Tajo y que se mantiene para la zo
na de Talavera, Diario 16 de Castilla-La 
M ancha  ha in iciado un cam ino que es 
cuestión de tiempo continúen los principa
les periódicos nacionales. El nacimiento de 
una iniciativa periódistica es siempre bue
na noticia para la sociedad y mejor aún pa
ra los profesionales de la comunicación por 
ello quiero expresar una egoísta bienvenida 
a éste viejo /nuevo periódico.

Recuerdo aún, porque algo participé en 
e llo ,cu an d o  el sem anario  La Voz de 
Talavera decidió ampliar su cobertura a la 
provincia de Toledo -entonces el único pe
riódico era El Alcazar que dedicaba unas 
pocas de sus páginas a Toledo- y pasó a 
llamarse La Voz del Tajo. Con todas sus li
mitaciones fue un gran acontecimiento pa
ra la reciente historia de la prensa en la re
gión, espero que la iniciativa de Diario 16 
no lo sea menos. ■
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C u a re n ta  adolescentes acudieron durante 1993 a las unidades de salud mental infantiles y juveniles 
de la región presentando síntomas de aneroxia y bulimia, dos enfermedades en boga que nacen de la 
obsesión por estar delgada, según datos de la Consejería de Sanidad. En la Unidad de Toledo se ha 
advertido también un incremento de los intentos de suicidio entre las jóvenes. En cualquier caso los 

padres comienzan a superar el recelo a poner a sus hijos en manos de especialistas. El trabajo en 
equipo de estas unidades hace que estas patologías logren ser superadas por los adolescentes.

SE HAN DADO CASOS DE NIÑAS DE 11 AÑOS

La obsesión por adelgazar lleva 
al psiquiatra a 40 adolescentes

Por cada nueve mujeres adolescentes con anorexia hay un hombre

E
stoy gorda, 
estoy como 
una vaca, 
es terrible, 
¿cómo pue
do esta r  
tan horro 
rosam ente

gorda ?
- Pero bueno, chica, si estás 

como la radiografía de un sil
bido, estás incluso demasiado 
delgada.

- Mentira. Estoy gordísima, y
lo que tengo que hacer es adel
gazar.

Esta conversación, aparente
mente inofensiva, resume fiel
mente los desvelos de una ano- 
réxica. Refleja la gran obsesión 
que embarga a éstas enfermas, 
que no es otra que adelgazar, 
adelgazar y adelgazar. Aunque 
estén  delgadas e llas  se ven 
obesas. Es una patología muy 
en boga en los últimos tiempos 
que tiene mucho que ver con 
un concepto de estética erróneo 
y exagerado. Según datos de la 
Consejería de Sanidad, durante 
1993 cuarenta mujeres meno
res de 18 años acudieron a las 
nueve unidades de salud men
tal infantil y juvenil que hay en 
la región presentando síntomas 
de anorexia o bulimia. No se 
incluyen en estas estadísticas 
oficiales a las numerosas jóve
nes que acuden a la consulta 
privada.

Estas dos enfermedades no 
son patrimonio exclusivo de las 
m ujeres, aunque sí es cierto 
que por cada nueve m ujeres

que la padecen hay un hombre. 
El psiquiatra Luis Goenechea, 
coordinador de la Unidad de 
Salud Mental Infantil y Juvenil 
de Toledo, indica que la anore
xia y la bulimia son " una epi
demia entre las adolescentes

El asunto ha adquirido tal pro
fundidad que incluso se han 
detectado casos de anorexia 
nerviosa restrictiva en niñas de
11 años, es decir, prepúberes. 
En una sociedad que asocia la 
delgadez y la belleza con el

triunfo resulta com prensible 
que afloren patologías de esta 
clase. Aunque hay referencias 
de ambas enfermedades en es
critos del siglo XVI, tanto la 
anorexia ( negativa a com er 
por verse gordas) como la bu
limia ( descontrol alimenticio 
relacionado con la obesidad 
que lleva a vomitar después de 
ingerir notables cantidades de 
comida) son dolencias asocia
das a la modernidad.

SINTOMAS

Los síntomas que acompaña- 
na a una anorexia nerviosa res
trictiva son la menorrea ( eli
m inac ión  del período  
m enstrual) y un profundo mie
do a engordar que también apa
rece como obsesión por adelga
zar. En el caso de la bulimia se 
detecta en las personas que se 
dan grandes atracones de co
m ida y luego se provocan el 
vómito. " Hay riesgos incluso 
de estallido del estómago ", ex
plica Goenechea. " Comen de 
todo, se sienten mal y entonces 
se meten los dedos y vomitan, 
adem ás de tom ar laxantes y 
diuréticos. También se ponen a 
hacer gimnasia de una forma  
violenta

Se han dado casos de buli
mia en Toledo en los que la en
ferma se comía todo lo que ha
bía en el frigorífico  y luego 
salía a la calle a seguir ingi
riendo lo que se encontraba en 
los cubos de basura. La anore
xia y la bulimia pueden estar

- 8 -
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El deporte siempre es una salida positiva, aunque en algunos casos de bulimia el enfermo o la enferma lo practican de una manera desmesurada. 
Después de haber ingerido grandes cantidades de comida pueden ponerse a hacer gimnasia con cierta violencia, lo que acaba siendo contrapro

ducente.

relacionadas. Las jóvenes ano 
réxi'cas pueden derivar a fases 
bu lím icas, es decir, pueden 
aparecer cuadros bulímicos in
sertados. " Han controlado tan
to la alimentación que al final 
acaban descontrolando. Añore- 
xia y bulimia pueden form ar  
una misma enfermedad que ha 
evolucionado ", explica Luis 
Goenechea.

La Unidad de Salud Mental 
Infantil y Juvenil de Toledo ha 
podido com probar con la ca
suística diaria que la identifica
ción que se realizaba entre ano- 
rexia y clase alta dista de ser 
correcta. " Siempre se ha dicho 
que las chicas anoréxicas apa
recían en niveles económicos y 
culturales elevados, y aquí, en 
el medio rural de Castilla - La 
Mancha, en niveles medio - ba
jos, también hemos detectado 
casos de anorexia nerviosa res
trictiva y de bulimia ", subraya 
Goenechea.

¿ Cómo tratar la anorexia ?, 
¿ cómo se rescata a éstas jóve
nes de esa equivocada creencia 
de obesidad ? ."  Los tratamien
tos de anorexia y bulimia son 
totalmente diferentes. La p a 
ciente bulímica es más difícil, 
la psicopatología de base es 
más llamativa En la anore
xia, las medidas son un com-

Aumentan los intentos de 
suicidio entre mujeres jóvenes

L ¡timamente recibimos a muchas adolescentes que han 
intentado suicidarse " dice el psiquiatra Luis Goenechea, " 
hay cierta avalancha ". Y es que el suicidio pasa por ser la 
segunda causa del fallecimiento de adolescentes despúes de 
los accidentes de tráfico. Partiendo de la base de que cada 
persona es un mundo, los motivos habría que buscarlos en 
las distorsiones fam iliares," pero todo bajo un terreno abo
nado en la personalidad de la adolescente, que presenta 
transtornos o rasgos anómalos Esas distorsiones familia
res pueden venir de separaciones o de episodios de alcoho
lismo paterno, y traen como consecuencia, además de un su
premo impulso autodestructivo, abusos de drogas y como 
no, problemas escolares, " que vienen en cascada". A  la 
Unidad de Salud Mental Infantil y Juvenil de Toledo no acu
den adolescentes alegando tener problemas con el alcohol. " 
Vienen por transtornos de conducta o cuadros psicóticos. El 
problema con el alcohol suele estar larvado. Con la buena 
relación que adquieres con el paciente en sucesivas consul
tas va saliendo ". Y es que ya ha quedado demostrado que la 
drogodependencia resulta un fenómeno de escalada." Cuan
to más pronto empiezan con el alcohol más pronto se inician 
en alcoholes de mayor graduación, y  más pronto a los po
rros, el éxtasis y la cocaína ". La iniciación al alcohol está 
íntimamente relacionada con las dinámicas de grupo. " El 
perder la identidad dentro de un grupo exige determinadas 
actitudes de comportamiento, y es que el grupo sumado al 
alcohol hacen que ese joven tenga otra personalidad. Se es
cudan en él para llegar a una uniformidad con lo que les ro
dea ". Es muy importante la cultura que se les transmite a 
los jóvenes, y también los círculos donde se manejan.

pendió de psicoterapia de gru
po, psicoterapia individual y 
argumentos farmacológicos.

" La terapia va destinada a 
hacerle cambiar esos esque
mas de pensamiento anómalos 
sobre su cuerpo ", indica Goe
nechea, " se trata de rehabili
tarles para que tengan una re
lación normal con la comida ". 
Hay que quitarles de la cabeza 
esa enfermiza percepción de 
obesidad, " que no se vean co
mo vacas",

El tratamiento contra la bu
limia presenta mayor compli
cación, ya que confluyen " pro
b lem as de p erso n a lid a d , 
intentos de suicidio y un gran 
descontrol en los impulsos ". 
Al ser un paciente más difícil, 
con cuadros depresivos, hay 
una mayor aplicación farmaco
lógica. La puesta en escena de 
la bulimia, además, resulta bas
tante más aparatosa que la de la 
anorexia. Al acto desmesurado 
de comer le sigue meterse los 
dedos para vomitar. El porcen
taje de éxitos en la recupera
ción es bastante alto. Se trata 
de ponerse cuanto antes en ma
nos de los especialistas.

mmm re t ic e n c ia s

A quí p rec isam ente reside 
unos de los grandes caballos de 
batalla. En determinados secto
res de la población se observa 
con reticencia el hecho de po
nerse en mano de psiquiatras y 
psicólogos. Ha formado parte 
de nuestra cultura el visualizar 
a estos especialistas en un con
texto de extrañeza, como si por 
solicitar sus servicios habría 
que presuponer au tom ática
mente que el paciente estuviera 
loco. Si eso acontece entre la 
población adulta, resulta fácil 
imaginarse lo que pasa con los 
adolescentes. Eso no quita que 
se hayan registrado importan
tes avances en los ú ltim os 
tiempos.

" Algunos padres tienen mie
do de que su hija o su hijo, por 
el mero hecho de venir a la 
consulta de salud mental, que
de estigmatizado ", resalta Go
enechea, " y hay que tener 
claro que la salud mental es un 
tipo de asistencia como otra 
cualquiera  ". Ha hecho una

- 9 -
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La Unidad de Salud Mental Infantil y Juvenil tuvo 600 primeras visitas durante 1993, llegando a realizar 3. 501 revisiones a niños de O a 17 años

gran fortuna una determinada 
cultura que proclama que los 
niños y niñas " nunca pueden 
estar enfermos de los nervios 

En cualquier caso Luis Goe- 
nechea asume que la patología 
del adolescente es " peculiar. 
El manejo del adolescente re
quiere mucha experiencia e in
cluso una superespecia liza-  
ción, porque son pacientes que 
se suelen resistir mucho a venir 
a la consulta

Y es que en numerosas oca
siones los adolescentes acuden 
a la consulta " engañados , se 
les debería informar más y me
jo r  En este apartado la res
ponsabilidad de los padres es 
frontal. " Les dicen que van a 
ver a un señor, no les comuni
can exactamente a lo que les 
traen, y es que suelen poner 
muchas pegas 

Hasta la edad adolescente la 
Unidad atiende a muchos más 
niños que niñas, pero de ahí en 
adelante la tendencia se invier
te y pasan por la consulta más 
niñas que niños. ¿Y atienden 
muchos conflictos sexuales ? ."  
Los problemas sexuales no son 
un m otivo de consulta como 
tal, aparecen como encubiertos 
dentro de otro tipo de patolo
gía".

Se ha roto el mito que 
asociaba anorexia con 
clase alta. En la 
región se da mucho 
en el medio rural

Las terapias van 
orientadas a cambiar 
su medida de las 
cosas, que se 
encuentra alterada.

La falta de la regla 
(menorrea) y el miedo 
a engordar son dos 
síntomas de anorexia

En este sentido, se han dado 
casos de grandes transtornos 
por pérdidas de la virginidad, 
tanto masculinas como femeni
nas. Esta experiencia ha llega
do a convertirse en algo estre- 
mecedor. " Ha habido casos de 
chavales que han tenido un 
brote psicótico, que se han de

sintegrado, por la carga emo
cional que han podido tener . " 
En 1993 las unidades atendie
ron un caso de transtorno de 
identidad sexual en mujeres y 
dos en hombres.

O tro  ap artad o  a te n er en 
cuenta son los transtomos por 
tics. El año pasado se dieron en 
la región siete casos en mujeres 
y treinta en hombres. En trans
tomos por ansiedad de infancia 
y adolescencia las cifras son 
más altas, 101 en mujeres y 97 
en hom bres. Los transtornos 
por estados de ánimo alcanza
ron a 73 niñas y 47 niños.

¿ Cómo preservar al menor 
de éstas enfermedades ?, ¿ có
mo hacerle menos vulnerable?. 
No es descubrir América seña
lar que el modelo fundamental 
de los niños son los padres. " 
En los ado lescen tes pueden  
existir otras posibilidades, los 
mitos sobre todo, pero si existe 
una familia cohesionada y sa
na la cosa cambia ", advierte 
Goenechea. " Una familia con 
bajo neuroticismo en los p a 
dres compensa bastante, y hace 
que el niño pueda protegerse 
mejor de las influencias negati
vas

•  IGNACIO ARIZAGA

LA UNIDAD 
TIENE 90.000 

USUARIOS 
POTENCIALES

L a  Unidad de Salud 
Mental Infantil y Juvenil 
de Toledo es una de las 
nueve que existen en to
da la región. Está forma
da por un equipo multi
d isc ip lin a r com puesto  
por un trabajador social, 
dos enferm eras, cuatro 
psicólogos, un auxiliar 
administrativo y un psi
quiatra. De esta manera 
logran enfocar la enfer
medad no sólo desde un 
punto de vista biológico, 
sino también biopsicoso- 
cial. " Las circunstancias 
sociales influyen mucho, 
por eso a la hora de ver 
a un chaval con proble
mas hay que ver las tres 
facetas ", explica Goene
chea. Su trabajo de pre
vención de la patología 
entre niños y adolescen
tes ( de 0 a 17 a ñ o s ) fa
cilita que mantengan una 
es tre ch a  re la c ió n  con 
centros docentes, guar
derías y todo el dispositi
vo de atención primaria.

Son responsab les de 
una población cercana a 
los 350.000 habitantes 
con sus 90.000 usuarios 
potenciales. Cubren más 
de 100 municipios entre 
Toledo - Centro y Toledo
- La Mancha, alcanzando 
algunas localidades de 
Ciudad Real y Cuenca. 
Desde el año pasado rea
lizan cursos de interven
ción de salud mental di
r ig id o s  a gen te  que 
trabaja en centros de sa
lud. Las patologías más 
tratadas son los transtor
nos esfin terianos y los 
hiperquinéticos con défi
cit de atención ( los ni
ños que no paran quie
tos, que no cen tran  la 
atención en nada y que 
están d ispersos, con el 
consiguiente fracaso es
colar ).
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u
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

A v e n t u r a  j o v e n ,  u n  p r o g r a m a  
de  a c t i v i d a d e s  e n  l a 

n a t u r a l e z a  de  l a  J u n t a  de  
C o m u n i d a d e s  de  

C a s t i l l a - L a  M a n c h a .  
P a r a  d i s f r u t a r  c o n  l o s  

d e p o r t e s  m á s  e x c i t a n t e s ,  l a s  
e x p e r i e n c i a s  m á s  i n o l v i d a b l e s  
y s i e m p r e  c o n  el  m á s  g e n u i n o  

s a b o r  de  l a  a v e n t u r a .

P i d e  e n  t u  D e l e g a c i ó n  de 
E d u c a c i ó n  y C u l t u r a  el 
p r o g r a m a  de  a c t i v i d a d e s  en  

l a n a t u r a l e z a  de  
A V E N T U R A  J O V E N ,  

e n c o n t r a r á s  l a f o r m a  de  
h a c e r  p i r a g ü i s m o ,  
e s c a l a d a ,  s e n d e r i s m o ,  
p a r a p e n t e  y m u c h o s ,  
m u c h o s  d e p o r t e s  m á s .
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #332, 26/6/1994.



E l  presidente de la 
Caja de Castilla-La 
Mancha, Fernando 

Novo, consiguió que el 
Consejo de 

Administración no le 
bajara el sueldo más de 

quince millones de 
pesetas como estaba 

previsto. Los consejeros 
del Partido Popular y de 
Izquierda Unida votaron 
en contra de mantener su 

retribución de más de 
veinticinco millones.

Esta cifra está 
levantando ampollas en 

el seno del PSOE.

COBRA MAS DE VEINTICINCO MILLONES DE PESETAS

Novo consiguió que no le 
bajaran el sueldo

En el PP ven "muy 
raro" que en la CCM 
no se haya hecho 
caso a las consignas 
de José Bono

1 sueldo de 
F ern an d o  
Novo como 
p resid en te  
de la CCM 
está levan
tando  am 
pollas en el 

seno del PSOE. Esta semana, 
el com ité regional y algunos 
provinciales trataron el tema 
vertiendo ácidas críticas hacia 
el sueldo de este político que 
dobla con creces el del presi
dente del gobierno regional.

Novo ha conseguido por el 
momento mantener su sueldo 
multimillonario pero no todo le 
va sobre ruedas. El presidente 
de la Ju n ta , José B ono, ha 
mantenido con él conversacio
nes calificadas de "tono agrio".
Y es que Bono no entiende que 
haya tenido que ser p recisa
mente la Caja de Castilla La 
Mancha la que haya sacado las

castañas del fuego al Partido 
Popular, concediendole crédi
tos y haciendo frente a sus des
cubiertos con la única garantía 
de las subvenciones, que el PP 
no puede cobrar por no poder 
justificar sus gastos.

A pesar de estos problemas y 
de que las directrices políticas 
del PSOE iban en una direc
ción muy distin ta , Fernando 
Novo se ha salido con la suya y 
mantiene el sueldo de más de 
veinticinco millones de pese
tas. El Consejo de Administra
ción de este mes de junio  se 
adelantó ocho días sobre la fe
cha prevista. Esto es, el 21 de 
junio se reunía en Cuenca, y 
sobre la mesa aparecía como 
punto estrella del orden del día 
el sueldo del presidente de la 
CCM.

Sorprendentemente el Con
sejo aprobaba, con los votos de 
los miembros socialistas, que

el sue ldo  del p re s id e n te  se 
mantuviera en el mismo nivel 
que hasta ahora, es decir una 
retribución variable y multimi- 
llonaria.

Los cuatro  consejeros del 
Partido Popular y el de Izquier
da Unida votaban en contra de 
esta propuesta. Otro de los he
chos más sorprendentes de este 
Consejo fue que el representan
te de los trabajadores, el ugetis
ta Juan Pascual Navarro Flo
res, votó  a fav o r del 
mantenim iento del sueldo de 
Fernando Novo. Navarro Flo
res procede de la antigua Caja 
de Ahorros de Albacete.

"Todo esto es muy raro", ex
plica un consejero del Partido 
Popular. "Creíamos que esto 
era un tema político donde ha
bía gente interesada en que se 
resolviera. Sin embargo en el 
consejo quedó claro que o bien 
no había tal interés, o no se

Fechas antes del Consejo de Administración de este mes, se celebraba en Toledo un encuentro de delegados y directores de oficina.
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Fernando Novo (junto a Paco Hernanzj mantendrá por el momento su sueldo multimillonario.

han atrevido a p lan tearlo  o 
simplemente que el presidente 
y el consejo se lo han pasado 
por el forro", dicen.

Lo cierto es que en el Conse
jo  del día 21 el partido Popular 
volvió la lanzar su propuesta 
de que el sueldo de Novo debe
ría ser una peseta inferior al del 
presidente de la Junta de Co
munidades. "Nosotros ya hici
mos nuestra propuesta. Todo lo 
demás fue  un juego de la ma
yorías", explicaban y añadían 
que "no hemos cambiado de 
opinión, porque creemos que es 
una barbaridad los sueldos que 
existen". Consideraban además 
que "nosotros hemos defendido 
una postura honesta y razona
ble y  quizá mañana cambien de 
opinión los que por mayoría 
p u ed e n  d ec id ir" . Izq u ie rd a  
U nida no hizo n inguna p ro 
puesta concreta y se lim itó a 
votar en contra de la que hizo 
el presidente del Consejo.

Tras las declaraciones de Jo
sé Bono en el sentido de que g 
los sueldos de políticos, depen- j  
dientes de instituciones y orga- |  
nismo públicos, no podían es- ^ 
tablecerse al libre albedrío, y 
las propuestas lanzadas desde 
distintos ámbitos, se esperaba 
que este Consejo redujera entre 
quince y diecisiete millones la 
retribución del presidente de la 
CCM y quedara equiparada a 
la de un consejero de la Junta 
de Comunidades.

® # < D  NUMERO DE CUENTAS

El punto principal del Conse
jo, no dio lugar, sin embargo, a 
un debate profundo. Los que 
votaron en contra tan sólo ejer
cieron una tibia oposición. El 
Consejo de Administración tie
nen once miembros del PSOE, 
cuatro del Partido Popular, uno 
de Izquierda Unida y un repre
sentante sindical.

El sue ldo , su p e rio r  a los 
veinticinco m illones -aunque 
en la CCM se niegan a hacer 
pública la cifra exacta- será re
mitido próximamente a la Con
sejería de Economía y Hacien
da. En la cifra global tienen 
m ayor peso las retribuciones 
variables, en función de deter
m inados parám etros, que lo 
que es el salario real. En algu

nos casos se puede conseguir 
hasta un cincuenta por ciento 
de incremento de retribución 
variable dependiendo de los 
parámetros.

Dentro de éstos, tiene una 
im portancia extraordinaria el 
número de impositores. A par
tir de una cantidad máxima de 
cuentas, el sueldo, no sólo del 
presidente, sino de todo el esta
mento directivo, empieza a in
crementarse sensiblemente.

Conociendo este hecho se 
entiende con facilidad los pro
blemas que existen actualmen
te para cancelar una cuenta co
rriente en la Caja de Castilla La 
Mancha. Tal es asi que en algu
nos casos los trámites para can
celar una cuenta se ha conse
guido  tras de años de 
insistencia y después de que el 
cliente amenazara al empleado 
con denunciarle a la policía si 
no lo hacía.

A pesar de que el represen
tante de los trabajadores en el 
Consejo de Administración no 
cuestionó en ningún momento 
el sueldo del presidente y votó

a favor del m ism o, en otros 
ámbitos sindicales no se com
parte esta idea.

No obstante, las discrepan
cias entre UGT y CC.OO. no 
son de ahora. A pesar de que 
existe un acuerdo para la alter
nancia en el Consejo de Admi
nistración y en la Comisión de

Con los votos 
contrarios del Partido 
Popular y de Izquierda 
Unida, los consejeros 
socialistas de la CCM 
votaron a favor de 
mantener el sueldo a 
Fernando Novo

Control, las relaciones no son 
precisamente muy cordiales. Al 
menos asi se puso de manifies
to durante la celebración de la 
Asamblea General el pasado 21 
de mayo. Cuando el represen
tante de CC.OO. hizo referen
cia a al deficiente funciona
m iento de la entidad y a los 
problem as de m orosidad, un 
miembro de UGT le instó a que 
"los trapos sucios se lavaran 
dentro de casa".

Desde la sección sindical de 
CC.O O . el p roblem a de los 
sueldos "hay que analizarlo  
dentro del contexto en que se 
encuentra". Reconocen que a 
este asunto no se le dio impor
tancia a su debido tiempo. "Lo 
hemos visto cuando hablan de 
que los gastos de explotación 
han subido un once por ciento. 
Esperamos que ahora no pre
tendan decirnos que es por cul
pa del salario de los trabaja
dores p o r  lo que se han  
disparado esos gastos", expli
can.

Y es que difícilmente pueden 
contener los gastos de explota
ción cuando el sueldo de un in
formático se sitúa en los ocho 
m illones de p ese ta s , el del 
subdirector de personal en los 
doce millones, o los de los di
rectores generales adjuntos su
peran esa cifra y pueden llegar 
hasta los dieciocho o veinte 
millones anuales. A esas canti
dades hay que unir los más de 
veinticinco millones que cobra 
Femando Novo y una cantidad 
muy aproximada el director ge
neral, Francisco Hernanz.

No obstante, también el resto 
de la plantilla sacaron su taja
da de la fusión, ya que los suel
dos se equipararon al alza, to
mando como referencia los de 
la caja en la que más se gana
ba.

Para evitar problemas como 
los que se plantean en tomo al 
sueldo del presidente, el conse
jero de Izquierda Unida, Julio 
Herrera proponía que "el de
bate del sueldo se traslade a las 
Cortes", aunque indicaba que 
el sueldo del presidente de la 
Caja de Castilla-La Mancha te
nía que estar regulado por el 
estatuto de la entidad y no por 
la administración como preten
de Bono.

B. JIM ENEZ
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L o s  nuevos 
responsables de la UGT 

regional y de la 
organización provincial 
de Ciudad Real van en 

serio con la renovación. 
No sólo quieren 

desvincularse 
completamente de los 

negocios que se 
emprendieron en la 

anterior etapa, caso de 
Gestimancha, Promoví 

o Transytel, sino 
también de las personas 

de la pasada ejecutiva.

AIRES NUEVOS PARA LOS PROXIMOS CUATRO AÑOS

Las personas y los negocios que 
crispan a la UGT

Siguiendo las 
nuevas consignas 
del sindicato varios 
ugetistas se han 
dado de baja de 
cooperativas

1 relevo  de 
los cargos de 
responsabili
dad en el se
no de UGT 
tanto a nivel 
reg ional co 
mo en la pro

v inc ia  de C iudad R eal está 
siendo más traumático de los 
esperado. Dos meses después 
de que Almudena Fontecha y 
su equipo se pusieran al frente 
de la ejecutiva regional aún si
guen "mirando papeles" e in
tentando com enzar una etapa 
nueva desvinculándose de las 
iniciativas "em presariales" y 
aclarando los gastos en los que 
se metieron algunos miembros 
de la anterior ejecutiva.

En Ciudad Real está costan
do aún más poner orden en la 
situación interna del sindicato, 
las rencillas personales y las 
deudas que arrastra la unión

provincial, aún sin cuantificar, 
están llevando a la crispación.

La semana pasada volvieron 
a Ciudad Real expertos en audi
toría y contabilidad de la revi- 
sora de cuentas confederal de la 
UGT con el fin de seguir revi
sando documentación y poder 
finalizar el informe de la situa
ción económica y financiera re
al de la organización provin
cial. Según fuentes del actual 
equipo ejecutivo, en el mes de 
julio ya se sabrán los resultados 
de esta auditoría y se podrá ac
tuar en consecuencia, determi
nando responsabilidades si es 
que existe algo más que mala 
gestión ( lo que parecen ya te
ner claro). Mientras se esperan 
los datos concretos la ejecutiva 
que encabeza Angel Ramos ha 
comenzado a dar consignas pa
ra renovar los comportamientos 
de los sindicalistas con cargo 
de responsabilidad. Desde la

secretaría de organización par
tió el "consejo" de que todos 
aquellos que tuvieran alguna 
responsabilidad en el sindicato 
se desvinculasen completamen
te de cualquier tipo de nego
cios, cooperativas en las que no 
tuv ieses in te reses leg ítim os 
propios o de asuntos económi
cos que estuviesen en entredi
cho. La respuestas no se ha he
cho esperar y el reg istro  de 
cooperativistas ha recibido la 
visita de ugetistas que se dan de 
baja en negocios inmobiliarios 
y cooperativas. Siguiendo estas 
consignas la secretaria de ac
ción sindical, Ana María del 
Val, ha pedido la baja como 
miembro del consejo rector de 
la cooperativa inmobiliaria Pro
moción Integral de Viviendas 
(PROMOVI); José Luis Huer
tas, también con responsabili
dades sindicales en UGT ha so
licitado la baja como integrante

Los delegados de UGT han respaldado una renovación en la línea del sindicato
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Marín y Majan se abrazan. Ambos han caído en desgracia dentro del sindicato.

del consejo rector de la coope
rativa de viviendas 1. S. P. V 
(In ic ia tiva  S olidaria  para la 
Promoción de Viviendas), de 
este mismo consejo rector se ha 
dado de baja el actual secretario 
general de la F ederación de 
Servicios Públicos, Luis del 
Valle. En este caso del Valle 
asegura que solicitó su baja ha
ce bastantes meses y a conse
cuencia de discrepar con el mo
do de ac tuar de ISPV. El 
responsable de la Federación de 
Servicios Públicos también ha 
dimitido de su cargo de inter
ventor de PROMOVI, asegu
rando a esta revista que para es
te cargo fue designado sin su 
conocimiento y que nunca ha 
tomado parte activa en esta ini
ciativa. De la junta rectora de 
esta misma cooperativa ha soli
citado su baja Gabriel Vicente 
M aján, hoy sin ninguna res
ponsabilidad en UGT y quien 
afirma a Bisagra que abandonó 
su puesto  en PRO M O VI en 
septiembre del año pasado y a 
raíz-de que hasta entonces no se § 
llegara nunca a convocar una o. ,  <r
reunión. <

<§><§>(§> EL CLAN MALAGON

Si la actual ejecutiva quiere 
hace limpieza en negocios vin
culados al sindicato ( algunos 
ya han desaparecido, como es 
el caso de Transytel, aunque 
aún colean sus deudas, que pe
san sobre el sindicato) también 
está empeñada en desvincularse 
lo más posible de personas que 
hasta ahora habían tenido peso 
específico en la organización 
sindical y que ahora han caído 
en desgracia. En este caso están 
los que dentro del sindicato son 
denom inados com o "el clan 
M alagón". Encabezando este 
grupo está G abriel V icente 
Maján, quien hasta el día 24 de 
abril había ocupado las secreta
rías regionales de Acción insti
tucional y Acción sindical. El 
Clan M alagón está mal visto 
dentro del sindicato por haberse 
destacado como promotores de 
actividades empresariales con 
mayor o menor éxito.

M aján tam poco ha salido 
por la puerta grande en la unión 
regional donde están revisando

las actuaciones de este hombre 
y, en general, del anterior equi
po. El despilfarro económico es 
lo primero con lo que se topa
ron quienes sucedieron a la eje
cutiva que encabezaba Juan  
Manuel Cuadrado. La ejecuti
va regional compró el 15 por 
ciento de las acciones de la em
presa Gestimancha, dedicada a 
la gestión y asesoría y que tiene 
como cliente a la cooperativa

ISPV y en virtud de esta adqui
sición colocó a M aján como 
Administración único de esta 
empresa en representación del 
sindicato. La nueva secretaría 
regional, aunque aún no ha to
mado una decisión respecto a 
Gestimancha, se está plantean
do deshacerse de estas accio
nes, con lo que Maján dejaría 
su cargo de administrador.

El actual equipo provincial

de UGT también está molesto 
con Maján porque consideran 
que éste ya tendría que haberse 
incorporado a su puesto de tra
bajo como técnico radiólogo en 
el hospital de Alarcos, de Ciu
dad Real al no estar liberado ni 
ser delegado sindical de este 
centro de trabajo. La gerente 
del hospital, Matilde Cortés, 
asegura que oficialmente no ha 
tenido ninguna notificación de 
UGT de que este trabajador ya 
no lo tenga liberado el sindicato 
y por esto no ha podido volver 
a su puesto de trabajo. Según el 
sindicato sí se ha notificado es
ta situación.

Otros miembros del clan Ma
lagón son la sindicalista Car
men Dondarza, socia accionis
tas de la empresa Gestimancha 
y miembro de la federación de 
UGT de Com ercio. Ana del 
Val que ocupó en la ejecutiva 
de Marín la secretaría de acción 
sindical y lo mantiene con An
gel Ramos. Javier Herencia, 
secretario de acción social tam
bién lo integran en este grupo y 
ya hay quien ha dejado caer que 
su puesto en la ejecutiva no se 
adecúa a los estatutos, al ser al 
mismo tiempo un empleado del 
sindicato.

PROMOVI

Los nuevos cargos de UGT 
han tomado buena nota de las 
causas que han llevado a la ac
tual situación financiera al sin
dicato y también del "affaire" 
de PSV. Mientras que la direc
ción ha decidido desprenderse 
de todos los negocios algunos 
sindicalistas, ya sin cargo, pre
fieren seguir con ellos por su 
cuenta. Es el caso de PROMO
VI, una cooperativa de vivien
das que inició Juan Antonio 
M arín (en feb rero  de 1993) 
cuando era secretario provincial 
y en la que se integró casi todo 
el equipo. Su fracaso en Alcá
zar de San Juan les llevó a per
der al menos cinco millones de 
pesetas, que ahora constan en 
las deudas de UGT. En Heren
cia Promoví es un éxito, pero 
UGT no participa de él.

•  P. L. G.

i  ■% ''fp,

Las cuentas de UET en la provincia se sabrán pronto. La auditoría está a punto de acabar.
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L jo s  nuevos testigos, que se pasaron por el Juzgado de Orgaz para declarar sobre el caso Ballesteros, 
aseguraron ver al exguarda de Abelló, Angel López, con un rifle con silenciador y un cetme aunque ninguno 

de ellos sabía si el cetme se lo había proporcionado Juan Abelló. Sin embargo, el hermano del guarda aseguró 
que el financiero le entregó a Angel el am ia militar para deshacerse de las reses de Ballesteros y que tenía otra

igual en su armero particular

LOS NUEVOS TESTIGOS QUITAN FUERZA AL CASO BALLESTEROS

El hermano del exguarda declaró ver 
un cetme en el armero de Abelló

n esta ocasion 
les llegó el 
turno a los 
que fueran 
amigos de 
Angel López 
Fernández , a 
su hermano y 

al guarda de la finca Ballesteros. 
Los cinco acudieron, hace unos 
días, a declarar al Juzgado de Or
gaz en relación al caso Ballesteros 
y a diferencia de los anteriores tes
tigos, que apenas sabían nada, -co
mo se recordará, desconocían la 
existencia del rifle con silenciador, 
la del cetme y no sabían de la ma
tanza de reses-, estos últimos ex
plicaron, entre otras cosas, que era 
cierto que Angel López había te
nido en su poder dichas armas y 
que él les dijo que, al menos, el ri
fle se lo había proporcionado el fi
nanciero, Juan Abelló. Sobre el

cetme , desconocían quien se lo 
había proporcionado. El hermano 
de Angel, por su parte, manifestó 
que se lo había dado el empresario 
e incluso llegó a ver un cetme en 
el armero de Abelló.

En el Juzgado de Orgaz se con
tinuaba con las diligencias para 
esclarecer la denuncia interpuesta 
por Angel López Fernández, ve
cino de Mora, contra Abelló, en 
la que, además, el querellante se 
auto inculpaba de haber cometido 
varios delitos, -amenazas, coac
ciones, tenencia ilícita de armas, 
depósito de municiones, robo, da
ños contra el medio ambiente, de
lito ecológico-, pero siempre bajo 
las órdenes del empresario y ex
jefe suyo, Juan Abelló y bajo las 
de su abogado, Francisco Ortiz. 
En la misma querella, López Fer
nández aseguraba que Abelló le 
había propuesto matar al alcalde 
de Los Yébenes, Vidal Gallego,

En la loto, Angel López junto a José y Juan Andrés cuando corrían tiempos mejores entre los 
tres y salían a cazar juntos

con quien el empresario mantiene 
un litigio por la titularidad de las 
fincas Las Sierpes y Torneros.

El que más tajante y más firme 
se mostró a lo largo de la última 
comparecencia judicial fue, sin 
duda, el hermano de Angel, Ur
bano López Fernández que ex
plicó a la magistrada "conocer 
peifectamente, al igual que el res
to de su familia, el hecho de que a 
su hermano se le ordenó que pro
cediera a dar muerte a los anima
les del coto Ballesteros con la fi
nalidad de que desaparecieran en 
su totalidad", ayudándole en tan 
comprometida misión y que An
gel "lo había hecho directamente 
bajo las órdenes de Francisco Or
tiz e indirectamente bajo las de 
Juan Abelló quienes le dieron un 
rifle Santa Bárbara con silencia
dor y un cetme".

Urbano relató cómo su herma
no Angel le solicitó que pusiera el 
rifle a su nombre ya que las rela
ciones con sus jefes habían empe
orado y temía que se lo pudieran 
quitar. De hecho, y según Urbano 
López, Francisco Ortiz, abogado 
de Abelló, le pidió que le devol
viera el arma a cambio de regalar 
al declarante una moto acuática. 
Pero, sin duda, la declaración más 
comprometida que hizo Urbano 
López fue la afirmación de que 
había visto otro cetme, como el 
que tenía su hermano, en el arme
ro de Abelló, cuando Angel le lle
vó a la casa que el financiero tiene 
en las Navas, después de celebrar 
una Noche Vieja. Recuerda que 
"mientras estaba viéndolo apare
ció el Sr. Primo de Rivera y poste
riormente Juan Abelló y Angel les 
presentó a ambos manteniendo 
con ellos una pequeña conversa
ción".
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En ei centro de la loto, José María (¡amarra, guarda de Ballesteros. A su lado, Angel López y Luciano, guarda de las Navas

-Unas semanas antes, la jueza 
de Orgaz, Elena O,connor, había 
llamado a Mamerto Ruiz y a su 
hijo, José Antonio, ex-mayordo- 
mo y ayudante del encargado del 
armero de Abelló, respectivamen
te. Ambos negaron que el empre
sario tuviera un cetme en su colec
ción de armas-.

Urbano señaló, por otro lado, 
que sabía que a Angel le habían 
ofrecido diez millones para echar
se la culpa por el delito de tenen
cia ilícita de armas. Urbano vio 
levantadas las alambradas de se
paración entre la finca de la Fun
dación y la de Abelló y que se ha
bían colocado manzanas para que 
los animales pasaran de una pro
piedad a otra, "una vez que entra
ban en el barranco se les daba 
muerte en pequeñas monterías 
que celebraba el señor Abelló".

Después de Urbano, José 
Francisco Campo Campo fue el 
segundo en testificar. José Fran
cisco Campo, que había sido ami
go del guerrero, apodo con el que 
era conocido en aquella época An
gel López, señaló a la Juez, Elena 
0,connor, que el vio a Angel ma
nejar un cetme y un rifle con si
lenciador. Respecto al cetme, José 
Francisco indicó que jamás le ha
bía preguntado quien se lo había 
proporcionado o para que lo usa
ba. En cuanto al rifle, "Angel me 
dijo que se lo había dado Abelló 
pero no le pregunté la finalidad', 
declaró José Francisco que, se
gún sus palabras, fue a cazar con 
Angel a la finca de Ballesteros en 
diversas épocas a lo largo de 
1989, -nunca con Juan Andrés 
Sánchez, otro de los ex-amigos 
que prestó declaración-, y que lle
gó a disparar el cetme. José Fran
cisco también vio las cajas de mu
nición del cetme debajo de la 
cama de Angel, en la casa de la 
finca, aunque no se extrañó ya 
que, "a Angel le gustaban las ar
mas". En la denuncia, Angel Ló
pez cuenta que Abelló le mandó 
eliminar la caza de Ballesteros pa
ra obligar a sus propietarios, -una 
Fundación con el mismo nombre-, 
a vendérsela.

José Rodelgo Díaz tuvo "cierta 
amistad" con el denunciante hasta 
hace aproximadamente tres años 
que dejó de hablarse con él. Al 
igual que su compañero, José 
Francisco, vio a López Fernán
dez con un cetme y con un rifle 
pero no le preguntó nada acerca

de quien se lo había proporciona
do, "Angel tampoco me dijo nada 
ya que no tenía una amistad exce
sivamente estrecha", recogen las 
declaraciones.

A quien sí le dijo Angel de don
de había salido el rifle con silen
ciador, -o al menos eso reconoció 
el testigo ante la Juez-, fue a Juan 
Andrés Sánchez Gómez, amigo 
con el que dejó de hablarse en el 
año 1990, que pasó, ese mismo 
día, por el Juzgado de Orgaz, "me 
enseñó el rifle diciendo que se lo 
había dado Abelló", señaló Juan 
Andrés que, por otra parte, no re
cordó si Angel le comentó que el 
cetme "con el que él había dispa
rado sólo una vez" lo había com
prado aquel o quién se lo había 
entregado. Juan Andrés negó que 
coincidiera cazando con José Ro
delgo ni con Francisco Campo y 
afirmó que lo único que sabía so
bre la matanza de reses era que 
Angel había eliminado animales 
con la finalidad de descaste. No es 
esto precisamente lo que cuenta en 
la querella el denunciante, "allí 
matamos verdaderos trofeos. Unas 
mil quinientas reses. Una parte, la 
vendimos. El resto lo enterramos 
en un barranco'1.

í§#<f) ALAMBRADA LEVANTADA

José María Gamarra García,
guarda de Ballesteros hasta 1991, 
fue el último en prestar declara
ción. José María Gamarra, apo
dado noche oscura, manifestó ante

la Juez de Orgaz que Angel Ló
pez le dijo en diversas ocasiones 
que durante unas horas no se acer
cara por determinadas zonas de la 
finca o se quedara en casa. Nunca 
preguntó el motivo de tal adver
tencia por considerar que Angel 
era el jefe. -Fulgencio López, pa
dre de Angel, fue arrendatario de 
Ballesteros durante cuarenta años. 
José María vio, según consta en 
sus declaraciones, la alambrada de 
Ballesteros, que linda con el ba
rranco de Pata Cabra, levantada 
así como a Angel con el cetme y 
el rifle con silenciador aunque 
nunca le preguntó de donde los 
había sacado. Noche oscura vio, 
igualmente, que durante el tiempo

"En Ballesteros 
se cazó con auxilio 
de focos y disparando 
desde el coche"

Varios testigos
confirmaron
que las alambradas de
Ballesteros
se levantaron para
pasar las reses
a la finca de al lado

que fue guarda de Ballesteros allí 
se cazó con auxilio de focos y dis
parando desde el coche. José Ma
ría no habría comunicado las ano
malías, -levantam iento de 
alambradas, disminución excesiva 
de número de animales o la extra
ña conducta de Angel-, a los pro
pietarios de la finca porque él sólo 
se encargaba de cuidar a los ani
males.

Puestos en contacto con Angel 
López manifestó estar satisfecho 
con las declaraciones de estos últi
mos testigos, "ahora es cuando 
empieza a conocerse lo que ocu
rrió" aunque puntualizó que algu
no de ellos, como José Rodelgo o 
Juan Andrés Sánchez no han di
cho toda la verdad, "Juan Andrés 
miente respecto a que no ha ido a 
cazar con José Campos ni con Jo
sé Rodelgo. Este último ha inten
tado manejar tanto a Juan Andrés 
como a José Campos para que le 
defiendan y digan que no han ido 
a cazar con él". Aún así y a pesar 
de que varios de los testigos, se
gún Angel López, no se han que
rido pronunciar sobre la matanza 
de reses, el guerrero, Angel Ló
pez Fernández, espera que las de
claraciones de los próximos testi
gos, entre ellos, el carnicero que 
recibía los venados muertos, Vi
cente Carbonell, sean decisivas 
para aclarar este punto y tantos 
otros que aparecen en la extensa 
querella.

•  VICTORIA JIM ENEZ
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L a  Asociación 
regional de 

remolacheros que 
preside Domingo 

Triguero quiere optar a 
la compra de acciones 

de la Sociedad General 
Azucarera que saca a la 
venta el Banco Central 

Hispano. Para ello 
necesitaría crear un 
consorcio con otras 

empresas del sector y 
con el apoyo de cajas Q 

regionales y de la §
Comunidad Autónoma. 5

EN LA COMPRA DE ACCIONES DE LA AZUCARERA

Remolacheros de la región quieren 
competir con las multinacionales

asta ahora 
los rem o
la c h e ro s  
de la re 
g ión  y la 
f á b r i c a  
azucarera 
de Ciudad

Real estaban viviendo un mo
mento dulce. El futuro se les ha 
amargado en el mismo momen
to en el que el Banco Central 
Hispano ha decidido vender al 
mejor postor la parte que la en
tidad bancaria posee de la So
ciedad General Azucarera. Ya 
hay tres ofertas, dos de ellas de 
multinacionales y una tercera 
más española, integrada por la 
Confederación nacional de re
molacheros y otras empresas y 
cooperativas nacionales.

La Azucarera de Ciudad Real 
es propiedad de la Sociedad 
General Azucarera, la segunda 
em presa más im portante del 
sector azucarero en el país. La 
fábrica ciudarreleña ( que mol
tura la remolacha de toda la zo
na centro) tiene una cuota de 
producción de 32 mil toneladas

de azúcar, frente a las 240.000 
toneladas de cuota que tiene la 
Sociedad G eneral. A hora la 
A sociación de Rem olacheros 
de Castilla La Mancha, que es
tá presidida por Domingo Tri
guero, entiende que es un peli
gro para los agricultores de la 
región y para la continuidad de 
la  azucarera  la decisión  del 
Banco Central Hispano de ven
der las acciones que posee de 
la Sociedad General Azucarera. 
Si estas acciones, un 37 por 
ciento del total, caen en manos 
de las multinacionales france
sas los remolacheros creen que 
será el fin de la azucarera ciu- 
darrealeña. Temen que la ver
dadera intención de las multi
n ac io n a les , esp ec ia lm en te  
francesas, es quedarse con las 
cuotas de producción para con
solidar las cuotas de sus países.

Para evitar esto y el cierre de 
la fábrica en Ciudad Real la 
Asociación regional de remola
cheros está negociando con el 
gobierno regional, con la Caja 
de C astilla  La M ancha, con 
Asaja y con otras empresas del

sector, como Ebro, la coopera
tiva vallisoletana Acor y Azu
careros R eunidos de Jaén,
con el fin de crear un consorcio 
o una cooperativa que pueda 
acceder a la compra de accio
nes y asegurarse así el futuro.

Domingo Triguero, como re
presentante de los remolache
ros de la región, lleva personal
mente las negociaciones y ha 
elaborado un informe con sus 
propuestas básicas. Según Tri-

Las multinacionales 
no mantendrían la 
fábrica azucarera de 
Ciudad Real

Los remolacheros 
quieren invertir en 
comprar acciones si 
tienen apoyo regional

güero, " vemos viable la crea
ción de un consorcio, que sería 
novedoso para todo el país, en 
el que entraran todas las partes 
sin ánimo de corrimientos de 
zonas ni peligro de cuestionar 
los derechos históricos de los 
cultivadores ni, por supuesto, 
del cierre de las fábricas".

El objetivo de los cultivado
res es que "entre los agriculto
res, Ebro, Acor y ARJ busque
m os de la A d m in is tra c ió n  
nacional, autonómica y entida
des financieras los recursos su
fic ien tes para adquirir el pa 
quete  de a cc io n es que el 
Banco Central Hispano pone 
en venta de Sociedad General, 
y a ser posible que consigan  
mantenerla íntegra". Para con
seguir financiación proponen 
que el gobierno regional aporte 
un 30% de la inversión y que la 
Caja de C astilla  La M ancha 
conceda a los rem olacheros 
créditos por un importe igual a 
la remolacha que producirá en 
cada campaña, durante 10 años.

•  P. L. G.

La azucarera de CiudadReal es propiedad de Sociedad General Azucarera, de la que se venden el 37 % de las acciones
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Un escaparate ante el que se paran, cada semana, más de veinte 
mil espectadores de ambos sexos: los lectores de BISAGRA.
Un escaparate especial para Moda, Artículos de Regalo, Comple
mentos, Hostelería y Automoción, todo lo del Hogar, incluidas las 
casas, Distribuidores, Concesionarios, Pequeñas, Medianas y Gran
des Empresas, Servicios de cualquier naturaleza, etcétera.
Un escaparate gigante a su medida, en el lugar más privilegiado de 
Castilla-La Mancha. En las páginas de BISAGRA.
Reserve en ellas su propio escaparate, e ilumínelo con las luces de 
una buena Publicidad. BISAGRA le pone la multitud.

Bisagra. Su escaparate gigante.
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EL PISTO REGIONAL
— ooo------------------------

5.000 jóvenes 
frente a la 
selectividad
Más de 5.000 alumnos de COU 
de la región se enfrentan estos 
días al examen crucial y más 
odiado por los estudiantes: la 
selectividad, el examen que les 
dará paso a los estudios 
universitarios. La preparación y 
la suerte puede cambiar el verano 
de estos jóvenes que, a pesar de 
aprobar el último curso de la 
enseñanza secundaria tienen que 
pasar el examen que marcará su 
futuro. De la nota final de la 
selectividad será la base para 
elegir una carrera universitaria 
donde las notas medias para 
poder acceder son una realidad, 
año tras año. Los que más difícil 
lo tienen son los que desean ser 
fisoterapéutas, ya que para 
acceder a esta carrera hay que 
superar el notable de media en 
toda la enseñanza secundaria. 
Algo que muy pocos consiguen .

— OOO--------------------------------

Page entiende a 
los ciudadanos 
afectados por 
los trasvases
El Consejero Portavoz, 
Emiliano García - Page ha
declarado que desde el 
Ejecutivo se entiende en cierta 
medida el malestar existente en 
los pueblos de la cabecera del 
Tajo por los trasvases de agua. 
No obstante, Page se ha 
distanciado de las 
manifestaciones efectuadas por 
algunos dirigentes de los 
pueblos ribereños. La 
Asociación de Pueblos 
Ribereños ha mostrado sintonía 
con las iniciativas adoptadas 
por el Ejecutivo, aunque su 
discurso " sea más fuerte El 
consejero ha insistido en la 
línea del gobierno regional 
respecto a los trasvases." Si se 
plantea otro lo más probable es 
que nos opongamos

Toledo acoge los V juegos 
deportivos para minusválidos
Toledo acoge los V juegos deportivos para minusválidos de Castilla-la 
Mancha. En ellos, participantes de toda la región, competirán en las 
especialidades de futbol-sala; tenis de mesa y atletismo. Asprona, 
Apace, Apañas, Ande, centros ocupacionales de las cinco provincias, y 
Asociaciones de minusválidos participan en estos juegos, que 
patrocina la Junta de Comunidades, y que tienen como objetivo el 
intercambio personal a través del deporte, fomentando la integración 
social plena de los participantes y facilitar el intercambio de 
experiencias entre los profesionales que luchan, día a día, porque el 
mundo de estos deportistas no sea diferente.

— o o o -

La asamblea regional de la Asociación cultural de viudas 
cristianas se celebró en Toledo. Más de 1.200 mujeres que 
pertenecían a 27 asociaciones de viudas disfrutaron de un día en la 
capital regional y se convirtieron en las protagonistas de la 
jomada. Desde el Cardenal Primado, Don Marcelo González, que 
ofició la misa, al presidente de la Junta, José Bono,que les dio un 
caluroso recibimiento, les dedicaron el día. No faltó nadie al fin de 
fiesta de un grupo de mujeres que a juicio del presidente regional 
han demostrado más valor que nadie para sacar sus familias 
adelante y se congratuló del asociacionismo. "Gracias a estas 
asociaciones muchas de vosotaras habéis encontrado las fuerzas y 
el apoyo para seguir viviendo".

Las viudas de la región celebran 
un encuentro de hermandad

—ooo----------------------

Más residencias 
universitarias 
para la región
Cerca de 1.500 alumnos 
universitarios de la región 
podrán acceder a una plaza de 
residencia en el próximo curso 
académico. Estas 1.500 plazas 
nuevas tratan -según fuentes de 
la Consejería de Educación- de 
acercar los estudios 
universitarios a los jóvenes que 
menos solvencia económica 
tienen. Los estudiantes que 
consigan esta plaza en régimen 
de alojamiento deberán abonar 
110.250 pesetas por curso 
(nueve meses) y si reciben el 
servicio de manutención 
pagarán 270.000 pesetas por 
curso. De estas plazas, 44 serán 
para jóvenes deportistas de 
especial cualificación y 39 para 
becarios colaboradores. Las 
solicitudes deben presentarse 
en la Consejería de Educación, 
—ooo-----------------------

Más política 
social, receta 
electoral de Bono
José Bono parece tener clara 
una receta política para luchar 
contra el descalabro electoral: 
más gasto social, y así se lo ha 
hecho saber a su Consejo de 
Gobierno que ya ha empezado 
a trabajar en el tema. De 
momento, en una sóla semana, 
375 millones de pesetas han 
sido destinados a la 
construcción de cuatro 
residencias de la tercera edad 
en la región. Es el primer paso, 
pero no el único para demostrar 
al electorado socialistas que el 
giro a la derecha sólo se ha 
hecho en Madrid. Bienestar 
Social será la consejería que 
más peso político tenga en los 
próximos meses y su consejero, 
Fidel Torres, el hombre 
encargado de demostrar que la 
política social es la primera 
prioridad de su Partido.
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E l  secretario general de los socialistas ciudadrealeños José María Barreda atribuyó a 
la conjunción de una serie de factores "extraordinariamente negativos", los pésimos 
resultados electorales obtenidos por el PSOE en las eleccines europeas.Descartó la

influencia de factores locales en la debacle sufrida

Los miembros de la Ejecutiva Socialista durante la reunión del pasado martes 21 de junio en la que se analizaron los resultados electorales

BARREDA ANALIZO LOS RESULTADOS ELECTORALES

"En estas elecciones nos 
ha fallado la infantería"

L
os socialistas 
de C iudad  
Real dedica
ron monográ
ficam ente la 
reunión de la 
E j e c u t i v a  
P r o v i n c i a l  

del pasado martes 21 de junio a 
analizar los malos resultados 
electorales obtenidos en esta 
provincia en las pasadas elec
ciones europeas. Con la notable 
ausencia del vicesecretario de 
la Ejecutiva Provincial y presi
dente de la Diputación, Fran
cisco Ureña, la mayoría de los 
asistentes al sanedrín socialista 
v in ieron  a co incid ir con los 
planteam ientos del secretario 
general, José María Barreda, 
que achacó la derrota a la suma 
de varios y trascendentales fac
tores, que solo se pueden inter
pretar en clave nacional.

De las muchas intervencio
nes que se produjeron, tan solo 
dos de los presentes incluyeron 
en sus reflexiones algunos con
dicionantes locales a la derrota 
del domingo 12 de junio, men
cionándose entre otros, temas 
como los de la pésima situación 
de la sanidad y la crisis que 
atraviesa la factoría de Santana 
Motor en Manzanares.

El resto coincidió plenamen
te con los argumentos esgrimi
dos por José María Barreda, 
quien posteriormentre los des
menuzó en rueda de prensa.

El se c re ta rio  genera l del 
PSOE ciudadrealeño, que ade
lantó que en una próxima reu
nión de la Ejecutiva Provincial 
que tendrá probablemente lugar 
la próxima semana se estudiará 
con detalle la estrategia a se
guir en los próximos meses de 
cara a la preparación  de las 
elecciones municipales y auto

nómicas, y en la que no faltarán 
temas puntuales como la sani
dad, manifestó que si algo que
dó claro en la ejecutiva del pa
sado m artes es que no era el 
momento de "tirarnos los tras
tos a la cabeza los unos a los 
otros, cayendo en la tentación 
aldeana de querer analizar los 
resultados electorales en clave 
socialista".

José María Barreda no aho
rró la autocrítica, cuando ase
guró que los socialistas, algo 
que ya se había dicho con ante
rioridad en la Ejecutiva Fede
ral, se habían equivocado en el 
mensaje transmitido durante es
ta campaña. "Es absurdo, -de
claró Barreda- llamar al voto 
útil en unas elecciones al par
lamento europeo. Tampoco ha 
sido un acierto basar una cam
paña en los recuerdos del pasa
do"

En este sentido José María

Barreda hizo una reflexión in
telectual sobre lo que es la de
recha en 1994, recordando al 
mismo tiempo que precisamen
te en estas elecciones han podi
do votar los jóvenes que nacie
ron el mismo año que murió el 
general F ran cisco  Franco. 
"E xiste-aseguró Barreda-í»? 
factor sociológico fundamental, 
que es la transform ación de 
una España polarizada en una 
sociedad moderada, compuesta 
m ayoritariam ente por clases 
medias". Tras esta afirmación 
concluyó diciendo que el elec
torado ha percibido que el Par
tido Popular es una derecha de
m ocrática, au tocriticando  el 
mensaje del miedo a una dere
cha autoritaria que el PSOE ha 
utilizado durante esta campaña.

Por su puesto Barreda no 
obvió los grandes baldones que 
han pesado sobre el PSOE en 
los últimos meses, y que unidos 
en el espacio y en el tiempo 
han producido efectos demole
dores en el partido en el gobier
no. Los casos de corrupción y 
la crisis económica fueron co
locados en el primer lugar del 
listado de consecuencias que 
han abocado  al fracaso  del 
PSOE en las pasadas eleccio
nes. Pero en las reflexiones de 
José María Barreda no que
dan al margen tampoco otros 
hechos como "la cierta paráli
sis en el mensaje de dignifica
ción de la vida política hecha 
por Felipe González tras las 
elecciones", ni la división del 
partido. En este sentido el se
cretario general del PSOE argu
mentó que "hemos podido dal
la sensación de estar ocupados 
en arreglar nuestras cuitas an
tes que los graves problemas 
que tiene España".

En este cómputo de factores 
negativos, José María Barreda 
también incluyó, dándole una 
gran trascendencia, la escasa 
utilización de la infantería du
rante la pasado campaña. Ba
rreda argumentó que solo se 
han utilizado los medios de co
municación, televisión, radio y 
prensa, dejando muy en segun
do plano la movilización de mi
litantes, por otra parte muy pesi
m istas ante el resu ltado  
electoral.____________________

•  PEDRO PINTADO
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LA SEMANA
O  Un concurso 

con mal 
fario

La impugnación por parte de 
uno de los concursantes de la 
convocatoria de una plaza para 
la contratación temporal de un 
Técnico Superior para Gestión 
de Programas Europeos de la 
Diputación Provincial de Ciu
dad Real, ha obligado a los res
ponsables del área de personal 
de esa institución a modificar el 
articulado de las bases del con
curso. En el pleno que celebró 
la Diputación el pasado viernes 
24 de junio se aprobó de nuevo 
la convocatoria con la incorpo
ración en las bases de la bare- 
mación de los distintos requisi
tos que puntuarán entre los que 
se presenten. De momento y 
según ha sabido esta revista 
hay unas veinte personas inte
resadas en acceder a esta nueva 
plaza, cuya misión será, según 
manifestó Francisco Ureña, en 
el pleno celebrado el pasado 
mes de mayo, entre otras cosas, 
la de recopilar toda la informa
ción de ayudas procedentes de 
la Unión Europea

El presidente de las Cortes 
de Castilla la M ancha pre
sentó el pasado m iércoles en 
Ciudad Real el Atlas E lecto- 
ral de Castilla la Mancha. La 
brillante idea de la institu
ción  que preside José María 
Barreda se convertirá en un 
instrumento esencial para to
do aquel estudioso o sim ple 
m ente curioso que quiera 
ahondar en los procesos e lec 
torales celebrados en la re
gión desde el advenim iento  
de la dem ocracia. La obra, 
coordinada por el soció logo  
José Ignacio Vert, ha tenido  
una tirada de 1000 ejem plares 
que se podrán encontrar en 
las librerías de la región. La 
obra incluye un análisis h is
tórico y un apéndice docu  
mental

O  Asamblea local del PSOE de 
Alcázar el próximo 15 de julio

La Agrupación Local del PSOE de Alcázar de San Juan celebra
rá su Asamblea Local el próximo 15 de julio. El actual secretario 
general, José María Ortega, hizo público en la reunión del Comi
té Local, celebrado el pasado lunes 20 de junio en esa ciudad, su 
intención de no presentarse a la reelección. Ortega, sin embargo, 
tiene en mente un candidato para presentar a la secretaria general 
de la Agrupación Local, que en teoría debería de enfrentarse, como 
ya anunció el alcalde de la localidad, a otro candidato auspiciado 
por el propio Anastasio López. Tanto el grupo municipal como el 
Comité Local analizaron los resultados electorales, en los que por 
primera vez desde la instauración de la democracia el PSOE perdió 
en Alcázar. Desde el sector de Anastasio López hubo duras críti
cas contra algunos medios de comunicación

O  El constructor Aguilar 
declara en relación al
caso Humbert

La juez María José García Galán sigue instru
yendo las diligencias previas por la denuncia que 
los dos concejales del CDS del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Manuel Muñoz y Vicente Gallego, 
interpusieron contra el ex-arquitecto municipal, 
Rafael Humbert. El asunto, como se desprende 
de la nueva providencia dictada por la juez el pasa
do quince de junio, sigue vivo. Concretamente el

O  Euforia contenida en los vencedores María José García Galán, el constructor Joaquín
Sánchez Aguilar. También la juez ha pedido al 
colegio de Arquitectos de Ciudad Real que designe 

En un ambiente de absoluta normalidad y de euforia contenida se celebró el pa- un perito, que deberá de ser arquitecto, para que 
sado lunes 20 de junio la Junta Directiva Provincial del P.P.. Los ganadores de las determine si en algunos proyectos de obras investi- 
elecciones europeas en la provincia de Ciudad Real suscribieron de pe a pa las pa- gados, se han observado las normas urbanísticas 
labras pronunciadas por Aznar ese mismo dia, en las que pidió el adelanto de las que les afectan. Por su parte la policía judicial de 
elecciones generales. Sin que aflorara ningún tipo de rencilla interna durante el la Guardia Civil sigue investigando en cuentas 
cónclave popular, el presidente, Francisco Gil, anunció que a partir de ahora se bancarias de Rafael Humbert, concretamente en 
centrarán en llevar su acción política a los pueblos más pequeños, en los que han el Banco de Madrid, y en una nueva descubierta en 
registrado peores resultados. En septiembre comenzará a hablarse de candidatos una sucursal del Banco Español de Crédito.
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O  Rupérez preside la gestora de la 
Internacional cristiano-demócrata

Javier Rupérez, diputado nacional del PP por la provincia 
de Ciudad Real ha sido elegido presidente de la comisión 
gestora de la Internacional Demócrata Cristiana (IDC) que 
se constituyó en Barcelona la pasada semana. El buró 
político de esta organización ha considerado a Javier 
Rupérez, que a su vez también forma parte del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido Popular, como la persona 
más idónea para ejercer el periodo de transición que inicia 
este organismo, en el que están representados a partidos 
políticos de todo el mundo. Junto a Rupérez estarán el 
francés Bernard Stasi, el chileno Eugenio Ortega, el 
noruego Hans Boudevijk, el italinao Angelo Bernasola y la 
presidente de la Organización Mundial de Mujeres 
Demócrata Cristianas, Ana Manario Cervone.

O  Pedrán responsabilidades a 
Antonio Salinas

Al menos una de las ocho bodegas que vieron descalificado 
su vino tras la decisión de la gestora del Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen Valdepeñas, que entonces 
presidía Antonio Salinas, podría ejercer acciones legales 
para exigir daños y perjuicios a los miembros de este 
organismo, así como a su presidente y a los responsables en 
aquellos momentos de la Consejería de Agricultura que 
dieron el visto bueno a aquella acción de la Comisión 
Gestora. De momento esta empresa está a la espera de recibir 
la sentencia del Tribunal Supremo tras el recurso interpuesto 
tras la cuantiosa multa que les impuso a las bodegas que a 
través del acuerdo firmado por las partes al inicio de la 
campaña de elaboración de 1989 (ahora considerado legal por 
ese mismo tribunal) adquirieron uva tinta procedente de 
pagos cercanos a la denominación de Origen el Consejo de 
Ministros. Todo hace suponer que la sentencia sea semejante 
a la dictada hace ya algunos meses tras el recurso interpuesto 
por Bodegas Félix Solis, otra de las empresas afectadas, y 
por la que el Supremo dio la razón a la bodega recurrente, 
considerando nulas las sanciones económicas interpuestas 
por el Consejo de Ministros. El resto de bodegas no parecen 
muy dispuestas a emprender acciones legales contra los 
responsables, tanto de la gestora como de la consejería de 
Agricultura de la Junta de Comunidades.

ORepsol gana el pulso a la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real

Una reciente sentencia del Tribunal Constitucional ha 
declarado inconstitucional la obligatoriedad para las empresas 
de adscribirse forzosamente a las Cámaras de Comercio y por 
tanto de pagar las cuotas exigidas. La sentencia, que se refiere a 
la ley de Cámaras vigente antes de 1993, obliga a las 
instituciones camerales a devolver las cuotas que hubieran sido 
recurridas antes de publicada la sentencia. En este caso está la 
empresa Repsol, a quien la Cámara ciudarrealeña reclama el 
pago de unos 600 millones de pesetas. Tras esta decisión del 
Constitucional Repsol gana el pulso a la institución 
ciudarrealeña.
La CEOE se ha mostrado satisfecha con esta sentencia.

Barreda y  la derecha democrática

E L  
BISTURI

D espués de ponerlos a caldo durante dos semanas, 
José María Barreda, no ahorró elogios al Partido 
Popular, tildándo lo  de derecha dem ocrática , 
durante la comparecencia en la que explicó a los 
periodistas las reflexiones que habían efectuado el 

dia anterior los miembros de la Ejecutiva Provincial, en la 
reunión en la que analizaron los resultados electorales 
Fue esta sin duda una de las revelaciones más sorprendentes 
e fec tu ad as por el secre ta rio  general de los so c ia lis tas  
ciudadrealeños,sobre todo si, haciendo un rápido ejercicio de 
m em oria, se recuerda que en las últimas confrontaciones 
electorales los socialistas ciudadrealeños han tildado a la 
derecha de esta provincia como una de las mas reaccionarias 
de la ya de por si carvemícola derecha española.
También sorprende que sea el propio José María Barreda, 
quien en la pasada cam paña electoral utilizó el libro de 
Lepoldo Calvo Sotelo "Memoria viva de la transición" para 
descalificar a la derecha por su falta de apego a Europa y a la 
tradición democrática, quien ahora diga, apoyándose en su 
condición de historiador que los libros de esta materia que se 
publiquen dentro de treinta año tendrá que guardar unos 
párrafos para "Don Manuel Fraga", como la persona que fue 
capaz de reconducir hacia el sistema democrático a mucha 
gente que en los principios de la democracia caminaban por la 
senda del autoritarismo.
No es tá  m al que po r fin  a lgu ien , aunque sea tras una 
estrepitosa derrota electoral, comienze a serenar el lenguaje 
político, e inicie el profiláctico ejercicio de la autocrítica en un 
partido que ha llegado a alcanzar las más altas cotas de la 
prepotencia y arrogancia.
Solo un detalle  em borrona desde mi punto de vista ese 
ejercicio de autocrítica, en el que no faltó la reflexión sobre lo 
equívoco del mensaje del voto útil y del recuerdo al pasado, ni 
la desmotivación de la militancia, lo que él llamó infantería, 
durante la pasada campaña, y que se vio reflejada en casos 
como la capital en la falta de interventores socialistas en 
algunas mesas. Ese detalle fue la ausencia de esa misma 
autocrítica en las responsabilidad que han podido surgir de la 
propia estructura provincial del PSOE, y que tan solo fue 
ejercitada por dos de los presentes en la Ejecutiva. No se 
en tiende  tam poco  dem asiado  b ien  la  au sen c ia  de la 
trascendente ejecutiva del pasado martes del vicesecratario 
general y presidente de la Diputación, Francisco Ureña, sobre 
todo desde su condición de aglutinador de una parte muy 
importante del PSOE provincial, alejado en muchas ocasiones 
de las tesis defendidas por el sector oficial, de recorrido 
turístico en bicicleta por las ciudades monumentales del centro 
de España. Sin necesidad de tirarse los trastos a la cabeza, no 
creo que fuera ninguna mezquindad analizar las cosas que se 
han hecho mal, sea quien sea el que las haya hecho, durante 
los últimos años, y analizar con detalle la influencia más o 
m enos im portante que haya podido tener en el batacazo 
electoral del pasado 12-J. De no hacerse así la autocrítica a 
nivel general de José María Barreda no se compadecería 
mucho con esos intentos por acabar con la prepotencia y 
arrogancia en la propia Agrupación Provincial del PSOE.
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L a  asociación de 
padres del centro de 

minusválidos psíquicos 
de la Atalaya ha previsto 

en sus presupuestos de 
este año una partida para 

ayudar a sufragar los 
gastos que pudieran 

derivarse de la defensa 
particular de los posibles 

procesados por la 
muerte de Luis Pina, un 
interno que se suicidio el 

año pasado. Algunos 
padres denuncian que 

se hará con la 
subvención de la Junta.

LA JUNTA INCREMENTA LA SUBVENCION A LA ASOCIACION DE PADRES DEL 
CENTRO DE MINUSVALIDOS PSIQUICOS DE LA ATALAYA

Los padres pagarán la defensa 
del caso Pina

Piden a la 
defensora del 
pueblo un informe 
sobre la
conveniencia de 
efectuar el traslado

E
l acc iden te  
del jo v en  
L uis P ina, 
que murió en 
m arzo del 
pasado año al 
tirarse desde 
una ventana 
del tercer piso del edificio de 

la Atalaya, donde estaba inter
nado, mantiene estos días a 
buena parte del centro conster
nado.

A l p esar que supuso  la 
muerte del interno de 24 años 
para todos los empleados y la 
dirección de la Atalaya, se ha 
añadido la decisión de la titu
lar del juzgado de instrucción 
número dos de Ciudad Real 
de abrir hace algunas semanas 
un procedim iento  abreviado 
sobre el caso para determinar 
si del suceso pueden despren
derse presuntas responsabilida
des. La Fiscalía estudia en es

tos momentos el asunto y en 
las próxim as semanas tendrá 
que pronunciarse sobre si a su 
juicio cabe apreciar o no indi
cios de delito o de falta en la 
actuación de alguno de los tra
bajadores o de directivos del 
centro.

®<§>S> APOYOS

La junta directiva de la aso
ciación de padres de internos 
en la Atalaya aprobó hace un 
mes una resolución sobre es
te asunto. Esta asociación ya 
mostró días después del suceso 
su total apoyo al m odelo de 
atención y tratamiento psicope- 
dagógico que hace años se im
plantó en la Atalaya, al trabajo 
realizado por todos los trabaja
dores del centro y consideró 
que la muerte de Luis Pina ha
bía sido un lamentable acciden
te que no cabía imputar a na

die.
Con ocho votos favorables 

y dos abstenciones, la junta di
rectiva ha acordado destinar 
quinientas mil pesetas de la 
subvención que la Junta de Co
munidades ha destinado este 
año a la asociación para fi
nanciar la defensa de los in
culpados en este caso, si es que 
al final los tribunales estiman 
que cabe imputar algún tipo 
de responsab ilidad  a algún 
trabajador o directivo del cen
tro. Así lo han confirmado va
rios asistentes a la votación. La 
decisión se tomó en una reu
nión extraordinaria que se cele
bró el pasado 28 de mayo.

C uriosam ente  la Jun ta  de 
Com unidades ha concedido 
este año una subvención de un 
millón ciento cincuenta mil pe
setas a esta asociación, lo que 
supone un incremento conside
rable con respecto a las canti-

El centro de la A talaya presenta importantes deficiencias en sus instalaciones, muchas de ellas deterioradas y obsoletas..
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La remodelación del antiguo convento de las Adoratrices, donde serán trasladados los internos de la Atalaya, continúan al ritmo previsto.

dades que venía concediendo 
en e jerc ic ios an terio res. Un 
mes antes de que se aprobase 
en asamblea ese peculiar desti
no, el 30 de abril, la junta di
rec tiv a  fue in fo rm ada de la 
cuantiosa subvención concedi
da por la Junta este año y del 
destino que se daría a aproxi
madamente la mitad de la can
tidad recibida: El pago de la 
defensa de los supuestos incul
pados, si estos deciden recha
zar el apoyo de los servicios ju
ríd icos que la p ro p ia  Jun ta  
pone a su disposición y acudir 
a abogados particulares.

Ante la sorpresa por el incre
mento de subvención, que han 
corroborado distintos asistentes 
a la reunión, acordaron solici
tar a la Junta un informe escrito 
en el que se especificasen las 
razones del considerable au
mento y en su caso se detallase 
si existía algún destino especí
fico. Sin embargo en la reu
nión del 28 de mayo no se 
presentó el informe que la pre
sidenta, Josefa Parrado, con la 
que esta revista no ha logrado « 
contactar, pese a num erosas s  
llamadas de teléfono y mensa
jes en su contestador automáti
co, se comprometió a pedir.

mmm o t r a s  vías

Las abstenciones de dos de 
los miembros de la junta direc
tiva se basaron en considerar 
que la asociación de padres no 
era la vía más adecuada para 
pagar la defensa de los posi
bles inculpados, pese a consi
derar, como el resto, que la 
muerte de Luis Pina fue un ac
cidente y mostrarse de acuerdo 
en que desde la Junta de Co
munidades o desde la institu
ción que com peta se arbitren 
medidas para apoyar y ayudar 
a los procesados, si es que al 
final existen. Estos votos sin 
embargo no gustaron nada a 
buena parte de los trabajadores, 
que interpretaron con ellos que 
se les negaba apoyo.

Antonio Sánchez Cencerra- 
do, el delegado de bienestar so
cial que ha asegurado a esta 
revista no tener constancia de 
si la asociación había recibido 
ya la ayuda anual que habitual

mente les concede la conseje
ría, aclara que las subvencio
nes se conceden en cualquier 
caso en función de un progra

ma de actividades que la aso
ciación tiene previsto realizar 
durante el ejercicio, tanto para 
aquellas relacionadas directa

mente con su funcionamiento 
como para las que sirvan de 
apoyo o redunden en beneficio 
de los internos. Fuentes de la 
propia consejería justifican la 
subvención concedida en el 
amplio programa de activida
des que la asociación tiene 
previsto realizar este año y en
tre las que se incluyen nuevos 
program as para favorecer la 
integración, potenciar las rela
ciones fam iliares, de teatro, 
excursiones y diversas fiestas 
y otras actividades lúdicas. La 
junta directiva de la asociación, 
según confirm an algunos de 
sus miembros, no ha tenido sin 
embargo conocimiento previo 
de ese programa elaborado por 
la presidencia.

La subvención de la Junta, 
en cua lqu ier caso no puede 
destinarse a otro fin, aunque 
desde la consejería se conside
ra un "gesto humano impresio
nante" el que los padres ofrez
can " de sus propios ingresos' 
ayuda a estos profesionales.

•  P.P.

LA DEFENSORA DEL PUEBLO 
ESTUDIA EL TRASLADO

Margarita Retuerto, la defensora del pueblo, también 
está informada de la polémica que ha suscitado el previsto 
traslado de internos del centro regional de minusválidos 
psíquicos desde su actual ubicación, en la Atalaya, al anti
guo convento de las Adoratrices, situado en la ronda del 
Parque de Ciudad Real. Durante la visita que realizó el 
mes pasado a esta ciudad fue informada personalmente del 
proyecto por padres que se oponen al mismo, por esti
marlo perjudicial para sus hijos, y le ha sido remitida pos
teriormente documentación sobre las intenciones de la 
consejería de bienestar social, de quien depende este centro 
de minusválidos.

Estos padres han solicitado la mediación de la defensora 
para que desde su departamento se realice un informe im
parcial sobre las conveniencia de efectuar o no el polémico 
traslado. Aseguran que "si en él se demuestra que es posi
tivo lo aceptaremos". Y entre tanto continúan las obras de 
acondicionamiento del antiguo convento de las Adoratrices 
al ritmo previsto. Desde la dirección del centro se espera po
der efectuar el traslado a 1 comienzo del próximo año.
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OHolandeses 
de agricultura 
visitan Alcázar 
de San Juan

Los programas para la 
recuperación de los acuíferos 
23 y 24, el plan de 
reforestación y la 
modernización délas 
estructuras agrarias eran 
algunos de los temas que más 
interesaba a un grupo de 
técnicos y altos cargos del 
ministerio de Agricultura de 
Holanda que visitó Alcázar de 
San Juan la semana pasada. 
Los holandeses, invitados por 
la Consejería de Agricultura, 
estaban interesados en 
comprobar cómo se habían 
invertido los fondos de la 
Unión Europea para mejoras 
agrarias y del sector 
agroalimentario. El grupo 
visitó también una cooperativa 
ganadera . No se sabe qué 
impresión se llevaron.

"Diez millones a los_______
mejores", así podría titularse 
el concurso que organiza la 
Consejería de Industria y 
Turismo para premiar los 
m ejores proyectos em presa
riales que presenten los 
jóvenes de la región m enores 
de treinta años. Se pretende

estim ular la vocación______
empresarial de la juventud, 
con prem ios que van desde  
los tres m illones y m edio de 
pesetas a las 500 .000  pesetas 
En este tercer año hay dos 
novedades, una es que se 
premiará tam bién proyectos 
de traspaso de titularidad de 
una em presa a un joven. La 

otra es que se incluirá un 
curso de form ación a veinte  
de los concursantes.

OYuntero y Lazarillo, premiados
Los vinos Yuntero y Lazarillo, elaborados por la cooperativa 
Jesús del Perdón, de Manzanares, están teniendo un buen año. El 
club "Gastronomía Siglo XX" y "Radioturismo" han premiado con 
medallas de oro a estos dos vinos de la bodega manzanareña .
Estos caldos están seleccionados entre los cien mejores de España. 
Además, este año otro de sus vinos jóvenes ha obtenido un 
galardón dentro del concurso Gran Selección 1994 que organiza la 
Junta de Comunidades de Castilla La Mancha.

O  225 millones para 
Santana

La Junta de Comunidades, a través de sus programa de 
incentivos regionales, podría conceder a Suzuki- 
Santana una subvención de un 15 por ciento para 
afrontar una inversión en la planta de Manzanares de 
1.500 millones de pesetas. En una fase anterior el 
gobierno regional se había comprometido a 
subvencionar el 40 por ciento de la primera inversión 
que la multinacional realizaba en la provincia para 
poner en marcha su Plan de Viabilidad, y que entonces 
fue de 4.500 millones de pesetas. Por otra parte, los 
empleados de Santana en esta localidad en su última 
asamblea manifestaron su descontento por la lentitud 
con la que se desarrolla el conflicto que puede acabar 
con el despido de 93 de ellos.
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O  Las cooperativas de trabajo 
asociado se unen

Las cooperativas de trabajo asociado de Castilla La Mancha 
contarán a partir déla próxima semana con una organización 
regional que las aglutine. COCETA, la confederación 
española de cooperativas de trabajo asociado ha impulsado 
esta unión que califica de "un nuevo hito en las extensión de 
las estructuras organizativas del cooperativismo de trabajo 
asociado en el conjunto de España". Esta organización 
regional se denominará UCTACAM y tendrá su sede en 
Alcázar de San Juan. Para el día 25 está previsto celebrar la 
asamblea constituyente a la que habían confirmado sus 
asistencia el presidente de COCETA, Antonio Gracia, el 
director general del Instituto Nacional de Fomento de la 
Economía Social, el consejero de Agricultura, Fernando 
López, y el director provincial de Trabajo, Ramón Gallego.

O  Despedidos 24 empleados de 
SUHECA

Veinticuatro de los sesenta y siete trabajadores que tiene en Ciudad 
la empresas de montajes eléctricos SUHECA han recibido ya las 
cartas de despido, con fecha del 16 de junio. La dirección de la 
empresa las ha remitido nada más conocer la resolución de la 
dirección de trabajo de Palencia sobre los expedientes de crisis 
presentados tras la suspensión de pagos, en febrero de este año.
En la delegación de Ciudad Real, además de los 24 despedidos, 
veintiocho trabajadores más se someterán a un expediente de 
regulación temporal de empleo de cinco meses de duración.
La coordinadora que se creó a nivel estatal en defensa del empleo 
en SUHECA estudia si realizar nuevas movilizaciones en 
protestas por la pérdida de empleo.
Suheca en Ciudad Real se queda, de momento, con quince 
trabajadores, una de las plantillas más reducidas desde que la 
empresa se puso en marcha en los años cincuenta.

Multinacionales
U

nas porque am enazan con irse y otras porque 
amenazan con llegar el caso es que las m ultina
cionales siguen dando que hablar. Para las que se 
pueden ir se pide un S. O. S. ( o sea, unos cuan
tos millones de pesetas y el papel de intermedia

rios a las administraciones regionales (lease caso de Santa- 
na M otor en Manzanares) y para las que pueden llegar se 
vuelve a pedir ayuda al gobierno autonómico y a las entida
des financieras regionales.
Los remolacheros de la región le están viendo las orejas al 
lobo. El Banco Central Hispano quiere deshacerse de sus 
acciones de la Sociedad G eneral A zucarera y buscan al 
comprador entre quienes mejor paguen. Y las que m ejor pa
gan son las empresas multinacionales del sector, especial
mente las francesas que ya _____________________________
han mostrado su interés en |  
la  com pra . La in d u stria  
agroalimentaria del país, y 
de la región del sector azu
carero se verá en peligro si 
cu a lq u ie r m u ltin ac io n a l 
acaba acaparando la m a
yoría de las acciones de la 
A zucarera . L os rem o la 
cheros de la región los sa
ben y ya han comenzado a 
movilizarse. Competir con 
em p re sas  com o  S ucre  
Union, Générale Sucriére o la italiana Maraldi es la his
toria de David contra Goliat. Para afrontar los miles de m i
llones de pesetas que quiere obtener el BCH por las accio
nes muchos cultivadores estarían dispuestos a invertir y 
crear una cooperativa pero necesitarían muchos respaldos, 
financieros y políticos. En el informe que se ha preparado 
en la Asociación de Remolacheros de Castilla La Mancha 
se entiende que lo ideal sería crear un consorcio con empre
sas nacionales, como Acor o Ebro ( la primera ya se ha 
unido incomprensiblemente a una multinacional francesa 
para optar a las acciones ) pero contando con el dinero de la 
Junta de Comunidades ( que todavía no se ha pronunciado) 
y el respaldo financiero de la Caja de Castilla La Mancha. 
Otras cajas de la zona sur interesadas serían Unicaja y Caja 
de San Femando.
El Gobierno regional también se ha mostrado, en principio, 
dispuesto a conceder una subvención de más de 200 millo
nes de pesetas para la nueva fase de inversión de Suzuki en 
Manzanares. Los trabajadores han pedido insistentemente el 
apoyo de la Junta en el conflicto, tanto económicamente co
mo políticamente (quieren que presionen para mantener to
dos los puestos de trabajo). La multinacional japonesa exi
g ió  p a ra  p e rm a n e c e r  en la  c o m u n id ad  que la 
Administración aportara un porcentaje de las inversiones 
previstas y que se aprobase su Plan de Viabilidad.

Unas multinacionales 
amenazan con 
marcharse de la 
región, otras con 
acaparar cuotas de 
mercado hasta ahora 
regionales
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C o m o  ya adelantó 
esta revista en su 

pasado número, los 
responsables de la Caja 

Rural de Ciudad Real 
han presentado a los 

socios de la entidad los 
peores resultados 

económicos de los 
últimos años.

Concretamente la Caja 
Rural ha perido 493 
millones de pesetas, 

frente a los 745 antes 
de impuestos que gano 
el ejercicio anterior. La 
dotación por morosidad 

se ha multiplicado por 
cuatro

LA ENTIDAD QUE DIRIGE ANTONIO VEGA MULTIPLICO POR CUATRO LA MOROSIDAD 
E INCLUYE TODO EL QUERRANTO DE ENRIQUE MORENO EN EL DALANCE

La Caja Rural perdió 500 millones 
en el ejercicio 1993

TWA
Vega asegura a los 
socios que no 
tendrán que poner 
más dinero
La dotación por 
insolvencias ha 
pasado de 286 a 
1.078 millones de 
pesetas 
- 28 -

A n t o n i o
Vega, d i
rec to r  g e 
neral de la 
Caja Rural 
de C iudad 
R eal p re 
sentó en la 
A sa m b le a  

General celebrada en el Hotel 
Castillos de Ciudad Real los 
peores resultados de la entidad 
desde su llegada a la misma, 
tras la intervención del Banco 
de España en 1987. El balance 
de pérdidas y ganancias ha da
do un resu ltado  negativo  de 
cuatrocinetos noventa y tres 
millones de pesetas, una cifra 
que poco tiene que ver con los 
setecientos cuarenta y cinco 
millones de pesetas de benefi
cios antes de impuestos decla

rados en el ejercicio de 1992.
Durante las Juntas Preparato

rias que han tenido lugar los 
primeros dias de la pasada se
m ana, el director general de 
Caja Rural, Antonio Vega, in
formó a los socios de los pési
mos resultados obtenidos en 
este ejercicio, al tiem po que 
por funcionarios de la entidad 
les fueron entregados los esta
tutos de la Caja, recientemente 
aprobados, (el pasado 3 de ju
nio) por la Dirección General 
de Cooperativas.

Algunos socios contestata
rios de la entidad, entre ellos el 
miembro de la cooperativa El 
Progreso de Villarubia, Floren
cio Palomino, han denunciado 
a esta revista la manipulación 
que han llevado a cabo los res
ponsables de la Caja Rural de

las Asambleas Preparatorias, lo 
que ha evitado la presencia de 
socios molestos en la A sam 
blea General celebrada el pasa
do sábado 25 de junio.

Lo único que al parecer dejó 
claro Antonio Vega durante su 
com parencia en las distintas 
Asambleas fue que los socios 
no tendrán que realizar ningún 
aporte económico para enjugar 
la pérdida de cuatrocientos no
venta y tres millones de pese
tas, aunque no dio demasiadas 
explicaciones sobre algunas de 
las partidas más significativas 
que componen las cuentas de 
pérdidas y ganacias.

Entre éstas destacan el mete- 
órico incremento del epígrafe 
dedicado a quebrantos extraor
dinarios, que pasa de 52 millo
nes en 1992 a ochoc ien to s

Antonio Vega y José Zamora, director general y presidente del Consejo Rector respectivamente
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treinta en 1993, al incorporarle 
prácticamente en su totalidad 
las pérdidas ocasionadas por la 
presunta apropiación indebida 
del exempleado Enrique Mo
reno, actualmente en la prisión 
de Herrera de la Mancha.

Al m ism o tiem po tam bién 
destaca el desmesurado aumen
to en la dotación para insolven
cias, que pasa de los doscientos 
ochenta y seis millones de pe
setas del ejercicio 92 a los mil 
setenta y ocho de 1993. Los 
m alos resultados de algunas 
cooperativas y otras operacio
nes crediticias de bastante ries
go, y de las que ya habló esta 
revista la pasada semana, han 
llevado a los responsables de la 
entidad a aumentar en más de 
un doscientos cincuenta por 
cien la amortización y provi
sión para insolvencias.

En el tríptico informativo re
partido entre los socios, los res
ponsables de la Caja justifican 
los malos resultados del ejerci
cio 93, aduciendo que "el mar
gen de explotación así como 
los beneficios en operaciones 
financieras no han sido su fi
cientes para compensar, tras 
los saneamientos de créditos, 
el quebranto extraordinario  
producido por la actuación del 
em pleado antes m encionado  
(refiriéndose a Enrique More
no), dando lugar a un saldo 
deudor en la cuenta de pérdi
das y ganancias del ejercicio, 
por importe de 493 millones de 
pesetas."

Al tiempo Antonio Vega ha
ce mención a la crisis económi
ca para justificar otras partidas 
del balance, entre ellas el in
cremento de la morosidad. "Es
te marco de recesión-apunta el 
informe-Zw tenido una inciden
cia negativa en el sistema f i 
nanciero, propiciando un con
sid era b le  aum en to  de la 
morosidad de los préstamos y 
créditos concedidos por las en
tidades financieras, situándose 
su índice de morosidad en ci
fras superior al 7%, hecho que 
ha supuesto la necesidad de 
efectuar importantes dotacio
nes a los fondos de insolven
cias para los créditos concedi
dos a clientes"

En el caso particular de la 
Caja Rural de Ciudad Real ese 
índice aumenta y se sitúa en un

CUENTAS DE PERDIDAS Y GANANCIAS DE LOS EJERCI
CIOS 1992 Y 1993

DEBE 1993 1992 ]

INTERESES Y CARCAS ASIMILADAS .1.424 3.598

COMISIONES PAGADAS 39 38

PERDIDAS POR OPERACIONES FINANCIERAS • 83

CASTOS GENERALES DE ADMINISTRACION
Gastos de personal

• Sueldos y salarios 1.455 1.377
• Cargas sociales 

Pensiones 9 14
Otras .175 324

• Otros gastos de personal 78 55
1.917 1.770

- Otros gastos administrativos 854 717
2.771 2.487

\MOR TIZAdONES V SANEAMIENTOS DE ACTIVOS
MATERIALES F INMATERIALES 165 155

OTRAS CARGAS l)F EXPLOTACION 80 64

NMORTIZALTON V PROVISION PARA INSOLVENCIAS 1.078 286

SANEAMIENTO DE INMOVILIZACIONES FINANCIERAS • 33

Ql EBRANTOS EXTRAORDINARIOS 830 52

BENEFICIOS ANTES l)f IMPUESTOS • 745

IMPUESTOS SOBRE SOCIEDADES • 83

BENEFICIO DEL EJERCICIO 662

HABKR
INTERESES V RENDIMIENTOS ASIMILADOS

De la cartera de renta fija 579 910
D e  otros 6.547 6.078y •, ;• ¿i* 'v*• • 7.126 6.988

RENDIMIENTO DE LA C ARTERA DE RENTA VARIABLE
De acciones y oíros títulos de renta variable 2
De participaciones -
De participaciones en el grupo 

COMISIONES PERCIBIDAS

.

371
2

363

BENEFICIOS POR OPERACIONES FINANCIERAS 175 -
iFONDOS DE INSOLVENCIA DISPONIBLES - -

FONDOS DE SANEAMIENTO DE INMOVILIZACIONES
FINANCIERAS DISPONIBLES 27 -

OTROS PRODUCTOS DE EXPLOTACION 9 10
BENEFICIOS EXTRAORDINARIOS 186 178

PERDIDAS ANTES DE IMPUESTOS 493
.......

PERDIDAS DEL EJERCICIO 493 .

9,59%, señalando los ejecuti
vos de la Caja que en 1993 se 
ha sufrido un incremento signi
ficativo de los activos dudosos, 
lo que ha supuesto la necesidad 
de efectuar importantes dota
ciones a fondos de insolven
cias. Particularizando, el infor
me que se recoge en el tríptico 
señala que la entidad no tiene 
concentración de riesgo alguna 
que supere el 40% de sus Re
cursos Propios, afirmando que 
existen 10 riesgos individuales 
que superan el 15% de los Re
cursos Propios, alcanzando una 
cifra total de 7.634 millones de 
pesetas.

Enlazando con estos datos, el 
informe hace especial énfasis 
en el quebranto extraordinario 
provocado por "un empleado 
de los servicios centrales". Su 
actuación, según la entidad, 
"ha obligado a la Caja Rural a 
registrar al 31 de diciembre de 
1993 un quebranto extraordi
nario de 783 millones de pese
tas".

La evolución de las cuentas 
ha sido la siguiente: "los débi
tos a clientes o depósitos al 31 
de diciembre han alcanzado la 
cifra de 66.272 millones de pe
setas, lo que supone un incre
mento neto del 17,6%, si bien 
los recursos de clientes coloca
dos or nuestra mediación, que 
al 31 de diciembre de 1992 as
cendía a 7,322 millones, se han 
situado en 5.574 millones".

Los créditos sobre clientes 
asicenden a 32.623 millones, 
suponiendo un incremento neto 
del 5% sobre 1992. El margen 
financiero obtenido, como con
secuencia de la diferencia entre 
los productos de la actividad fi
nanciera y los costes financie
ros, asciende a 3702 millones, 
con un increm ento del 9,1% 
sobre el 92. Por su parte los 
costes de transformación que 
comprenden gastos de perso
nal, generales, amortizaciones 
y otros resultados de explota
ción ascienden en su conjunto 
a 3007 millones, significando 
un incremento del 11,6% sobre 
1.992. Estos datos ofrecen un 
margen de explotación de 1027 
millones, cifra muy parecida a 
la del pasado ejercicio.

•  PEDRO PINTADO
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■  ROBAN MATERIAL DE 
LAS OBRAS DE 
ABASTECIMIENTO SIETE DIAS CIUDAD REAL

La compañía Tecsa denunció el 
martes ante la guardia civil de 
Porzuna el robo de materiales 
de construcción, por valor de 
50.000 pesetas, que se iban a 
emplear en las obras que esta 
empresa realizá para garantizar 
el abastecimiento de agua al 
Robledo. Ese día 3 hectáreas 
de rastrojos, 10 olivos y un 
chopo del Cabozo de Malagón, 
fueron pasto de las llamas.

.ESTE VERANO SOLO 
ABREN DOS PISCINAS 
PUBLICAS

Las piscinas del Doncel y el 
Quijote no abrirán este verano 
sus puertas al público. La 
Junta, de quien dependen, ha 
decidido reservarlas a los 
jóvenes que acudirán estos 
meses a los dos centros para 
realizar distintos cursos. No 
obstante en los últimos años 
ha descendido el número de 
bañistas en las piscinas 
públicas, ante la proliferación 
de piscinas privadas. Las dos 
municipales abren sus puertas 
este fin de semana y ofrecen 
bonos que reducen el precio a 
la mitad. 40 personas, entre 
ellas 8 socorristas, vigilarán 
estas piscinas, que abren de 10 
a 8,30 de la tarde los sábados 
y festivos y una hora más tarde 
los días laborables.

■JUVENTUD, MEDIO 
AMBIENTE Y TRABAJO 
A DEBATE

Casi 200 jóvenes procedentes 
de distintos paises europeos 
han participado esta semana en 
las I Jomadas Internacionales 
sobre Juventud, Empleo y 
Medio Ambiente' que se han 
desarrollado en el pabellón 
ferial de Ciudad Real. El 
encuentro tenía por objeto 
discutir medidas para fomentar 
políticas de empleo juvenil que 
contribuyan a recuperar y 
proteger el entorno e 
intercambiar experiencias 
realizadas al amparo del 
programa comunitario Petra II, 
que tiene el mismo objetivo.

■  INAUGURADA LA 
UNIVERSIDAD 
POPULAR

Malagón ya dispone de 
universidad popular. El 
domingo pasado fue 
presentado el proyecto que 
ofertará cursos para todos los 
gustos y edades a partir de las 
próximas semanas. Ana 
Moyano -en el centro- será la 
encargada de dirigir la 
universidad, que se inauguró 
con un acto al que acudieron 
distintos grupos del pueblo.

—ooo-
■  SE ACABO EL 

CURSO PARA 
TODOS

162 personas, la mayoría 
mujeres, han participado este 
año en los programas de 
educación de adultos 
organizados por el 
Ayuntamiento de Ciudad Real. 
74 de ellos han asistido a clases 
de alfabetización. El miércoles 
clausuraron el curso con una 
fiesta, al igual que la semana 
anterior habían hecho las 
mujeres del barrio de los 
Angeles -en la foto- que han 
participado en alguna de las 
actividades organizadas este 
año en su centro social.

Unica/a

3  LOS CHAVALES DE 
LA ONCE TAMBIEN 
EXPONEN

Durante toda la semana han 
permanecido expuestas en la 
sala de exposiciones del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
diversas obras realizadas por 
los alumnos del centro de 
cooperación Once de la 
capital. La exposición muestra 
solo una parte del trabajo que 
han desarrollado durante todo 
el curso en distintos talleres. 
Con imaginación, ingenio y 
esfuerzo realizan ademas 
numerosos y útiles encargos 
para el Ayuntamiento y otras 
instituciones.
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■IJORNADAS DE 
EDUCACION PARA LA 
SALUD

El Consejo de la Juventud de 
Valdepeñas ha impartido a los 
alumnos de 62,7 <J y 8a del 
Colegio Jesús Baeza las 
Primeras Jornadas de 
Educación y Sensibilización 
para la Salud. Un equipo 
formado por seis personas entre 
los que había un médico y un 
psicólogo han llevado a cabo 
esta experiencia piloto que 
durante el próximo curso se 
impartirá en todos los colegios 
valdepefieros. La entrega de 
diplomas se realizó el pasado 
lunes 21 en la Casa de la 
Juventud.

----------O O O -------------------------------------
■  ASAMBLEA DE LOS 

DONANTES DE 
SANGRE

La Hermandad de Donantes de 
Sangre del Insalud de 
Valdepeñas celebró su 
primera Asamblea el pasado 20 
de Junio. Durante esta 
asamblea se entregaron 
diferentes distinciones a los 
valdepeñeros que más 
donaciones han realizado. Esta 
hermandad, que preside 
Rafaela Fernández, ha dado 
de alta en 1994 a noventa y tres 
nuevos donantes. El alcalde de 
Valdepeñas, Salvador Galán 
fue nombrado socio de honor.

—ooo-------------------------
■  NO ME PISES QUE 

LLEVO CHANCLAS EN LA 
PLAZA DE TOROS

El grupo sevillano No me pises 
que llevo chanclas actuará el 
próximo 1 de Julio en la Plaza 
de Toros de Valdepeñas. Las 
entradas costarán 1.300 pesetas 
si se compra anticipadamente( 
Cass Musical y en Cruz Roja) y 
1.500 en taquilla. El concierto 
ha sido  o rg an izad o  po r la 
A sam blea  de C ruz R oja  
V ald ep eñ as para ob ten er 
fondos con los que saldar la 
deuda de tres m illo n es de 
pese tas  que es ta  asam blea  
co n tra jo  al com prar una 
am bu lanc ia  y con la  que el 
pasado año realizaron unas 600 ES 
asistencias. a

*•*»'**»• A»tew . IU JUm u  d£ rosos.

■  EL AYUNTAMIENTO 
GESTIONARA LA 
ESCOMBRERA

Ninguna empresa parece estar 
interesada en explotar la 
escombrera municipal que el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha construido entre las 
carreteras de Infantes y Cózar. 
Sería por tanto el Ayuntamiento 
quién tendría que gestionar esta 
escombrera que tiene una 
superficie de 280.000 metros 
cuadrados. En ella podrán 
depositarse escombros, residuos 
sólidos y voluminosos. Con 
esta escombrera se pretende 
eliminar los vertidos 
incontrolados en los 
extrarradios de la ciudad.

■  EXPEDIENTE 
DISCIPLINARIO EN LA 
ESCUELA DE MUSICA

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
resolverá en los próximos días 
el expediente disciplinario que 
se le ha abierto a la directora de 
la Escuela de Música "Ignacio 
Morales Nieva", Mari Carmen 
Fernández. Desde hace 
aproximadamente un mes la 
concejala de servicios 
municipales, María Luisa 
Carceller está instruyendo este 
expediente después de que 
algunos profesores del centro 
pusieran en conocimiento del 
Ayuntamiento las supuestas 
irregularidades que Fernández 
estaba cometiendo en el 
ejercicio de su cargo. Desde 
entonces está suspendida de 
empleo.
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■  MOVIMIENTOS ENTRE 
LOS POLITICOS DE 
PUERTOLLANO SIETE DIAS PUERTOLLANO

Mientras en el Partido Popular 
mostraban hace algunos días 
su satisfacción por la victoria 
conseguida en Puertollano en 
las últimas elecciones, la 
ejecutica local del PSOE se 
reunía para analizar las razones 
de su espectacular perdida de 
votos, a la vez que los jóvenes 
socialistas elejían a Gracia 
Fémandez nueva secretaria de 
Juventudes Socialistas. En 
Iniciativa Ciudadana han 
organizado una campaña de 
afiliación y reparten estos días 
folletos explicativos sobre la 
agrupación independiente.

MAS MODIFICACIONES 
EN EL CENTRO 
CULTURAL

El alcalde de Puertollano 
espera que el centro cultural 
que se construye en la calle 
Numancia este terminado en 
abril del próximo año. La 
empresa constructora y el 
Ayuntamiento negocian en este 
momento la posibilidad de 
realizar algunas mejoras 
(previstas inicialmente y 
descartadas después por falta 
de presupuesto), aprovechando 
el ahorro que ha supuesto la 
adjudicación a la baja del 
proyecto. El centro cultural 
costará en tomo a 1.300 
millones de pesetas.

■  LA PERRERA 
VOLVERA A SER 
AMPLIADA

La perrera municipal de 
Puertollano volverá a ser 
ampliada y remodelada. La 
comisión de gobierno 
municipal aprobó esta semana 
el proyecto que costará cuatro 
millones de pesetas y que 
financiaran la consejería de 
agricultura y el ayuntamiento. 
El proyecto contempla la 
construcción de diez casetas 
que se destinarán a animales 
enfermos. La Junta acaba de 
aprobar también un gasto de 
cien millones para construir un 
aparcamiento de mercancias 
peligrosas en esta ciudad.

■  PREMIOS PARA LAS 
AMAS DE CASA MAS 
COMPROMETIDAS

La asociación de amas de casa 
de Puertollano celebró la 
semana pasada una fiesta por 
todo lo alto para clausurar las 
muchas actividades que han 
celebrado durante este curso. 
En el acto se homenajeo a las 
mujeres que más han 
participado y se han esforzado 
por sacar adelante la 
agrupación, una de las más 
numerososas de la provincia.

— o o o --------------------------------
H  DESCONTENTO POR 

LA VARIANTE DE 
CALZADA

Los vehículos pesados no 
volverán a congestionar las 
estrechas calles de Calzada 
El viernes se inauguró la 
variante del pueblo. La obra sin 
embargo no ha gustado a los 
agricultores. Pese a haber 
conseguido que la Junta 
rectificase el proyecto inicial 
y construyese tres puentes 
para dar acceso a tres caminos 
rurales, aún quedan otros ocho 
que han quedado cortados. 
Consideran ademas que dos de 
los puentes construidos no 
satisfacen sus necesidades.

■  EL CICLISTA MAS 
ANCIANO, EN 
CALZADA

Los aficionados al ciclismo 
inundaron el domingo pasado 
las calles de Calzada y 
Puertollano -en la fotografia- 
para participar en las 
concentraciones que los 
ayuntamientos de las dos 
localidades organizaron ese día 
para fomentar el uso de la bici. 
Sin duda la anécdota volvio a 
protagonizarla un año más 
Clemente Cubero en Calzada. 
A sus 92 años todavía le 
quedan ganas para montar en 
bici y recorrerse el pueblo al 
ritmo de los más jóvenes.
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SIETE DIAS ALCAZAR-TOMELLOSO

■  FERIA DE ALCAZAR: 
SALE BARATA Y 
SALDA DEUDAS

El ayuntamiento de Alcázar , 
según ha declarado la concejala 
de Festejos, Purificación 
Mico, tiene previsto celebrar 
unas Ferias más austeras que en 
ediciones anteriores, por lo que 
ha adjudicado su explotación 
por 12 millones a Víctor 
Serrano, quien se ha 
comprometido a organizar unas 
fiestas populares con 
actividades de todo tipo. 
Asimismo, de este modo se 
salda la deuda de casi cinco 
millones que el Ayuntamiento 
adeudaba al empresario.

H  EL HOSPITAL DE 
ALCAZAR BUSCA 
DIRECTOR MEDICO

Los hospitales de Alcázar de 
San Juan y Manzanares, cuyos 
puestos de dirección médica se 
encuentran vacantes, por 
distintos motivos, desde hace 
tiempo, podrían tener nuevos 
responsables en fechas 
próximas. En este sentido, 
fuentes de la Gerencia única del 
área hospitalaria que los engloba 
han declarado a Bisagra que 
"ayer (por el lunes día 20) se 
manejaban quince currículum 
de personas con experiencia en 
la dirección de hospitales 
procedentes de la Bolsa de 
Trabajo del Ministerio de 
Sanidad". Igualmente, 
mantienen que las fases de 
apertura del hospital 
intercomarcal de Alcázar, que, 
como ya anunció el director 
general del Insalud, José Luis 
Temes, preveía poner en 
funcionamiento durante el mes 
de junio, las Consultas Externas, 
Rehabilitación y Laboratorios, 
se irán cumpliendo con 
modificaciones, si existen, muy 
poco significativas.

H  EL JUICIO CONTRA 
SANCHEZ BODALO SE 
RETRASA

La fecha definitiva para la 
celebración de la vista oral de la 
causa que se sigue contra el 
primer teniente de alcalde de 
Alcázar de San Juan, José 
Fernando Sánchez Bódalo, a 
raíz de la querella criminal 
presentada por IU por un 
presunto delito de 
prevaricación, ha sufrido un 
considerable retraso. En un 
principio, la Audiencia 
Provincial había fijado la fecha 
del juicio para el próximo día 29 
de junio, aunque, 
posteriormente, la fecha se ha 
pospuesto hasta el martes 4 de 
octubre.

— O O O -----------------------------------

■I NOVILLO CRITICA LOS 
GASTOS DEL 
AYUNTAMIENTO

El portavoz de IU en Alcázar 
de San Juan, Pedro Pablo 
Novillo, ha criticado la 
aprobación en comisión de 
Gobierno "con el único voto en 
contra de IU" del pago de 
facturas por gastos en hoteles y 
restaurantes cuyo importe es de 
1.443.383 pesetas. Novillo, que 
considera que se trata de gastos 
suntuarios, ha denunciado, 
asimismo, el medio millón de 
pesetas que el Ayuntamiento ha 
pagado en un solo mes a la 
empresa editora del semanario 
Canfali "por una página 
municipal publicada cinco 
veces el mes de abril".

9  TRES PINTORES EN 
EL "CARMEN ARIAS" 
DE SOCUELLAMOS

El centro de Arte "Carmen 
Arias", dependiente del 
Patronato Municipal de Cultura 
del ayuntamiento de 
Socuéllamos ha servido de 
escenario a una nueva 
exposición de pintura dentro de 
la serie de actividades 
culturales que alberga con 
carácter temporal. El título 
"Caracteres" agrupa, en esta 
ocasión, un conjunto de obras 
de los pintores Rafael García 
Tejero, Gabriel Fuentes y 
José Luis Fernández Cuñado, 
quienes aparecen en la 
fotografía.

■ooo
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— o o o -------------------------------
■  COMUNIDAD 

Y ESCUELA 
DE SALUD

Se ha clausurado el program a" 
Comunidad y Escuela de 
Salud", dirigido a jóvenes de 
10 a 14 años, que desde el 
pasado mes de abril, se ha 
desarrollado en las localidades 
de la Mancomunidad del 
Campo de Calatrava, con 
talleres sobre Teatro, Cultura, 
Deporte y Naturaleza. A la. 
clausura del taller de Teatro, 
que ha coordinado Nieves 
Martínez, asistieron los 
alcaldes de Almagro, 
Valenzuela, Torralba y Carrión.

□  CAMPEONATO 
PROVINCIAL DE 
ATLETISMO

Se celebró en Puertollano el 
Campeonato Provincial de 
Atletismo, al que llegaron los 
ocho mejores equipos de la 
provincia: Valdepeñas, 
Tomelloso, Criptana, 
Puertollano, Ciudad Real, 
Torralba, Santa Cruz, Almagro 
y Valenzuela. La Escuela de 
Atletismo de Valenzuela, en su 
segundo año de existencia, 
clasificó a los dos equipos 
presentados y consiguió una 
medalla en los 2.000 metros de 
categoría femenina, a cargo de 
Mercedes Cañizares, tercera 
en su serie.

H  INAUGURADO EL 
CENTRO SOCIAL DE 
VILLAR DEL POZO

El delegado de Bienestar Social, 
Antonio Gómez Cencerrado,
fue el encargado de cortar la 
cinta con la que quedaba 
inaugurado el Centro Social de 
Villar del Pozo. Sus vecinos, 
entre los que se encontraba el 
alcalde, Juan Manuel Poblete, 
asistieron a este acto, en el que 
Cencerrado dijo que "Villar del 
Pozo, por ser pequeño, se 
merece más que los pueblos 
grandes".

CAMPO DE CALATRAVA
■  LA TERCERA EDAD 

EN DAIMIEL
Más de 4.000 personas se 

dieron cita en Daimiel, en la 
Fase Provincial del VI 
Encuentro de Participación de 
la Tercera Edad, organizados 
por el Ayuntamiento en 
colaboración con la Consejería 
de Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades. El encuentro 
fue inaugurado por el 
consejero, Fidel Martínez. 
Hubo actuaciones, toros y 
comida de hermandad.

■  JORNADAS 
SOBRE EL SIDA 
EN ALMAGRO

Rafael Peñalver, director 
territorial del Ministerio de 
Sanidad, fue el encargado de 
clausurar las jomadas que sobre 
el Sida se han celebrado en los 
salones de la Hospedería de 
Almagro a la que asistieron 
juristas y profesionales de la 
medicina. Una de las 
afirmaciones más aplaudidas fue 
la de que "los enfermos de Sida 
deben ser curados, no 
perseguidos". Igualmente, se 
puso de manifiesto que un tercio 
de los enfermos de Sida han 
estado o están en la cárcel, pese 
a que los primeros factores de 
riesgo en la vida carcelaria son 
el consumo de drogas, con la 
consiguiente utilización de 
jeringuillas, y las relaciones 
homosexuales, por lo que se 
imponía preservar la identidad 
de los enfermos y evitar así la 
"muerte civil" de los 
seropositivos. El Sida, pues, ha 
sido debatido en toda su 
intensidad por los profesionales 
más cercanos al problema en 
unas jomadas que sirvieron para 
fortalecer las medidas ya puestas 
en marcha para erradicar la 
enfermedad.
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H  DILIGENCIAS POR LA 

MUERTE DE LA NIÑA 
CINTHIA ALMAZAN

El titular del Juzgado de 
Instrucción nQ 2 de 
Manzanares, Enrique 
Alejandre, ya ha remitido a la 
Fiscalía las diligencias que se 
han practicado para aclarar la 
muerte de Cinthia Almazán. 
Esta niña murió ahogada en la 
piscina municipal cuando 
asistía a un cursillo de natación 
que organizaba el Ayuntamiento 
manzanareño, en el verano de 
1992 . En el juzgado de 
Manzanares han prestado 
declaración los monitores que 
impartían el cursillo así como 
algunos niños que estaban 
presentes. La Fiscalía deberá 
presentar el escrito de acusación 
o de sobreseimiento del caso.

El Ayuntamiento de 
Manzanares dispone desde el 
pasado martes de un nuevo y 
amplio salón de plenos, 
ubicado en unas dependencias 
anexas al consistorio que hasta 
ahora habían albergado la 
emisora de radio municipal. En 
el primer pleno que se celebró 
en las nuevas instalaciones se 
felicitó a los manzanreños 
José Román Orozco y Teo 
Serna por sus premios de 
periodismo y poesía, 
respectivamente.

■  LA PLAZA DE TOROS 
ALBERGARA A 4.500 
ESPECTADORES

Las obras del graderío de la 
Plaza de Toros de La Solana se 
iniciarán en breves fechas 
después de que el Ayuntamiento 
solanera haya adjudicado este 
proyecto a la empresa 
talaverana Gómez Muñoz S.L. 
Este graderío, cuya construcción 
costará 26 millones de pesetas, 
tendrá una capacidad para 4.500 
personas. Desde el pasado mes 
de Enero la Plaza de Toros 
solanera está siendo 
reconstruida por los alumnos de 
la escuela taller, quienes 
también ajardinarán los espacios 
colindantes. En las obras se 
invertirán 132 millones de pts.

■ICAREA CUIDA A LOS 
ANIMALES 
ABANDONADOS

E 1 pasado mes de Mayo la 
Asociación de Conservación de 
Animales y Plantas de 
Manzanares, Carea, ponía en 
marcha unas instalaciones 
para recoger a animales que 
han sido abandonados. En estos 
momentos unos treinta 
animales son cuidados en esta 
perrera, ubicada en el paraje 
conocido como " el Muladar". 
Las instalaciones han sido 
acondicionadas por el 
Ayuntamiento de Manzanares 
y cedidas para este fin a la 
Asociación Carea.

-------o o o ----------------------------

— O O O ---------------------------------------------

■  HOMENAJEALAS 
MUJERES 
TRABAJADORAS

La iglesia del convento de las 
m onjas de c lau su ra  de 
M anzanares se llenó  de 
público para asistir al homenaje 
que cada año tr ib u ta  el 
A yuntam iento  a la m ujer 
trabajadora. En esta ocasión la 
Concejalía de la Mujer quiso 
hom enajear a A ntonia  
Sánchez-Maroto, de 63 años, 
Teresa Raso Sánchez-Gil, de 
73 años y las cuatro monjas 
co n cep c io n is tas  que
actua lm en te  resid en  en el 
convento  de M anzanares, 
A sunción G onzá lez , P ilar 
Fernández-Pacheco, Consuelo 
Ramos y Beatriz Herrero.

■  ESTRENADO EL 
SALON DE PLENOS 
MANZANAREÑO
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L a s  tradicionales 
fiestas que los 

estudiantes celebran con 
motivo del fin de curso 

escolar han traído, como 
en anteriores ocasiones, 

la controversia. 
Distintos colectivos de 

Alcázar y Tomelloso 
han criticado las 

fórmulas comerciales 
que, por ejemplo, 
regalan copas por 

suspensos o dan vasos 
de sangría a peseta. Un grupo de estudiantes de Enseñanzas Medias de Tomelloso en una loto de Archivo.

LA FIESTA DE FIN DE CURSO LLEVA LA CONTROVERSIA A ALCAZAR Y TOMELLOSO

La copa de la discordia

Un bar de Tomelloso 
premiaba los 
suspensos con una 
copa, mientras que 
un local de Alcázar 
dabavasosde 
sangría a peseta.

a c e le b ra 
ción de las 
f ie s ta s  e s 
co lares  de 
fin de curso 
en algunas 
localidades 
de la  p ro 

vincia, como Alcázar de San 
Juan y Tomelloso, en las que 
juegan un papel importante los 
reclamos publicitarios de una 
serie de bares que, con distintas 
estrategias, ofertan alcohol ba
rato a los jóvenes, ha vuelto a 
provocar las división de opi
niones de distintos colectivos.

Por un lado, están quienes 
critican las fórmulas comercia
les que, de algún modo, rela
cionan estud ios y alcohol o 
aprovechan determ inadas fe
chas del calendario escolar pa
ra obtener pingües beneficios, 
mientras que, por otro lado, se 
encuentran quienes sostienen 
que los bares son un negocio 
más y que la clave está en edu
car a los jóvenes y dejar que 
ellos m ism os decidan cómo 
quieren celebrar sus éxitos o 
fracasos con los libros.

En el fondo del asunto se en

cuentran las cuestiones legal y 
social. En España está prohibi
do vender alcohol a los meno
res de dieciséis años, aunque 
existe un amplio margen de to
lerancia, que se une al hecho 
de la presencia casi permanente 
del alcohol en las más diversas 
manifestaciones, lo cual hace 
que su uso sea com únm ente 
aceptado.

mmm ¡te  lo  has ganado!

El pasado día 15 de junio, 
coincidiendo con el fin de cur
so en los centros escolares de 
E nseñanza M edia, d istin to s 
carteles publicitarios poblaban 
las inmediaciones o el interior 
de los institutos de Alcázar de 
San Juan para llamar la aten
ción de los ociosos estudiantes. 
"Fiesta Fin de Curso -rezaba 
uno de ellos-, de 10 a 11, san
gría, 1 peseta el vaso. De 12 
hasta volcar, mini cerveza, 150 
pesetas. ¡Vamos! ¡Te lo has ga
nado! Estaremos todos, todos 
menos... (y una flecha se diri
gía a un curioso collage en el 
que se fundían Drácula y el di
rig en te  p ro -e ta rra  Jon

IdígorasJ". Igualmente, en To- 
melloso, un local pensó, como 
ya había ocurrido en otras po
blaciones en anteriores ocasio
nes, que lo más conveniente 
era premiar los suspensos, de
bidamente acreditados, con una 
copa para, se supone, ahogar 
las penas en alcohol.

La reacción de la Comunidad 
Escolar y distintas asociaciones 
no se hizo esperar. El director 
del instituto Miguel de Cervan
tes de A lcázar, R afael 
Gallego, quien manifiesta que 
días antes del fin de curso ha
bía alertado a la Policía, mani
fiesta, asimismo, que tras tener 
conocim iento  de los hechos 
quitó rápidamente los carteles 
y lo comunicó a la Oficina Mu
nicipal de Información al Co- 
sumidor y, poco después, a la 
Asociación de Padres. No obs
tante, Gallego subraya que "el 
efecto de este tipo de actuacio
nes es la contraria de la que se 
persigue, porque la psicología 
de los adolescentes es reaccio
nar contra la au to rid a d " , y 
añade que "a pesar de que el 
camino para que un joven ha
ga algo es prohibírselo, no po
díamos permitir que los carte-
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mantienen distintas administra
ciones entre las que destaca la 
Consejería de Sanidad de la Jun
ta de Comunidades.

En sulopinión, que fundamen
ta en estudios estadísticos, el al
cohol es una práctica social en la 
que el umbral de edad de inicia
ción se adelanta paulatinamente, 
lo que obliga a las instituciones 
y a las familias a intentar erradi
car el riesgo sin un tratamiento 
específico -"porque despierta la 
curiosidad donde no la hay", di
ce-, sino de un modo inespecífi- 
co "hablando del problema con 
toda normalidad, atacando el 
riesgo, reforzando la autoestima, 
buscando alternativas al ocio", 
de manera que sea el joven el 
que diga NO al abuso del alco
hol. "No se trata ele un plantea
miento puritano de culto al cuer
po, sino de in ten tar que las 
relaciones sociales no giren en 
torno al alcohol y de que el jo 
ven sepa hacer un buen uso del 
mismo".

En Tomelloso, el presidente 
de Alcohólicos Rehabilitados, 
José López, una asociación que 
desde el 4 de febrero del pasado 
año busca una solución para las 
personas que padecen la enfer

Uno de los carteles que han suscitados las protestas.

medad del alcoholismo y, al mis
mo tiempo, desarrolla con la co
laboración de la concejalía de 
Servicios Sociales programas de 
concienciación en los centros de 
enseñanza, considera que la con
trovertida publicidad es "humi
llante". López subraya, frente a 
una situación que considera'^/ 
colmo", - que en la asociación 
han realizado un trabajo de tera
pia que, en poco más de un año, 
ha posibilitado recuperar a cua

renta personas en el centro de la 
localidad.

Por su parte, Orlando Fer
nández, quien, junto con su her
mano Javier, regenta uno de los 
bares de Alcázar que han sido 
diana de las críticas considera 
desproporcionadas algunas de 
las' reacciones que se han susci
tado al respecto.

"El problema -explica- no está 
en los bares, sino en cómo tratan 
los centros escolares y las fami

lias a la gente joven; lo que de
berían hacer es hablar con la ju 
ventud y educarla, porque tam
bién ofrecen droga por la calle y 
eso no significa que la gente ten
ga que probarla".

Además, destaca que "cada 
establecimiento tiene unas ma
neras de llamar a la gente" y 
mantiene que en su local tienen 
un cartel que advierte sobre la 
prohibición de vender a alcohol 
a menores de dieciséis años. 
"Nosotros pedimos el carnet pa
ra comprobar la edad, aunque 
ya se sabe que cuando van en 
grupo la bebida la piden quienes 
tienen la edad suficiente".

Recientemente, el Ministerio 
de Sanidad ha hecho públicos 
los últimos sondeos de la En
cuesta Nacional de la Salud que 
refleja que entre la población es
colar de Secundaria, el 23,9% no 
consume bebidas alcohólicas, el 
15,85% lo hace esporádicamen
te, el 41,74% en algunas ocasio
nes y el 13,33% sólo el fin de se
mana. Asimismo, destaca que el 
2,96% bebe varias veces por se
mana y el 2,22% lo hace a dia
rio.

•  PABLO DIAZ-P.

í  ' ; 
-i

rU V • i

T

. . . . "  *• ■ 

... ' ¡ v . . :

Las técnicas actuales de 

corte, color y  molde

ados, coordinados 

con un profundo 

conocimiento del 

cabello, nos per

miten dar respues

ta a tus inquietudes, 

porque tú y  tu cabello 

sois nuestra razón de ser

*5 * f:
r

%

K1\
bi/u o 3 V

Abierto a mediodía
t i  i h  3  0 !  n  1 3  d  . i  ' f r J

/ ;  -c./V '
# -"•  V,Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #332, 26/6/1994.



CON LA IMPLANTACION DE LA LOGSE..
L j a pasada semana unos 6.000 alumnos de esta región han tomado dosis 
extras de tila para superar el amargo trance de la selectividad, una prueba 

académica trascendental que este año presenta notables novedades. La más 
importante, la bendición de la LOGSE que se ha hecho universitaria.

La universidad pierde el 
control de selectividad

La imparable 
i m p l a n ta 
ción de la 
LOGSE. co
mo sistema 
de enseñan
za media en 
sustitución  
del tradicional Bachillerato Uni

ficado y Polivalente, ha recibido 
en este curso académico la ben
dición definitiva con la realiza
ción de exámenes diferenciados 
para todos aquellos alumnos 
que han cursado el bachillerato 
LOGSE en centros experimen
tales de toda la región, frente al 
resto de estudiantes que ha cur
sado el COU, un sistema que 
pierde gas frente al imparable 
impulso político que está reci
biendo la LOGSE por parte de 
los resposables del ministerio

de educación.
La última maniobra adoptada 

dos meses antes de los exáme
nes de selectividad por la vice- 
rrectora de Alumnos, Clementi- 
na Diez de Baldeón a 
instancias de la dirección gene
ral de renovación pedagógica y 
enseñanza superior, ha privado 
del tradicional control que los 
coordinadores de COU venían 
ejerciendo sobre el examen de 
selectividad, en beneficio de 
unos nuevos profesores asesores 
elegidos entre el cuerpo de ins
pectores de enseñanzas medias 
encargados de corregir los ejer
cicios específicos de los alum
nos de LOGSE.

La razón de esta sustitución 
que supone mayores atribucio
nes para los profesores de ba
chillerato LOGSE, en detrimen

Los jóvenes acuden al examen muy presionados conscientes de que en tres 
días se juegan todo su futuro

La dureza de ia prueba produce pesadillas y  
estrés a la mayoría de estudiantes

to de los profesores dependien
tes de la universidad parece ob
via: Contenidos distintos deben 
ser enjuiciados con exámenes 
diferentes; una cuestión eviden
te que, en principio, plantea du
das sobre la imparcialidad de 
ambos ejercicios y que pone en 
peligro la independencia de la 
institución universitaria, cuyo 
filtro de acceso empieza a estar 
en manos de los citados inspec
tores de enseñanzas medias.

® ® ®  LOS M OTIVO S

¿Qué razones académ icas 
aconsejan la sustitución de los 
tradicionales controles académi
cos por nuevos filtros de acceso 
que ya no dependen de la uni
versidad?

Para la vicerrectora de alum
nos Clementina Diez de Bal
deón, se trata de cuestiones 
diferentes, "los asesores tradi
cionales tenían una labor dis
tinta porque son tareas diferen
tes. Lo que no quería  el 
ministerio donde tuvimos varias 
reuniones previas, es que la 
LOGSE resultara de una apli
cación mecánica de lo que ve
nía siendo el COU tradicional, 
quería diferenciarlo porque el 
bachillerato es distinto, porque 
los objetivos a cubrir, la forma 
pedagógica de orientación y los 
propios contenidos tienen una 
precisión diferente al bachille
rato y COU tradicionales. Sien
do muy celosos de que se guar
dara la esp ec ific id a d  de la 
LOGSE, por otro lado también
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había que garantizar una cosa 
importante y es que a la hora de 
acceder a la universidad, tanto 
los alumnos procedentes del 
COU tradicional como los pro
cedentes del bachillerato LOG
SE, tengan un trato absoluta
mente igualatorio, que no haya 
ventajas de unos sobre otros. 
H em os tra tado de poner de 
acuerdo a las personas que en
tienden de ambas materias para 
que el nivel de contenidos sea 
continuo".

Sin em bargo otras fuentes 
consultadas por esta revista du
dan que pueda exisitir tal pari
dad de contenidos académicos 
observando una tendencia a fa
cilitar el acceso a la universidad 
a los alumnos de bachillerato 
LOGSE, para asegurar el éxito 
de un sistem a de enseñanaza 
que muchos profesores cuestio
nan y que el año pasado dio el 
acceso a 307 alumnos de los 
776 que accedieron a la prueba 
de selectividad. Un 39% del to
tal que para muchos profesores 
resulta un fracaso y que el coor
dinador de selectividad, Joa- m 
quín Rodríguez Guarnizo jus- < 
tífica en el hecho de que "al ser 
el número de alumnos significa
tivamente más bajo, los porcen
tajes se ajustan más y tienden a 
la baja".

Una carta enviada por la vice- 
rrectora de alumnos a los coor
dinadores de COU el pasado 7 
de marzo les anunciaba la deci
sión de la comisión coordinado
ra de selectividad de prescindir 
de los servicios de asesoramien- 
to que pasaban a ser desempe
ñados por los profesores del 
nuevo modelo LOGSE, una de
cisión que en principio no ha 
sentado bien a los 16 coordina
dores que han sido relevados 
por decreto de una función que 
habían venido desempeñando 
durante todos los cursos acadé
micos anteriores al presente 
curso 93-94.

Si bien el vicerrectorado de 
alumnos puso especial interés 
en coordinar a los nuevos aseso
res y a los superv iso res de 
COU, parece ser que todo ha 
quedado en una declaración de 
intenciones pues la reunión en
tre los distintos responsables de 
áreas de conocimiento afines fi
nalmente no se ha producido a 
pesar de las declaraciones de la

El pasado año 
aprobaron 
selectividad 307 
alumnos de LOGSE 
de los 776 que se 
presentaron a la 
prueba. Un 39%.

vicerrectora de alumnos, Cle- 
mentina Diez de Baldeón quien 
aseguró en rueda de prensa que 
dicho encuentro habría llegado 
a tener lugar, "a mí me consta 
que se han producido en todos 
los casos. Sé que los exámenes 
puestos por la LOGSE, son co
nocidos por los coordinadores a 
fin  de evitar cualquier tipo de

desigualdad en el contenido de 
los exámenes. Yo personalmente 
no conozco el contenido de los 
exámenes con lo cual no puedo 
juzgar".

Para C lem entina Diez de 
Baldeón la entrada en vigor del 
nuevo sistema no significa que 
la universidad vaya a perder 
control de acceso sobre los nue
vos estudiantes, "las univesida- 
des han sido muy celosas de ga
rantizar esta autonomía pero 
los asesores deben ser personas 
que conozcan la LO G SE en 
profundidad". Pero por otra par
te no falta quienes piensan que 
el nuevo modelo de enseñanza 
"supone una insensa tez que 
tiende a facilitar el acceso a los 
alumnos de LOGSE. Dentro de 
cinco o seis años la Universi
dad dejará de tener el control 
que ya empieza a estar en ma
nos de los profesores de bachi
llerato, cosa que antes estaba 
prohibida para velar por la in
dependencia del propio examen 
de selectividad".

•  ANGEL N. VELDUQUE

Alumnos durante el examen de selectividad realizado la pasada semana

Así es la 
nueva 

selectivdad
Cerca de 6.000 alum

nos de las cuatro provin
cias que integran el dis
tr ito  u n iv e rs ita r io  de 
C astilla La M ancha se 
examinaron la pasada se
m ana de se lec tiv id ad , 
una prueba que presenta 
novedades im portantes 
entre las que destacan:

-La reunificación de 
las pruebas de comenta
rio de texto y el examen 
de lengua en un único 
ejercicio.

- Se señalarán las no
tas deta lladas de cada 
uno de los ejercicios para 
que los alumnos puedan 
saber cómo han sido ca
lificados en cada una de 
las ocho asignaturas que 
tendrán que superar.

- En cada e je rc ic io  
constará la puntuación 
máxima y mínima de ca
da examen para que los 
alumnos tengan criterios 
objetivos de cara a posi
bles reclamaciones.

- N ovedades en la 
com posición de los tri
bunales form ados m e
diante sorteo entre los 
distintos especialistas del 
área que van a corregir y 
que tengan experiencia 
acreditada como profeso
res de COU.

- La novedad más im
portante es la corrección 
de los alumnos que han 
cursado el bachillerato 
de acuerdo al nuevo sis
tem a de enseñanza por 
los propios profesores de 
b ac h ille ra to  LO G SE, 
una p rueba  de acceso  
que en los dos años ante
riores ha sido efectuada 
por la UNED.

El tribunal está com 
puesto por un presidente 
(Juan José Berzas), 17 
vicepresidentes y 20 se
cretarios seleccionados 
entre distintos profesores 
de enseñanzas medias.
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La directiva de la nueva peña madridista ¡unto a socios e invitados durante el encuentro t\ue tuvo lugar en la sede social de la e n tid a d ," E l  M esón",  de la calle Comandamnte Camacho, esquina
Salvador del Mundo, de Calzada de Calatrava.

INAUGURADA LA PEÑA DEL REAL MADRID

Calzada de Calatrava 
se vistió de blanco

"La nueva "Peña 
del Real Madrid de 
Calzada de 
Calatrava", con 
sede en "El Mesón", 
cuenta inicialmente 
con un centenar de 
asociados"

P
ese  a que en 
los ú ltim o s 
años la estre
lla , la b u en a  
e s tre lla  del 
Real M adrid, 
que b r illa b a  
más que el as
tro  rey  desde los g lo rio so s 

tiempos del patriarca Santiago 
B ernabeu , ha quedadoempa- 
ñada po r los é x ito s  de su 
"od iado  en e m ig o " , e l F .C . 
B a rce lo n a , por estas tierras 
manchegas, mayoritariamente 
se sigue teniendo el corazón 
blanco. Por ello, en Calzada 
de Calatrava, y coincidiendo 
con las horas más bajas por las 
que está atravesando el club 
presidido por Ram ón M endo
za, un grupo de aficionados 
han formado una peña madri
dista. La peña, que se denomi
na oficialmente "Peña del Re
a l M a d rid  de C a lza d a  de

Calatrava ", la forman inicial
m ente c ien  perso n as, todas 
ellas acérrimas del fútbol y , 
com o no, del equipo blanco 
madrileño, al que desde siem
pre han seguido en sus m o
mentos más estelares.

HACIENDO HISTORIA

La nueva peña tiene como 
sede social uno de los locales 
más carism áticos de Calzada 
de C a la trav a , "El M esón  ", 
ubicado en la calle Comandan
te Camacho. O sea, que será 
una sede social para la historia 
de la patria chica del celebérri
mo P e d ro  A lm o d ó v a r. De 
igual forma que lo será su pri
mera junta directiva; una junta 
directiva que preside A gustín 
B ustam ante C aballero y que 
cuenta entre sus miem bros a 
Lorenzo Ruíz C iudad, como 
vicepresidente; M anuel S án 

chez M oreno, como tesorero; 
Jesús C azalla Ruíz, como se
cretario; Luis M. Fernández, 
como vicesecretario; Ju a n  F. 
R uíz, como contador; A n to 
nio Díaz Bravo, como asesor; 
y A ndrés Real, Ju a n  S alva
dor Ruíz, José Peces y A nto
n io  R u íz , com o vocales. O 
sea, una sede y una directiva 
para la historia.

Pero com o no todo podía 
quedar para casa, la directiva 
de la nueva peña, quiso que 
quedara constancia del suceso, 
y por ello organizó un festejo 
inaugural que quedará grabado 
en los anales de la población.

La cita se fijo en la sede so
cial, donde poco a poco fueron 
lle g an d o  los so c io s  y sus 
acompañantes, así como invi
tados locales y foráneos. Por 
parte local se pudo ver al al
calde de la población, F ra n 
cisco E sp in o sa , departiendo 
con el subteniente de la Guar-
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E l sacerdote diemieleño, José Antonio Martín,  un madridista de pro, ofició la misa en la ermita del Salvador del Mundo, mencionando en su homi
lía el espíritu caballeroso que deben de tener todos los madridistas.

Los presidentes de la Coordinadora de Peñas del Real Madrid y de la Peña Madridista de Oaimiel hicieron entrega a la recien inaugurada peña
calzadeña de diversos recuerdos del acto.

Triguero, uno de los socios más bullangueros de la recien estrenada Peña deñ Real Madrid de Calzada de Calatrava, fue el afortunado que se hizo
con el equipaje de su Ídolo madridista, Michel.

dia Civil, ambos acompañados 
por sus esposas. También estu
vo presente el presidente de la 
Peña M adridista de Daimiel, 
acompañado de uno de sus di
rectivos, la más veterana de la 
C om unidad, con cuaren ta  y 
dos años de existencia. M o
mento estelar fue el arribo de 
F e rn a n d o  R o u co  E s tr a d a ,  
presidente de la Junta Regula
dora de Peñas del R eal M a
drid , acompañado por un di
rectivo de la entidad blanca, 
Ju a n  H ern án d ez . Las notas 
del himno madridista se deja
ron oir con toda su majestuosa 
sonoridad dentro del local y 
todos a uno gritaron el legen
dario "\Hala, Madrid'.". Y es 
que aquello, por minutos, se 
estaba convirtiendo en la puer
ta de entrada de una loquería.

mmm c a b a lle ro s id a d

Tras el aperitivo de recep
ción, todos se dirigieron a la 
ermita del Salvador del Mun
do, donde el daimieleño José 
A. M artín , otro madridista de 
pro, ofició una misa, en la que 
habló de caballerosidad y de 
hidalguía, como estandarte de 
quienes profesan el espíritu  
merengue. Y con ese espíritu, 
ya en la anochecida, los so
cios, acompañantes e invitados 
ocuparon plazas en uno de los 
sa lones del hosta l "El B o 
degón", donde dieron cuenta 
de un ágape que no se lo salta
ba un toro viudo, el pobre.

Durante la cena, hubo lugar 
para los discursos, la entrega 
de obsequios, p u ro s, billeteros 
y flores con la leyenda "Re
cuerdo de la inauguración de 
la Peña del Real M adrid de 
Calzada de Calatrava", y los 
gritos de ánimo al R eal M a
d rid  y a todo lo que oliera o 
sintiera tales colores. Todos a 
una, como si de un Fuenteove- 
juna futbolístico se tratara, se 
juramentaron para no dejar de 
acudir a animar a sus ídolos; 
unos ídolos de los que se espe
ra lo mejor para la temporada 
próxim a y venideras bajo la 
batuta, que esperan exitosa, 
del filosofo del balón, el ar
gentino V aldano . Pues eso, 
"¡Hala Madrid'.”.

•  J.B . Y D IA Z -PE C O
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Gregorio Velazquez, su mujer,  Moría José, y  sus hijos, Gregorio y  José, posan con sus respectivas monturas durante la concentración "motera" celebrada en Valdepeñas. La moto de Gregorio es
una Gold Wing, o sea, el Rolls Royce de las motos que en el mundo son.

LAS CONCENTRACIONES DE MOTARRAS PROLIFERAN CON LOS CALORES

Las motos también son

"La Gold Wing, la 
Rolls Royce de las 
motos, casi tres 
millones de pesetas, 
es un lujo que solo 
está al alcance de 
poco más de cien 
españoles".

para el verano
1 bueno  de 
F e r n a n d o  
F e rn á n  G ó
mez popula
rizó a través 
de su obra te
a tra l, ta m 
bién llevada 

al cine, aquello de que "las bi
cicletas son para el verano". 
No cabe duda de que el genial 
autor, actor y cineasta se quedó 
corto en sus apreciaciones, ha
bida cuenta de que debía haber 
incluido también las motos en 
tal considerando, al menos un 
determinado tipo de motos.

Viene esto a cuento a causa 
de que de un tiempo a esta par
te, cada vez con mayor profu
sión, los propietarios de motos 
de gran cilindrada se concen
tran en pueblos o en parajes 
adecuados al efecto para inter

cambiar ideas, hacer amistades, 
comprobar los últimos avances 
de la mecánica en sus privile
giadas cabalgaduras y , natural
mente, hacer honor a las bue
nas viandas de la tierra en que 
tiene lugar la concentración.

Una de las últimas concen
traciones de "motarras" o "mo
teros", tal y conforme suelen 
ser conocidos estos amantes de 
las dos ruedas, tuvo lugar en 
Valdepeñas, organizado por el 
Moto Club "Los Zorros", ya en 
su segunda edición. En dicha 
concentración hubo 150 inscri
tos provenientes de distintos 
lugares del territorio nacional, 
como Barcelona, Madrid, Va- 
lladolid, Segovia, Cuenca y , 
naturalmente, de Ciudad R e a l.

La valoración de ésta segun
da concentración de moteros en 
Valdepeñas ha sido muy positi

vo en cuanto a la realización de 
los actos program ados, entre 
los que destaca por su propia 
dimensión y colorido la deno
minada "ruta barítima" y , por 
supuesto, la entrega de distin
ciones y reconocimientos a la 
totalidad de los asistentes, tras 
una rica y con fundamento ce
na de hermandad, en la que no 
faltó de nada.

<§»§>® ROLLS DE DOS RUEDAS

En esta  II concen tración  
Mototuristica "Ciudad del Vi
no", de Valdepeñas, destacó so
bre todas una moto, la de G re
g o rio  V e lázq u ez , un 
m arm olista natural de Puebla 
del Principe, aunque afincado 
de siempre en Bolaños de Ca
latrava . G regorio tiene en la 
actualidad una de las joyas más
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Los "motarías" son buena gente que gusta de cambiar impresiones con sus compañeros, becer nuevas amistades y desarrollar su conocimiento 
cultural visitando monumentos y  gustando de las buenas viandas de las tierras en las que celebran sus concentraciones.

La camaradería prima por encima de cualquier otra cuestión en las concentraciones que los "motarías" suelen desarrollar a lo largo y ancho del
territorio nacional y  extianjeio.

preciadas por los "m otarras" 
de pro, una "Gold Wing", de la 
m arca H onda, un lujo sobre 
dos ruedas que solo está al al
cance de unos pocos."En la ac
tualidad- nos dice- pertenece
mos al Club Wing de España, 
con sede en Alicante, poco más 
de cien personas".

La tal "Gold Wing", cuesta

en el mercado 2.700.000 pese
tas, cantidad que casi se dupli
ca si se le suma lo que de ac
cesorios lleva habitualm ente 
una maquina de esas caracterís
ticas.

El caso de la familia de G re
gorio Velázquez no es único 
dentro del mundillo "motero", 
aunque puede que si en este ca

so tenga unas peculiaridades 
diferenciadoras con el resto. 
Gregorio es un enamorado de 
las motos desde que apenas se 
m antenía de pie y posterior
mente desde el día que consi
guió poseer una Guzzi 850. 
"Desde ese momento- nos ase
gura - comprendí realmente lo 
que es viajar en libertad. Con

ducir una moto es un placer  
único, siempre y cuando no se 
haga en p lan  "tontito", sino  
con sentido común y sabiendo 
realmente lo que significa con
ducir una moto. Desgraciada
m ente , y  p o r  cu lpa de esos 
"tontitos", los "motarras" tene
mos mala fama y no es justo".

La mujer de Gregorio, Ma
ría José, no quería ver las mo
tos hi en pintura, pero de igual 
forma que el roce hace el cari
ño, la convivencia le metió de 
lleno en el mundo de la moto y 
con el tiempo se convirtió en 
una "motarra" más, conducien
do una Morini, como si tal co
sa. Los hijos, Gregorio y José, 
de 13 y 10 años, respectiva
mente, también han heredado 
la afición y ya se les puede ver 
a lomos de sus respectivas mo
tos. El mayor, que tiene voca
ción de pilo to  profesional y 
que el próximo año debutara en 
el Campeonato de Castilla La 
Mancha, maneja una Kawasaki 
80 de com petición, com o si 
fuera un vespino. El pequeño, 
por su parte, de momento se 
conforma con una Puch de 49 
C.C. que es con la que su her
mano aprendió a "caminar", 
aunque también gusta de pase
ar a lomos de un patinete a mo
tor que causa sensación por 
donde quiera que pasa.

El patriarca de esta familia 
"motarra" afincada en Bolaños 
de Calatrava, a sus 34 años es 
consciente de que m antener 
una escuderia como la suya no 
es fácil.

"Mantener este hobby-nece- 
sidad- nos termina diciendo- es 
caro y reconozco que no está al 
a lcance de cu a lq u iera . La 
"Gold Wing", por ejemplo, solo 
la poseen gente de clase me
dia-alta, puesto que no solo es 
cuestión de invertir en la moto, 
que tiene calefacción, marcha 
atrás y  arranque automático, 
sino en mantenerla e irle aña
diendo cuantos accesorios van 
sa liendo . N a tu ra lm en te  la 
"Gold Wing" es un autentico 

fuera de serie, es como tener 
un Rolls. La "Harley Davison" 
puede que sea la leyenda, pero 
también un amasijo de hierros. 
La "Gold Wing" es otra cosa, 
salta a la vista".

•  J.B . Y DIAZ- P EC O
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LOS TRABAJADORES NO ACEPTAN EL NUEVO DIRECTOR

L a  negativa de los trabajadores del hospital "Gutiérrez Ortega" de Valdepeñas a aceptar el nuevo 
director nombrado por la Dirección Provincial para este centro, es un episodio más de la particular 

"guerra" que mantienen el director provincial del Insalud, Félix Arce y la plantilla del "Gutiérrez 
Ortega". Los trabajadores han iniciado acciones para que se acepte al director que ellos proponen.

El hospital de Valdepeñas 
declara la guerra a Arce

Los sindicatos han 
recogido 200 firmas 
apoyando a Jesús 
Fernández como 
nuevo director

os s in d ic a 
tos con r e 
p r e s e n t a 
c ió n  en el 
h o sp ita l de 
Valdepeñas 
( SA T SE , 
C C O O .U G  

T y CESM) no están dispues
tos a aceptar un nuevo direc
tor impuesto por la Dirección 
Provincial del Insalud. "No es 
que tengamos nada en contra 
de que personas que vengan  
de fuera  ocupen la dirección 
sino que creemos que hay una 
persona de la casa, a la que 
conocen y  aceptan todos los 
trabajadores, que puede ocu
p a r  e l ca rg o " , c o m e n ta  el 
traum ató logo  José A ntonio  
V elasco , re p re se n ta n te  del 
sindicato médico CESM. Esa 
persona a la que alude Velas
co es Jesús Fernández, ac
tual director en funciones des
de la  m a rc h a  d e l a n te r io r  
d irector, Javier L ozano, al 
h osp ita l de A lcázar de San 
Juan, y que durante los ú lti
mos cinco años ha trabajado 
com o inspector y com o jefe 
de adm isiones en el "G utié
rrez Ortega".

Los sindicatos no adm iten 
"el cachondeo"  del d irector 
provincial del Insalud, Félix  
Arce, para con este hospital.
Y es que Arce primero aceptó 
el ofrecimiento de Jesús Fer
nández para hacerse cargo de 
la dirección del hospital para 
posterio rm ente com unicarle 
que su nombramiento queda
ba en suspenso puesto que el 
p róx im o 1 de Ju lio  se hará

cargo del hospital una perso
na, de la que no se les ha faci
litado su nom bre, que viene 
de un hospital gallego.

Pero los trabajadores op i
nan que esta no es la medida 
m ás adecuada para la buena 
m archa del hospital y van a 
tratar por todos los medios de 
impedirlo. Para ello han reco
gido durante estos días la fir
m a de la práctica totalidad de 
la plantilla de trabajadores del 
hospital (unas 200) apoyan
do a Jesús Fernández para que 
sea  n o m b rad o  d ire c to r  del 
centro por la D irección pro
vincial del Insalud. Las 200 
firmas junto a una carta en la 
que exponen sus planteamien
tos fueron enviadas el pasado

lunes 20 de Junio a la Conse
jera de Sanidad, Paloma Fer
nández y al Director General 
del Insalud, José Luis Temes.

mmm d e s c o n fia n za

En el hospital de Valdepe
ñas d escon fían  de la nueva 
decisión de Félix A rce para 
e s te  c e n tro  "p o rq u e  h a sta  
ahora no ha habido bondad  
con el hospital de Valdepeñas 
por parte de la Dirección pro
vincial del Insalud", comenta 
José Antonio Velasco para el 
que las gestiones realizadas 
por la Consejera de Sanidad, 
Palom a Fernández, han sido 
claves para que en este centro 
se m a n te n g a n  e l b an c o  de
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José Antonio Velasco, en primer término, califica como nefasta la gestión de Javier Lozano al frente del "Outiérrez Ortega1'.

sangre, el servicio de inspec
ción y determinadas especiali
dades que el director provin
c ia l de l In sa lu d  h a b ía  
p ro p u esto  su p rim ir de este 
hospital.

Los sindicatos desconfían  
de este nuevo nombram iento 
"porque se para lizó  el nom 
bramiento de Jesús y se inter
fir ió  el destino de este señor 
que era el hospital de M anza
nares , entonces sospechamos 
que este señor vendrá a obe
decer determ inadas consig 
nas", com enta José A ntonio 
V elasco . En el h o sp ita l de 
Valdepeñas sospechan que las 
in tenciones de la  D irección 
provincial del Insalud sea po

tenciar los hospitales de Alcá
zar e incluso M anzanares en 
detrimento del "Gutiérrez Or
tega".

Para los sindicatos es muy 
im portante que una persona 
que conoce el funcionamiento 
de este centro sea quién se ha
ga cargo del hospital. Sobre 
todo porque la situación que 
heredará no es la más idónea. 
Según José Antonio Velasco 
el hospital "Gutiérrez Ortega" 
está funcionando en la actua
lidad al 60% de sus posibili
dades puesto que aproximada
mente el 40% de la plantilla 
de trabajadores está sin cubrir.

Y es que Velasco califica 
como "nefasta" /a gestión de

El hospital está 
funcionando al 60% 
de su capacidad 
porque falta por cubrir 
el 40% de la plantilla 
de trabajadores, 
según los sindicatos.

Ja v ie r  L ozano  du ran te  los 
tres años que ha ocupado la 
dirección del hospital de Val
depeñas. " Ha sido nefasto no 
ha cubierto  la p la n tilla , ha 
contratado a gente pero les 
hacía contratos de corta du
ración, no sabía estimular al 
especialista y propiciaba que 
se m archaran porque no les 
daba seguridad. Ha sido ci
catero económ icam ente con  
los profesionales y además ha 
preferido m antener listas de 
espera  sin  que haya  hecho  
program as alternativos para  
paliarlas y así hemos llegado 
a .situ a c io n es de hasta dos 
años de espera en pacientes  
con problemas de ojos".

A dem ás, en el hospital de 
V aldepeñas se com enta que 
Javier Lozano ha intervenido 
para que Jesús Fernández no 
sea  n o m b rad o  d ire c to r  del 
"G utiérrez O rtega", porque 
este rechazó su ofrecim iento 
para que formara parte de su 
equipo de gestión en el nuevo 
hospital de Alcázar. A Javier 
Lozano, al que el representan
te del sindicato CESM no du
da en calificar como un "trepa 
y un hombre político más que 
un director médico cuyo méri
to está en que que sabe rode
arse de buenos p ro fe s io n a 
les", le critican tam bién que 
esté llevándose profesionales 
de este hospital al de Alcázar 
de San Juan.

®<S>(§> AM PLIACION

P ero  h a s ta  e s te  h o sp ita l 
tam bién llegan buenas noti
cias. La C onsejera de S an i
dad, Palom a Fernández, en 
una visita reciente a Valdepe
ñas confirmó que las obras de 
ampliación del "Gutiérrez Or
tega" comenzarán durante es
te año y finalizarán en 1996. 
E l h o s p ita l a m p lia rá  en 
treinta y dos el número de ca
mas y en 4.000 m etros cua
drados su superficie. La am
pliación de este centro tiene 
prioridad ante hospitales co 
mo el de M anzanares, cuyas 
obras de ampliación del servi
cio de urgencias también está 
pendiente desde hace años.

•  T.G.M.
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Lj \ hospital Virgen de 
A ltagracia de 

Manzanares cubre, 
desde hace meses, una 

plaza de m édico 
especialista en 

Cardiología con una 
m édico geriatra. Esta 

situación, según 
fuentes de la Gerencia 
se produce por la falta 

de m édicos disponibles 
para trabajar en 

Manzanares.

LA GERENCIA DICE QUE "NO ES ESTRICTAMENTE UNA IRREGULARIDAD"

El hospital de Manzanares suple un 
cardiólogo con una geriatra

E
l hosp ita l 
Virgen de Al
ta g ra c ia  de 
M anzanares 
cubre, desde 
hace m eses, 
la vacante de 
una plaza de 
médico especialista en el servi

cio de Cardiología con un fa
cultativo que no posee dicha 
especialidad.

C oncretam ente, la m édico 
geriatra Begoña Prado realiza 
funciones de cardióloga desde 
que el doctor Casimiro Coro
nado, quien ocupaba la citada 
plaza con anterioridad, se libe
ró de su puesto de trabajo para 
desarrollar una labor sindical 
en la Confederación Estatal del 
Sindicato Médico (CESM).

A sim ism o, el fac u lta tiv o  
Juan V alderram a rea liza  
guardias como internista, a pe
sar de que es titulado en Reu- 
matología. No obstante, esta úl
tim a situación se produce en 
muchos otros hospitales y a jui
cio de la Gerencia del área hos
pitalaria que engloba Alcázar

de San Juan y M anzanares
"no reviste ningún problema, 
aunque no suele ser lo habi
tual".

Ambas situaciones son fruto, 
según han indicado fuentes del 
nuevo equipo directivo del área 
m encionada, de la d ificultad 
que existe en muchos hospita
les comarcales, entre los que se 
incluye el de Manzanares, a la 
hora de encontrar especialistas 
que quieran trabajar en los mis
mos.

En opinión de dichas fuentes, 
estas situaciones se materiali
zan en contratos tem porales 
"mientras se busca la posibili
dad de contratar a otra perso
na, ya que de lo contrario se 
po d ría n  ocasionar m ayores  
perjuicios a los pacientes, debi
do a que tendrían que derivar
se a Ciudad Real y deberían 
esperar más tiempo para ser 
atendidos". "No se trata -dicen- 
de poner a personas que no tie
nen ni idea, sino a médicos ca
paces de desempeñar su traba
jo  perfectamente".

Igualm ente , subrayan  que

"en hospitales comarcales sur
gen dificultades que provocan 
situaciones un poco anómalas, 
porque las circunstancias así lo 
imponen, pero esto no ocurre 
sistemáticamente".

® ® ® 'FR A U D E SANITARIO"

Por el contrario, en círculos 
sanitarios del hospital Virgen 
de Altagracia se alude a "que el 
hecho de contratar a una per
sona que no es especialista co
mo si realmente lo fuera, sin el 
conocimiento además del p a 
ciente, constituye un fraude sa
nitario que es necesario atajar 
porque repercute negativamen
te en la calidad del servicio".

Frente a esta valoración, la 
Gerencia sostiene que "el asun
to no se puede considerar una 
irregularidad en sentido estric
to, ya que un geriatra al igual 
que un cardiólogo puede consi
derarse que pertenece a Medi
cina Interna y, por otra parte, 
un reumatólogo también perte
nece a M edicina Interna, con

lo que, aunque no suele ser lo 
más habitual, es la mejor solu
ción hasta encontrar a otra  
persona en el plazo de tiempo 
m ás corto posible".

A pesar de esto, fuentes mé
dicas indican que, dada la espe- 
cialización creciente de la me
dicina, no "es admisible que un 
geriatra ejerza de cardiólogo y 
tampoco que un reumatólogo  
haga de internista, si bien al 
tratarse, en el segundo caso, de 
guardias y no de una consulta 
propiamente dicha la situación 
es distinta".

Al margen de esta cuestión, 
el nuevo equipo directivo del 
área hospitalaria que engloba a 
M anzanares sostiene que su 
idea es potenciar el hospital 
Virgen de Altagracia, con el fin 
de disipar las sombras que pla
nean sobre el mismo desde ha
ce varios años, algo que en 
1992 provocó que alrededor de 
7.000 personas se manifestaran 
por las calles de la localidad en 
defensa de su continuidad.

•  PA B LO  D IA Z-P.

La Gerencia del área de Manzanares y Alcázar contía en solucionar la situación en un plazo razonable.
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iudad Real
rindió el pa
sado viernes 
un homena
je  al C.D. 
M anchego  
por el re
ciente as

censo conseguido a la segunda 
división B, donde militará a par
tir de la próxima temporada en
cuadrado en el grupo IV. La pla
za mayor de la capital se llenó 
del público más entusiasta que 
aplaudió a los jugadores 
quienes recibieron el reco
nocimiento de los autorida
des municipales encabe
zadas por el alcalde 
N icolás Clavero así 
como varios conceja
les. Tras el acto públ- 
cio tuvo lugar una 
cena de hermandad 
que congregó a 
muchos invitados 
en torno a una 
larga mesa en la 
que se hicieron 

los mejores pro
pósitos de cara a una 

temporada que ya empieza 
ponerse en marcha. Estas son las 
imágenes del homenaje.

•  A.N.V./ fotos: M.A.S.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #332, 26/6/1994.



M
.A

.S
. 

J.
BE

R
N

A
LL

ra línea de cara a las próxi
mas ferias y fiestas de_____
agosto. Joaquín Sabina que 
vuelve a las galas de verano, 
Presuntos implicados, Celtas 
Cortos y Siniestro Total, son 
las propuestas poperas de un 
verano musical que levantará 
el telón el próximo sábado 
25 de agosto en el que se ce
lebrará una nueva edición del 
concierto de música joven en 
el que participarán jóvenes 
grupos como Erase Head, o 
Forajidos en un concurso que 
promete estar disputado.

O  Fiesta de 
Primevera

Alberto, el cantante de 
Puertollano, amenizó la Fiesta 
de Primavera, que, como cada 
año, el Colegio de Abogados 
de Ciudad Real celebró en el 
restaurante "El Labrador" en 
honor de sus hijos. Alberto se 
encuentra en un gran momento: 
su casette funciona muy bien y 
sus actuacione por las A.A.V.V. 
de su pueblo local se cuentan 
por éxitos. La juventud 
puertollanera está con él.

A pesar de contar con presu
puesto para fiestas más redu
cido, (La austeridad se impo- 
ne) el ayuntamiento de 
Ciudad Real ha querido con
tar con actuaciones de prime-

O  Rumbo a Méjico
Así de feliz se encontraba este grupo de jóvenes antes de partir 
hacia el estado de Tijuana, en Méjico, donde pasará todo el verano 
para colaborar en misiones salesianas, echar una mano y de paso 
conocer otras culturas. Todos son de Ciudad Real y el pasado 
domingo se reunieron con el nuncio de su santidad en Madrid, 
como represententes de la Organización No Gubernamental 
Madreselva que por segundo año ha realizado actividades de 
colaboración con el tercer mundo.

O  El instituto, 
de fiesta

Padres y alumnos del 
instituto José Ruiz de La 
Hermosa de Daimiel, se 
reunieron hace pocos dias en 
una calurosa fiesta de fin de 
curso amenizada por la 
orquesta de Pedro y Emilio 
durante la cual, unos y otros 
compartieron un rato ameno 
y distenido comentando las 
incidencias de un curso ya 
finalizado. También hubo 
tiempo para unas buenas 
migas.

Si su tio, Antonio Sánchez Puerto, volvió a triunfar en la 
corrida de la Beneficencia de Ciudad Real, cortando tres 
orejas y saliendo en volandas por la puerta grande, Víctor 
Puerto no quiso ser menos y demostró una vez más que ya 
está sobrado en el escalfón de novilleros, cortando nada 
menos que once orejas y dos rabos en Daimiel, en la 
novillada que se celebró dentro de los actos de la Fase 
Provincial de los VI Encuentros de Participación de la 
Tercera Edad. Víctor, que actuó como único espada, lidió 
toros de Víctor Romero Hermanos, Jerónimo Martínez, 
sobrero incluido, Marqués de Domecq, Jiménez Pascuau, 
"Torrealta"y María Auxilio Holgado .

O  Victor Puerto arrasó en Daimiel
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La puertollanense Ruth Flores 
ha dado otro paso más hacia su 
consagración definitiva en el 
mundo de la moda. La joven 
modelo fue elegida Top Model 
pasarela en el concurso 
celebrado hace pocos dias en un 
conocido local de moda en la 
localidad toledana de Torrijos, 
tras haber conseguido diversos 
galardones en otros tantos 
concursos de belleza celebrados 
en Ciudad Real. Este éxito le 
servirá para competir por el 
trofeo top Model España que se 
celebrará próximamente en una 
localidad costera.

L o s  dias 
c o n ta d o s

Angel N. Velduque

Fútbol

Un manto de silencio recorre estos dias la ciudad. 
Los estudiantes recluidos en los retiros mona
cales de sus casas, apuran sus últimas noches 
de insomnio académico, de café cargado y centraminas 

antes de lanzarse a tumba abierta a la vorágine lúbrica 
del verano. La ciudad es un desierto por los exámenes, la 
selectividad y los mundiales pero cuando todo esto acabe 
ya será otra cosa. De momento a estudiar -los que pue- 
dan- y a ver fútbol -a quienes les dejen-. Por lo demás, 
el incipiente calor empieza a derretir las mantecas, y así 
ya no hay que preocuparse por dietas de adelgazamiento 
porque la calle es una sauna semivacía.

Sólo los joviales abueletes en Daimiel y los jugadores 
del Manchego encima de un improvisado escenario ani
maron la tarde de un viernes que dejó desiertas las calles 
por culpa de los mundiales. Mientras la tercera edad bus
caba periódicos para hacerse gorros de Napoleón y Víc
tor Puerto cortaba hasta los rabos de las boinas en la 
plaza de toros de Daimiel, los jugadores del Manchego 
vivían su tarde dorada, su edad del pavo futbolística, una 
adolescencia de éxitos deportivos; la alegría de la huerta 
ayuna de triunfos entre tanto dos jóvenes manchegos 
ilustres conquistan América a través del televisor. José 
Luis Pérez Caminero, de Valdepeñas ya saben, y San
tiago Cañizares, el de Puertollano, están exportando al 
mundo todo lo bueno que esta región guarda oculto. Dos 
localidades donde la selección española se resume en el 
concurso de dos jugdores. Paisanos que se han revelado 
esenciales para las aspiraciones de España. Dicen que to
do Puertollano hundió en el carbón de la mina a Javier 
Clemente cuando Zubizarreta hizo el clavo bajo el 
martillo alemán en el único gol de los teutones. Porque 
Puertollano no está con la selección. O sí, pero más está 
con "Cañete" y por eso no soporta la frivolidad de ver al 
portero más en forma de España en el banquillo. Como 
en fútbol todo es opinable, Puertollano entero opina que 
el portero vasco dio el cante, hizo la estatua y el paripé. 
Se la trago. Igual que Caminero quien tendrá que sopor
tar la reprimenda materna por el gol marrado al soltar 
una patada al viento de estrellas de Chicago.

La mamá de Caminero es la desnuda voz de la con
ciencia del fubolista de Valdepeñas enamorado de cosas 
imposibles como el Rumoroso, un vino que ya no existe 
y que le ha inspirado muchas grandes tardes de fútbol. 
Su mamá es la amenaza, el espejo en el que tendrá que 
mirarse cuando regrese a Madrid y que le devolverá la 
imagen de un Caminero pleno de éxitos aunque su madre 
le abronque por una oportunidad perdida.

El verano languidece en su comienzos hasta que el fút
bol pierda actualidad, esposas y dueños de pub rezan pa
ra que el balón se aleje empujado por la suave brisa de 
una terraza de verano.
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A lcázar de San Juan
"reconquista" su historia 

con la celebración, en los 
primeros días del verano, 
de las Fiestas de Moros y 
Cristianos siguiendo una 

tradición de origen 
levantino, que en la 

provincia de Ciudad Real 
constituye una auténtica 
excepción. El barrio de 

Santa María alumbró hace 
seis años unas fiestas que 

cada año ganan adeptos 
dentro y fuera de la 

localidad.

CELEBRA DESDE HACE SEIS AÑOS LAS FIESTAS DE MOROS Y CRISTIANOS

Alcázar de San Juan 
"reconquista" su historia

escritos que inciden, en cierta 
medida, en la idea de que Al
cázar de San Juan y su zona 
atesoran una parte del legado 
musulmán, los festeros se han 
cubierto con ropajes de la épo
ca y se han pertrechado de tra
bucos, arcabuces y espingardas 
que provocan un estruendo que 
resuena en el cielo, mientras el 
eco del olor a pólvora impreg
na el ambiente festivo.

"Nosotros representamos un 
episodio de la historia de la 
Reconquista en España  -dice 
Villodre-, en el que los desfiles 
acom pañados de m úsica  de 
bandas y  las embajadas, mora 
y cristiana, establecen un diá
logo tomado de un texto anti
guo, que tiene como fin  desalo
ja r  la p laza  ocupada p o r el 
invasor".

Hasta el momento, el texto 
que se recrea se ha tomado de 
las fiestas de Moros y Cristia
nos de Elda (Alicante), una de 
las cunas más simbólicas de es
ta tradición lúdico-religiosa, de 
donde se han ido cogiendo ide-

V a

Alcázar de San Juan 
es el único municipio 
de la provincia de 
Ciudad Real que 
revive el episodio de 
la Reconquista en 
unas fiestas de 
Moros y Cristianos.

La lo ca lid ad  
de A lcázar  
de San Juan

revive, con la 
lle g ad a  del 
verano, entre 
los días 24 y 
26 de jun io , 

el en fren tam ien to  que en la 
Edad Media enfrentó a árabes 
y cristianos en una larga R e
conquista que discurrió entre la 
convivencia y la guerra.

Las fiestas de Moros y Cris
tianos, tradicionalmente cele
bradas en la Comunidad Valen
ciana, tienen desde 1998 una 
réplica surgida en la provincia 
de Ciudad Real en el alcazare- 
ño barrio de Santa María, que a 
raíz del impulso de Jesús Vi
llodre, buscan rescatar la histo
ria en una fiesta que aúna cul
tu ra , re lig ió n , p ó lv o ra  y 
música.

Con la estela del influjo má
gico de la noche de San Juan, a 
quien se ofrecen los honores, 
ciento sesenta vecinos de Alcá
zar se convierten durante tres

días en festeros incansables y 
recorren la ciudad divididos en 
diez comparsas -cinco moras y 
cinco cristianas- guiadas por 
sus respectivos embajadores, 
que son quienes dan voz a la 
letra de la epopeya que repre
sentan.

® ® ®  SANTA MARIA

El p res id e n te  de la  Jun ta  
Central de Comparsas de Mo
ros y Cristianos y alma mater 
de la fiesta, Jesús Villodre, ex
plica que el sentido que tiene 
esta celebración en un pueblo 
com o A lcázar (A l-K asar en 
árabe significa palacio fortifi
cado) se justifica por el paso 
que la propia historia de la Re
conquista ha dejado en las ca
lles y casas de la localidad. "No 
hay más que pasear -dice- por 
el barrio de Santa María y ver 
el torreón, las callejuelas, los 
monumentos...".

Desde esa perspectiva toda
vía tan cercana, a la que ha su
mado una colección de libros y
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Arriba, una digna representación cristiana: los caballeros de la Orden de San Juan. Sobre estas 
líneas, los miembros de la Junta Central en una foto reciente.

as que, luego, se han reflejado 
en la mucho más modesta fies
ta de Alcázar de San Juan.

Pese a ello, la intención es 
añadir a la Historia un capítulo 
propio que verse sobre las pug
nas que antaño m antuvieron 
árabes y c r is tian o s  por La 
Mancha, llamada tierra de na
die o Marca de la Tierra Media; 
un territorio austero y seco si
tuado entre los dominios de Al- 
Andalus, Toledo, Levante y 
Zaragoza que, no obstante, vio 
levantarse fortificaciones y de
sarrollarse cruentas batallas.

De todos modos, la tradición 
festiva popular no tiene ra i
gambre en Ciudad Real y, de 
hecho, los Moros y Cristianos 
de Alcázar no tienen com pe
tencia en la provincia. Nacie
ron en el barrio de Santa María 
al calor de la asociación de ve
cinos del mismo nombre y han 
necesitado que el paso de los 
años la extendiera por el resto 
del pueblo. D esde en tonces 
ocupan un lugaj de excepción 
en el calendario festivo de la 
localidad, donde, sin embargo, 
los peculiares Carnavales que 
se celebran a finales de año, si
guen siendo las primeras fies
tas del municipio.

En otras localidades de la re
gión también se celebra el ri
tual, aunque las costumbres no 
siempre son comunes. Según 
cuenta Jesús Villodre, Valver- 
de del Júcar, en la provincia 
de Cuenca, conmemora el epi
sodio histórico en enero, pero 
en vez de representar embaja
das "salen dos bandos con sus 
generales que, entre el ruido de 
doscientos trabucos de pólvo
ra, se dicen los "dichos" puerta 
a puerta".

"En M aqueda  -continúa Vi
llodre-, un pueblo de Toledo, se 
juegan el niño a los dados y 
también se celebran en Quin- 
tanar y  en el municipio de Al- 
mansa, ya cerca de Alicante".

En A lcázar los m om entos 
cumbres de la fiesta giran en 
tomo a los desfiles. El sábado 
día 25 se desarrolla un desfile 
general de comparsas y se reci
ta la embajada mora, de la que- 
es embajador el propio Jesús 
V illodre, quien, si no fuera 
porque es un hombre conocido 
en el pueblo, pocos pondrían

en duda que no se trata de un 
rey moro dispuesto con su es
pingarda a disparar por Alá a 
cualquier cristiano que quisiera 
arrebatarle  la plaza. Un día

después, tras la embajada in
fantil m atutina, la em bajada 
cristiana, con Jesús M uñoz 
Gallegos a la cabeza, desfila 
desde la iglesia hasta el castillo

y, a continuación, estalla una 
"mascletá" de fuegos artificia
les que rompe la solemnidad 
para festejar la muerte del mo
ro.

<§><§>(§) ESCALADA AL TORREON

De todos modos, el telón de 
las Fiestas se abre el viernes 
día 24, a la luz de la luna de 
San Juan, cuando el Torreón 
Juan de A ustria, que se alza 
imponente en la ciudad, encla
vado en el barrio de Santa Ma
ría, sirve de escenario a los es
caladores de Alcázar, la puesta 
de banderas por la escuadra 
Genizaros y el acompañamien
to de fuegos de arcabucería y 
música de charanga. Probable
mente, el temor a la polvora de 
las arm as retrae al público , 
que, de otro modo, sería más 
numeroso. Por eso, Jesús Vi
llodre explica que un tiro de 
arcabuz, trabuco o espingarda 
"no tiene ningún peligro, por
que la deflagración se produce 
en el interior del cañón".

Tal vez dos de las caracterís
ticas más singulares que Villo
dre insiste en subrayar en las 
fiestas de Moros y Cristianos 
son las comidas festeras, que 
encadenan tres días de fiesta 
continua, y la música que inter
pretan  las cuatro  bandas de 
música contratadas para la oca
sión.

•  PABLO DIAZ-P.

FERIAS Y FIESTAS AUSTERAS
El ayuntamiento de Alcázar de San Juan, primero con Angel 

Montealegre en la concejalía de Festejos y, más recientemente, 
con Purificación Mico, siempre ha acogido con entusiasmo y 
respeto la inciativa que la asociación de vecinos de Santa María 
puso en marcha en 1988. Con entusiasmo, porque suponía una 
apuesta interesante dentro de la oferta festiva y cultural alcazare- 
ña; con respeto, porque el coste y las dificultades del espectácu
lo entrañaban una dificultad enorme, máxime si la comparación 
venía de la Comunidad valenciana. El apoyo económico institu
cional se ha visto recortado de un millón y medio a un millón de 
pesetas, lo que abunda en la línea de austeridad que, desde el 
Consistorio, se pretende llevar a cabo también en la organiza
ción de las próximas Ferias. Por otro lado, la participación direc
ta en comparsas moras y cristianas de políticos como el conseje
ro Santiago M oreno, el alcalde A nastasio López y las 
concejalas María Ángeles Pérez y Purificación Mico persigue, 
de algún modo, arropar unas fiestas que son, fundamentalmente, 
populares.
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Serapio Díaz "Morenito de Villarubia" durante una de sus últimas actuaciones, a plaza llena y  con salida a hombros.

DEBUTO CON PICADORES EN ARENAS DE SAN JUAN

"Morenito de Villarrubia" 
también pide su oportunidad

C
o n v e r t i r s e  
en figura del 
to reo , o, 
sim plem en
te, se r a l
guien dentro 
del m undo 
de los toros, 

no es tarea fácil. Eso lo sabe 
hasta el más lego, pero no es 
menos cierto que para algunos 
lo es más que para otros. Es el 
caso de Serapio Díaz, al que 
gusta anunciarse como " More
nito de Villarrubia", un mozo 
ya granadito que quiere ser to
rero a cualquier precio, aunque 
para ello no cuente más que 
con su gran vocación y su mu
cho valor.

Serapio lo tiene casi todo en 
contra. Ha empezado tarde en 
esto del toro, no ha caído sim
pático y no ha sabido, no ha 
podido o no ha querido gastarle 
la coba fina a los que manejan 
la cosa de las contrataciones

provinciales. Por no tener, no 
tiene ni apoderado. El se lo gui
sa y se lo come, ofreciéndose a 
los ayuntamientos, muy al uso 
de los maletillas de antaño.

Y es que el bueno de Sera
pio no cae bien. Su edad es un 
fuerte freno para que las lum
breras de la Fiesta le den al me
nos la oportunidad de que sea 
el mismo quien se convenza de 
que no sirve para esto. Pero no. 
Los que marcan, templan y re
matan en los papeles y en los 
despachos, no le dan ni la más 
mínima posibilidad, o sea, que 
no le ven nada, nadita, nada, y 
así es difícil para nadie que pe
gue el salto, aunque sea el de la 
famosa rana.

Pese a ello, este treintañero 
autodidacta, que sin encomen
darse ni a dios ni al diablo se 
lanzó a los caminos del toro ha
ce unos cuatro años, quiere se
guir pisando el albero, no da su 
brazo a to rcer y a fuerza de 
porfiar ha conseguido debutar

“Morenito de Villarrubia" paseando dos de 
las orejas r¡ue cortó en su debut

con picadores. Fue el pasado 
12 de junio, en las Fiestas de 
San Bernabé de Arenas de San 
Juan, con novillos de Hijos de 
José Tomás Frías Hermanos, 
de Villamanrique y alternando 
con Daniel Granado y Luis 
Sierra.

Serapio Díaz "Morenito de 
Villarrubia", triunfó en toda re
gla. Cortó tres orejas y salió a 
hombros por la puerta grande.
Y eso que los que saben de ésto 
dicen de él que es una nulidad.

"La verdad- nos dice Sera
pio- es que nadie me presta la 
más mínima atención, pese a 
que en las pocas novilladas que 
en estos años he toreado siem
pre he cortado orejas y me han 
sacado  en hom bros. Eso lo 
pueden decir los aficionados de 
Retuerta, Daimiel, Manzanares 
y hasta de pueblos de Toledo, 
Cuenca y Segovia. Se que mi 
torero no es muy personal, que 
me fa lta  técnica y que lo que 
prima es el valor, pero llego a 
las gradas y eso es lo que im
porta. Me gustaría que me die
ran las oportunidades que a 
otros les dan, ya se vería si ten
go o no sitio en esto del toro. 
La edad en esto no cuenta".

•  J.B. Y DIAZ- PECO
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A n g e le s  Esteban 
Gómez es una vecina 

de Mocejón que se 
niega a jubilarse. A sus 

85 años, esta mujer 
sigue cotizando como 

autónomo porque no 
quiere "estafar al 

Estado" y prefiere dejar 
de percibir su pensión 

antes que abandonar el 
trabajo en la mercería 

que regenta desde 
1940.

SIGUE COTIZANDO COMO AUTONOMA PORQUE NO QUIERE ESTAFAR AL ESTADO

A sus 85 años, "la tía Angeles" 
se niega a jubilarse

E
ntre hilos, bo
tones, crem a
lle ras  y te las 
han transcurri
do cincuenta y 
cuatro años de 
su vida y quie
re seguir así. 
A A ngeles Esteban Góm ez, 

natural y vecina de Mocejón, el 
trabajo le da vida y por este mo
tivo se niega a jubilarse, a pesar 
de haber cumplido los 85 años 
"y unos meses". Por ello, "la tía 
Angeles", como la conocen en 
su pueblo, continúa cotizando 
como trabajadora autónoma, en 
lugar de cobrar la m erecida 
pensión a la que tiene derecho y 
dejar su tienda en m anos de 
personas más jóvenes.

Angeles perdió a su marido 
durante la guerra y se quedó so
la, embarazada de seis meses y 
con una hija pequeña, lo que la 
obligó a luchar mucho para sa
car adelante a su familia, por lo 
que está tan acostum brada al 
trabajo que no sabe vivir de otra 
manera. "Hay que luchar", afir
ma esta activa mocejonera que

no sale de su casa y los únicos 
viajes que hace son a Madrid 
para comprar.

Su hija, Benita Ruano, le 
aconseja que deje el comercio 
porque "ya es muy mayor", aun
que reconoce que su madre "no 
tiene la tensión alta, ni azúcar y 
ve tan bien que corta la tela de 
batista siguiendo el hilo, lo úni
co que le pasa es que le duelen 
las piernas". Angeles se niega 
a seguir las indicaciones de su 
familia y de su médica, "es muy 
pronto y no quiero estar senta
da en una silla, metiéndome en 
la vida de nadie, prefiero traba
ja r  mientras me tenga en pie. 
"Además, comenta con gracia la 
anciana, las piernas también le 
duelen a las personas jóvenes"

Benita explica que su madre 
empezó a comerciar, cambian
do unas cosas por otras, en Ye- 
pes y que posteriormente se de
dicó al estraperlo, "traía el pan 
de Madrid en sacos y luego lo 
vendía en Mocejón" y cuenta 
que en su primera báscula usaba 
para pesar cantos de distinto ta
m año. D espués alqu iló  una

tienda en su pueblo que, poste
riormente, adquirió en propie
dad, señala Benita, quien su
braya "todo lo que hay aquí lo 
ha ganado ella, incluida la casa 
en la que yo vivo, de la que has
ta paga la contribución".

En la actualidad, la tía Ange
les sigue haciendo lo que ha he
cho siempre: estar al frente de 
su tienda, atender a los clientes 
y comprar el género. Para ello, 
esta animosa mujer se desplaza 
periódicamente a las tiendas de 
Madrid a las que acude "con

La "tía Angeles" 
compra personalmente 
el género de su tienda 
viajando a Madrid

La anciana no quiere 
jubilarse para ver si 
con sus cuartos "se 
medio arregla España"

los cuartos en la mano" desde 
el año 40, ''ya que los represen
tantes traen lo que quieren".

A pesar de que no sabe leer, 
la mujer se las apaña muy bien 
para hacer sus cuentas: "nunca 
he ido al colegio, cuando era 
pequeña había mucho que aten
der y  se conoce que no llegó 
para mi”. Dice no haber notado 
la crisis, "unas veces se vende 
más y otras menos" y explica, 
con una mirada de complicidad 
de comerciante experta, que tie
ne un truco: "cuando saco un 
poquito  más lo guardo para  
cuando saque un poqu ito  
menos".

Cuando le hablan de cobrar la 
jubilación, y le dicen que está 
renunciando a un dinero que es 
suyo, aconsejándole que deje de 
cotizar a la Seguridad Social, se 
enfada y afirma tajantemente 
que no quiere estafar al Estado, 
exclamando con simpatía "pre
fiero perder mi pensión a jubi
larme, a ver si con mis cuartos 
se medio arregla España"

•  ANA M. PASTOR

La vecina de Mocejón, Angeles Esteban Góm ez,  en la foto junto a su nieta y a su bisnieta, no quiere oir hablar de la jubilación.
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LA MADRE DE CAMINERO LE REGANO 
POR "CHUPON11

E n  Puertollano , todos sus habitantes viven 
colgados del televisor pendientes de lo que haga su 
paisano Santi Cañizares. Igual que en Valdepeñas, 

donde Caminero tiene muchos amigos y familiares.

La mina de 
Puertollano 
descubre el 

filón Cañizares

En la imagen, José Cañizares Ruiz, Tote para los amigos, es con 19 años 
el portero del C .O . Puertollano. I I  hermano menor de Santiago Cañizares

nacional. Con similares características físicas y un evidente parecido, 
asegura que el nombre de Cañizares pesa mucho cuando sale al 

campo a cubrir la portería.

Dos fa m i
lias de es
ta  reg ión  
están  v i
v i e n d o  
por  vez 
p r i m e r a  
unos mun
diales de fútbol muy especiales. 

En Estados Unidos sus hijos, 
Santiago Cañizares, por una 
parte y José Luis Pérez Cami
nero, por otra han llevado la 
voz cantante en los primeros 
compases del campeonato. Jue
gan a más de 12.000 kilómetros 
de distancia pero parece que no 
hubieran salido de casa, pues la 
viva imagen de su voz y sus pa
labras surge en cualquier perió
dico o emisora de radio.

Mientras Santiago Cañiza
res se convertía en el auténtico 
protagonista ante el equipo de 
Corea, en su domicilio de Puer
tollano toda su familia sufría 
los nervios del partido por par
tida doble. Cada ataque del co
rreoso equipo asiático era se
guido con un sobresalto de sus 
padres quienes difícilmente po
dían permanecer sujetos al si
llón. Pero nadie como su her
mano José Cañizares puede 
saber la tensión que un portero

siente bajo los tres palos. El 
destino ha dado dos guardame- 
as a la fam ilia  C añizares. 
Mientras España entera se en
reda en el debate sobre si debe 
ju g a r Z u b izarreta  o 
Cañizares, en Puertollano su 
hermano José, cinco años me
nor, continúa entrenándose co- ^ 
mo si tal cosa, con humildad z 
pero tratando de perfeccionarse ® 
en el espejo  de su herm ano 2 
donde se mira a diario sin per
der un ápice su propia persona
lidad. "La imagen de mi herma
no está siempre presente en mi 
mente ¡por supuesto!, es como 
si yo fuera su representante 
aquí en Puertollano por eso a 
mí no me miran como José, si
no como el hermano de Santi y 
eso a veces es negativo porque 
la gente te exige más. Para mí 
Santi es mi espejo y es mi ído
lo, no tengo por qué ocultarlo, 
veo un partido donde él juegue 
y estudio sus movimientos e in
tento copiarlos".

José Cañizares, actualmente 
en las filas del C.D. Puertollano 
que acaba de ascender a prime
ra regional preferente, sigue 
tras los pasos de su hermano 
consciente de sus profundas li
m itac iones, "Santi a los 16 
años ya estaba jugando en las
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En la loto de arriba la familia de Santiago Cañizares ai 
completo,  con sus padres,  sus tres hermanos y  su 

esposa, Marina. Abajo, Caminero posa con algunos 
familiares y  amigos en Valdepeñas, localidad de sus 

padres, Cari y Narciso y  a la que acude con mucha 
frecuencia.

y por eso es realista a la hora 
de valorar sus posibilidades y 
sus aspiraciones, "a mí lo que 
me gustaría sería llegar a ju 
gar en división nacional, esto 
es, empezar por regional pero 
llegar a jugar en tercera divi
sión, mientras hago mis estu
dios de magisterio por educa
ción física en Ciudad Real. Si 
llego a jugar en segunda B, pa
ra mí sería lo más ".

mmm sobre clem ente

categorías inferiores del Real 
M adrid y era preparado por  
especialistas que sólo se dedi
can a form ar buenos jugado
res, yo, por supuesto, no tengo 
esa preparación, aunque tengo 
buenos profesores como José 
Antonio Eleja. Aquí en Puerto- 
llano soy feliz, porque hago lo 
que me gusta y estoy con mi fa 
milia y  mis amigos y para mi lo 
importante es jugar al fútbol y 
que me den partidos, lo de me
nos es la categoría".

Quienes le conocen, asegu
ran que José Cañizares apunta 
una m adurez personal y una 
humildad que le honra. José sa
be que el destinoes caprichoso 
a la hora de elegir a las estrellas

rW A

"Santi es mi espejo y 
mi ídolo. Veo un 
partidosuyoy 
estudio todos sus 
movimientos e 
intento copiarlos", 
asegura José.

La desilusión cundió en el 
dom icilio  de los C añizares, 
cuando Jav ier Clem ente ase
guró que Z ubizarre ta  sería el 
mejor portero del mundial. No 
obstante todos confiaban en 
que las buenas intervenciones 
de Santi hicieran cam biar de 
opinión al entrenador, que al fi
nal mantuvo su criterio apar
tándole del equipo. "La ilusión 
de Clemente -asegura José- es 
ver jugar un mundial a Zubiza
rreta, porque se form ó con él 
como portero en el Athletic de 
Bilbao y que juegue es absolu
tamente normal. No hay que 
discutirlo, pero por raro que 
parezca es algo que ya nos lo 
esperábamos en casa". Su opi
nión es compartida por toda la 
ciudad de Puertollano donde 
Santiago y José han dado su 
primeros pasos deportivos.

Una persona que conoce bien 
a los dos hermanos es Angel, 
hom bre de la localidad muy 
vinculado al deporte que sufre 
por la marginación a que le tie
ne sometido el seleccionador. 
No obstante todos confían en 
que Cañizares vuelva a jugar 
algún partido este mundial, An
gel espera una "cantada" de zu- 
bi, para que Cañizares vuelva a 
salir a por todas, "verás, el plan 
es el siguiente: "una zubica- 
guetada, expulsión del portero 
vasco y su stitu c ió n  p o r  
Cañete"...

Pero en casa de Santiago 
Cañizares, todos saben que P a
rís puede ser dentro de cuatro 
años, la ciudad que vea encen
derse definitivamente la llama 
del triunfo para Santi. "Ese se
rá el mundial definitivo de mi 
hermano, él por su parte pon
drá toda la ilusión y más ju 
gando en el Real Madrid donde
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la gente se fijará más en lo que 
hace. Su mundial no es éste, si
no el que se ju g a rá  en 
Francia".

<§><S>® EN CASA DE CAMINERO

La familia de José Luis Pé
rez Caminero, de Valdepeñas.
tam bién  estrena  em ociones 
muy particulares por el exce
lente papel que el jugador atlé
tico está realizando en la fase 
previa del mundial. Sus padres, 
Cari y Narciso, se han queda
do solos en su casa de Madrid, 
mientras que su novia Veróni
ca, junto con el hermano del ju 
gador, Narciso, volaban hacia 
Chicago, un dia antes del deci
sivo partido contra los alema
nes. "Nosotros nos tenemos que 
conformar con verlo por televi
sión", se lamenta Cari al tiem
po que comenta con enérgica 
ironía la actuación de su hijo, 
frente a Alemania, "nada más 
verlo salir, mi marido y  yo co
mentamos que le veíamos ner
vioso y como inseguro y el gol 
que falló...¡qué quieres que te 
diga! cuando me llame le pien
so echar la bronca porque esas 
oportunidades no se pueden fa 
llar. Sólo tuvo un cuarto de ho
ra bueno, pero yo que le sigo 
todos los partidos, sé que pue
de hacerlo mucho mejor y por 
eso no le consiento ningún fa 
llo".

La sorprendente inflexibili- 
dad de su madre contrasta con 
la comprensión de su novia Ve
rónica que sostiene "que José 
puede llegar a ser el mejor si el 
calor le deja, porque las altas 
tem peraturas es lo que peor 
lleva, por lo demás yo le en
cuentro físicamente muy bien y 
le encuentro tranquilo". Novia 
y suegra mantienen distintas 
posturas aunque ambas coinci
den en que su genio deportivo 
es capaz de llevar a toda la se
lección al triunfo. También co
nocen las pequeñas manías de 
Caminero un hombre que se ha 
dejado la perilla como talismán 
para que España haga el mejor 
papel posible. "Cuando quiere 
ganar un partido se deja la pe
rilla", explica su madre quien 
asegura que cada vez que su hi
jo  sale al campo "me dan los 
siete males y no hago otro cosa

que gritarle a mi marido hasta 
que se harta y me dice ¿pero 
me quieres dejar en paz?".

Los padres de Caminero son 
prudentes a la hora de enjuiciar 
el debate entre Cañizares o Zu- 
bi, aunque Cari se atreve a co
mentar que si Cañizares lo esta
ba haciendo bien  "no había  
razón para quitarle" y ve en el 
gol de los alemanes "que Zubi- 
zarreta se quedó algo parado".

Pase lo que pase, tanto en 
Puertollano como en Valdepe
ñas todos están pendientes de 
lo que hagan estos dos manche- 
gos de oro que han escrito por 
primera vez el nombre de esta

región en letras grandes.
Sin embargo su camino no ha 

hecho más que empezar. La ju 
ventud de ambos permite a los 
afic io n ad o s de C a stilla  La 
Mancha soñar con la esperanza 
de que ambos jugadores triun
fen en el siguiente campeonato 
del mundo que se disputará en 
Francia. Por eso José Cañiza
res asegura que ya va a empe
zar a ahorrar "porque ese mun
dial no me lo pierdo yo, porque 
está muy cerca y porque estoy 
convencido de que será el gran 
mundial de mi hermano Santi".

•  ANGEL N. VELDUQUE

"Si mi hijo juega bien 
soy la primera que lo 
digo, pero pienso 
echarle una bronca 
por el gol que falló 
ante Alemania" dice 
la madre de 
Caminero

Para José Cañizares, 
"el mundial de 
Francia creo que va 
a ser el de mi 
hermano".

| Sobre estas líneas, José Luis Pérez Caminero en el palco \ 
del estadio Vicente Calderón, su actual club.

En la foto de abajo José Cañizares en acción ante el 
lanzamiento de un penalty. Se define como un portero 

con buenos reflejos y que va bien por alto.
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L ja  película "Crónica de un éxodo" que narra la expulsión de los judíos de Toledo 
"sin acritud", según su director, se ha rodado estos días en la ciudad y en las 

localidades de Maqueda, Torrijos y La Puebla. El largometraje con destino a todas 
las televisiones del mundo, ya ha sido adquirido por EEUU, Méjico e Israel.

A TRAVES DE UNA PELICULA PARA TODAS LAS TELEVISIONES

El éxodo judio de Toledo 
se verá en todo el mundo

L
a p e lícu la  
"C rónica de 
un éxodo", 
según su d i
rector, el cán
tabro  J o a 
quín Gómez 
Sainz, más 

conocido por el apodo Dan 
Barry, "cuenta la realidad y los 
entresijos de aquel accidente 
histórico que fue la expulsión 
de los ju d ío s  de Toledo en 
1492. Sin ninguna acritud  y 
llamando a la tolerancia y la 
concordia. La ciudad sale bien 
parada porque también se re
salta que Toledo fue  un lugar 
de convivencia para las tres 
culturas y que en la actualidad 
está abierta a todo el mundo".

Este largom etraje con una 
duración de una hora y cuaren

ta minutos y realizado por la 
productora Panther Internacio
nal S.L, ha sido concebido para 
ser proyectado en toda las tele
visiones del mundo y ya ha si
do adquirido por EEUU, con
cretam en te por el padre del 
conocido  can tan te  M ichael 
Jackson, quien tiene una pro
ductora, así como por Méjico e 
Israel. El interés que ha des
pertado este trabajo cinemato
gráfico, ha sorprendido al pro
pio d irector Dan Barry que 
apunta "no pensé que iba tener 
tanta repercusión en todo el 
mundo".

El rodaje que comenzó el pa
sado lunes y que durará tres se
manas, se realiza integramente 
en la ciudad de Toledo, aprove
chando el fiel escenario que 
ofrece los diferentes rincones

de su casco histórico, a igual 
que en las localidades toleda
nas de M aqueda, Torrijos y 
Puebla de Montalbán.

La productora cuenta con un 
presupuesto inicial de 60 millo
nes de pesetas para realizar esta 
"Crónica de un éxodo".

GUION TOLEDANO

La idea partió del fotógrafo, 
M anuel M árquez, afincado 
en Toledo desde hace 44 años. 
El fue quien pidió al toledano 
Alejandro Vega, investigador 
de temas históricos, que escri
biera un texto literario sobre la 
expulsión de los judíos, cuyo 
título fue "Toledot en Sefarad".

Lo demás vino rodado, Ma
nuel Márquez conoció a Dan 
Barry, hará un año, cuando és
te vino a Toledo para prepara 
la grabación americana de una 
serie de 13 capítulos titulada 
"Leyenda de los hijos del Sol", 
y le comentó su proyecto. Dan 
Barry lo aceptó y adaptó la 
obra de Alejandro Vega a un 
guión cinematográfico, contan
do con el asesoramiento histó
rico de Rufino Miranda.

Aunque M anuel M árquez 
tenía sus dudas sobre que la 
ad ap tac ión  gu sta ra  al autor 
"porque la película es otra co
sa y se ha tratado de suavizar 
el tema para que no fu e  tan 
duro", Alejandro Vega tras le
er estos días el guión se mues
tra muy satisfecho, "me he lle
vado una gran sorpresa pues 
me parece una adaptación per
fec ta  en cuanto a las fechas, 
los personajes y los diálogos 
que yo escribí. Creo que puede 
salir un buen trabajo".

"Crónica de un éxodo" que 
también se intentará comercia
lizar en video doméstico, relata 
todas vicisitudes y costumbres 
de los judíos en Toledo por bo
ca de un anciano que en víspe
ras de la expulsión de su pue
blo y sabiendo que no podrá 
salir de la ciudad, trasmite a un 
nieto todas sus experiencias, 
las cuales se van sucediendo 
en las imágenes. El niño recibe 
del abuelo la llave de su casa, 
con la esperanza de que algún 
día volverá a buscar sus raíces.

•  C. DEL CASTILLOSegún el director de la película, Dan Barry, el marco incomparable del recinto histórico de Toledo ha íacilitado mucho el rodaje.
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G 'ada vez son más los 
manchegos dispuestos a 
plantar cara al Insalud y 
a los profesionales de la 

sanidad por los 
perjuicios que se les 

han ocasionado durante 
los tratamientos y la 

asistencia médica 
recibida. Hace solo 

unas semanas un 
juzgado de Ciudad Real 

y otro de Albacete 
dictaban sentencias 

condenatorias a favor de 
dos pacientes.

PESE A SUFRIR LARGAS ESPERAS HASTA OBTENER SENTENCIA

Cada vez se callan menos las 
negligencias médicas

Al menos tres 
mujeres fueron 
contagiadas de 
hepatitis C en el 
hospital Alarcos 
durante 1986

P aso  
d e 
s e r  
u 11 a 
p e r 
so n a  
a c ti-  
v a ,

con muchos proyectos a no po 
der hacer nada, ni siquiera a 
poder dar un simple paseo por
que se cansa mucho y tiene 
muchos dolores. Su única me
joría ha sido que ha podido sa
lir de la cam a , que no se ha 
quedado completamente inca
pacitado como estuvo al prin
cipio. Eso ha sido todo". Así 
explica el hijo de Julián  Gue
rrero  G rande el estado en que 
se encuentra su padre desde 
noviembre de 1990 por "falta 
de previsión y diligencia" sani
taria.

El Juzgado de Instrucción 
número dos de Ciudad Real así 
lo ha considerado en una sen
tencia que acaba de hacerse 
publica y que condena al Insa-

lud a pagar ocho millones de 
pesetas al paciente por los da
ños ocasionados mientras reci
bía un tratamiento que en prin
cip io  no en trañ ab a  grandes 
riesgos. Los abogados de Ju
lián Guerrero han recurrido no 
obstante la sentencia ante la 
Audiencia Provincial por con
siderar que el daño que se pro
dujo a su cliente fue aún ma
yor que el reconocido  en la 
sentencia.

§><§>(§> ANESTESIA

Lo cierto es que la vida de 
Ju lián  G uerrero , un hom bre 
que ahora tiene 71 años, no ha 
vuelto a ser la misma por cul
pa de una sim ple anestesia  
que térm ino ocasionándole 
una compresión medular con 
resultados fatales. Todo co
menzó en octubre de 1990. El 
paciente acababa de jubilarse y 
regresaba de las primeras vaca
ciones que disfrutaba en su vi
da. Unas ligeras molestias le

llevaron hasta el hospital Alar
cos de Ciudad Real donde se le 
diagnóstico litiasis coraliforme 
en el riñon izquierdo -lo que 
vulgarmente se conoce como 
una piedra-. El enfermo fue 
entonces remitido a la clínica 
privada de la Luz, con la que 
el Insalud tenía concertada la 
asistencia de este tipo de casos, 
para que recibiese tratamiento 
mediante litotricia extracorpo- 
rea con anestesia epidural. Di
versas actuaciones médicas re
alizadas en esta clínica y en el 
hospital Alarcos, donde se le 
práctico nefrostomía percutá- 
nea izquierda y se le implantó 
un cateter permeable, deberían 
haber concluido felizmente po
cos días después en el centro 
sanitario madrileño.

Allí se le práctico un catete
rismo y una ureteroscopia iz
quierda con anestesia subdu- 
ra l, sin que se le rea lizaran  
previamente cultivos sanguíne
os ni de orina en busca de gér
menes, ni analítica stándar de

Dolores Larrondo ¡unto a su hija. Fue una de las primeras españolas que consiguió una sentencia favorable contra el Insalud.
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Juan Carlos García Luengo murió de sida en marzo de 1991.

orina. En la sentencia judicial 
se considera esta omisión co
mo "una falta de previsión y 
diligencia" por considerar que 
ante las manipulaciones médi
cas anteriores era probable la 
existencia de algún germen en 
la sangre que, al practicar la 
anestesia subdural, podía con
llevar un alto riesgo de produ
cir un absceso epidural en la 
zona afectada por la anestesia, 
como así ocurrió. Julián Gue
rrero sufrió entonces una in
fección que le produjo una £ 
compresión medular, de la que |  
se derivó entre otros daños una ” 
perdida progresiva de fuerza g 
en las piernas, de la que solo, 5 
dice su familia, se ha recupera- § 
do parcialmente. s

El hijo de Julián Guerrero 
tiene muy claro porqué acudie
ron a los tribunales. "Al princi
pio teníamos esperanza de que 
se recuperara, pero veíamos 
pasar el tiempo y nada volvía a 
ser como antes. Acudimos a los 
tribunales porqué queríamos 
que se supiera que habían he
cho algo mal y para que tu
vieran más cuidado la próxima 
vez. Esto  no puede volver a 
ocurrir". A Julián Guerrero -

con el mismo nombre que su 
padre- le molesta que la gente 
pueda pensar que solo están 
interesados en el dinero y no 
quiere ni oir hablar de la canti
dad que van a recibir. "Lo del 
dinero es lo de menos. Que 
más hubiésemos querido no te
ner ni un duro y que todo hu

biese seguido como antes".
Exactamente lo mismo opi

nan otros pacientes ciudarrea
leños que también se han deci
dido a denunciar al Insalud en 
los últimos años por los daños 
su fridos m ien tras  rec ib ían  
asistencia sanitaria.

Concha León Badia espe

ra desde hace un año que los 
tribunales decidan la vía judi
cial por la que debe esclarecer
se su caso, pero esta dispuesta 
a aguardar lo que sea necesario 
para llegar hasta el final.

Esta mujer que ahora tiene 
41 años sufre desde hace más 
de ocho una hepatitis crónica 
que presum iblem ente le fue 
contagiada en una transfusión 
sanguínea. Concha León aca
baba de dar a luz a su primer 
hijo en el hospital Alarcos de 
Ciudad Real. " Estuve cuatro 
horas quejándome y no me me
tieron al quirófano hasta que 
no vieron que tenía un hemato
ma enorme porque se habían 
dejado un capilar abierto. En
tonces me tuvieron que hacer 
una transfusión sanguínea y 
me pusieron algo de fibrinóge- 
no -un derivado de la sangre-.

(§><§><§> CONTAGIOS

Era el 1 de marzo de 1986, 
curiosamente meses antes de 
que otra mujer, Dolores La- 
rrondo, re su lta se  tam bién  
contagiada de hepatitis C en 
el mismo hospital como conse
cuencia de otra transfusión de 
fibrinógeno. Los tribunales 
así lo reconocieron hace dos 
años. Esta revista ha podido 
saber de fuentes solventes que 
en aquellos meses a al menos 
tres mujeres que habían dado 
a luz en este centro -una de 
ellas recibía asistencia por un 
aborto- y que habían recibido 
transfusiones de este producto 
se les diagnosticaron hepatitis 
crónicas semanas después de 
abandonar' el hospital.

La v ida de Concha León 
Badia ha cambiado sustancial
mente desde que se le diagnos
tico la enfermedad. " Ha cam
biado de arriba a abajo. Se 
sufre m ucho, lo pasas muy 
mal. Y no es solo eso, es tam
bién el miedo a perder la vida. 
No hay ni un solo día que no 
pienses que te puedes morir . 
Yo estoy en tratamiento psico
lógico desde ha ce años". La 
hepatitis crónica requiere unos 
cuidados extremos y puede 
derivar en algunos enfermos en 
cirrosis, cáncer de hígado u 
otras dolencias fatales.

Precisamente una fuerte de-

DOS CIUDARREALEÑOS OBTUVIERON SENTENCIAS 
FAVORABLES E HISTORICAS CONTRA EL INSALUD

Primero fue Dolores Larrondo, una de 
las primeras personas que se atrevió en este 
país a plantar cara al Insalud y a llevar a la 
institución sanitaria hasta los tribunales para 
esclarecer las causas que provocaron su en
fermedad. Hace dos años consiguió que la 
Justicia condenase al Insalud a indemnizarla 
con veinte millones de pesetas por considerar 
probado que la joven fue contagiada de he
patitis C en una transfusión de fibrinógeno - 
derivado de la sangre- que se le suministro en 
el hospital Alarcos. La joven había ingresado 
en el centro sanitario en octubre de 1986 
tras sufrir un aborto. " Me ATREVI por rabia, 
por coraje, porque me condenaron a ser una 
persona enferma toda la vida". Dolores no 
ha podido de momento volver a ejercer su 
trabajo como peluquera y su vida transcurre 
entre innumerables precauciones y continuos 
controles médicos, aunque eso si, sin perder 
el buen humor y las ganas de seguir luchan
do. " Me cuido bastante y hago una vida muy 
tranquila, lo que no voy a hacer es estar

amargada". Explica que la gente debe seguir 
denunciando estos casos. " Todavía se tiene 
miedo, pero me alegro que cada vez sean 
más los que no se callan". La resolución de 
su caso animo a muchos ciudarrealeños a 
acudir a los tribunales para exigir responsabi
lidades. " Desde entonces hemos recibido 
muchas llamadas de gente que quería infor
marse de lo que habíamos hecho". La de Do
lores no ha sido la única sentencia novedosa 
que se dicta en la provincia contra el Insalud. 
Los Juzgados de lo Social de Ciudad Real 
condenaban a la institución sanitaria en di
ciembre de 1992 a indemnizar con cuarenta 
m illones de pesetas a los padres de Juan  
Carlos García Luengo. El niño había 
muerto de sida en marzo del año anterior. 
Una transfusión de sangre contaminada con 
el terrible virus que se le suministro mien
tras era operado de corazón en el hospital 
Ramón y Cajal de Madrid , en 1984, le con
tagio la enfermedad que le causaría la muerte 
siete años después.
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Esta familia de Pedro Muñoz ha conseguido que ia jueza de instrucción condene al insalud por ios daños ocasionados a su bebe, aunque han 
recurrido a la Audiencia por considerar que el daño fue aún mayor que el r e c o m id o  por el falio judicial. E i  insalud también ha recurrido.

presión fue lo que hizo en un 
principio que esta mujer aban
donase su lucha contra el Insa- 
lud y que no volviera a reanu
darla hasta hace un año con la 
presentación de una nueva de
manda. " No quiero que esto 
vuelva a pasar, por eso la he 
presentado, y también quiero 
que se les exija la responsabi
lidad que puedan tener en to
do lo que me ha pasado".

El Insalud le denegó hace 
un mes el tratamiento que se
guía en un centro hospitalario 
de Madrid. " Están suprimien
do los viajes, pero a mi solo 
me han ofrecido alternativas 
en Madrid. Aquí no me hacen 
nada, ni siquiera siguen un 
control de mi enfermedad. No 
se dan cuenta que son vidas 
humanas las que están en jue-

##<§> DAÑOS CEREBRALES

Y m ientras Concha León 
espera a que los tribunales se 
pronuncien, un matrimonio 
de Pedro Muñoz aguarda a 
que la A udiencia Provincial 
revise la demanda que presen
taron hace años contra el Insa- 
lud por las graves lesiones ce
rebrales que sufrió su bebe en 
el periodo de gestación. Mila
gros Valero, em barazada de 
gemelos, dio a luz en agosto 
de 1990 un único bebe vivo 
que había permanecido junto 
al otro feto  m uerto  duran te 
quince días. El niño nació con 
graves deficiencias psíquicas 
y físicas, que limitaron su ca
pacidad intelectual a un 27%.

Tres semanas antes del par
to, que fue provocado con ur
gencia en el hospital Doce de 
Octubre de Madrid, Milagros 
había sido remitida del centro 
hospitalario de Alcazar de San 
Juan al de Alarcos, en Ciudad 
Real. En este hospital perma
neció ingresada sin recibir el 
tratam iento que requería su 
embarazo, calificado como de 
alto riesgo. Entonces ya se co
nocía que los gemelos estaban 
unidos por un único  cordón 
umbilical y presentaban im 
portantes diferencias de tama
ño y desarrollo.

Los fuertes dolores abdo
m inales que sufría la m adre

fueron achacados en todo mo
mento por los distintos médi
cos del centro que la visitaban 
por turnos al embarazo geme- 
l a r , y solo una ecografía reali
zada tres días después de ha
ber sido p resc rita  confirm ó 
que uno de los fetos estaba 
muerto.

Milagros Valero y su marido 
han conseguido de momento 
que el Juzgado de Instrucción 
núm ero dos de C iudad Real 
haya reconocido la negligen
cia sanitaria y haya condenado 
al Insalud a indemnizar a es
ta familia con cuarenta y cinco 
millones de pesetas. La sen
tencia ha sido recurrida por el 
Insalud y posteriormente por la 
acusación particular, por esti
mar que el perjuicio ocasiona-

W A - -  ..1

Los tribunales han 
condenado al Insalud 
a pagar 45 millones 
por los graves daños 
ocasionados a un 
bebe que permaneció 
15 días ¡unto a su feto 
gemelo muerto

do ha sido mayor que el refle
jado en el fallo jud ic ia l. El 
próximo seis de julio volverá a 
verse el caso en la Audiencia 
Provincial.

mmm vegetaciones

José Luis Nuñez y Teresa 
Cañadillas, una joven pareja 
que reside en la pedanía del 
Cristo del Espíritu Santo de 
Malagón, espera también des
de hace ya dos años que la 
Justicia esclarezca las causas 
por las que su pequeño hijo de 
cuatro años murió horas des
pués de haber sido operado de 
unas simples vegetaciones.

El Juzgado de Instrucción 
número 3 de Ciudad Real es 
el que se encarga de este caso.

Concha León Badía presento su demanda contra el Insalud el año pasado.
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Su titular decidió abrir una in
vestigación días después del 
suceso para aclarar las causas 
del fallecimiento y determi
nar las presuntas responsabili
dades que pudieran derivarse 
del mismo.

Y es que los padres del pe
queño no se quedaron tran
quilos con la explicación que 
se les ofrecio desde la direc
ción del centro, que achacaba 
la muerte del niño a un shock 
asmapiláptico -un paro cardia
co-.

AGRESIONES

Los manchegos no solo es
tán cada vez más dispuestos a 
presentar demandas por pre
suntas negligencias médicas. 
El temor a enfrentarse al Insa- 
lud o a los propios profesio
nales de la sanidad ha comen
zado a superarse y tampoco se 
duda ya en llevar a médicos, 
enfermeras o auxiliares hasta 
el banquillo de los acusados 
por comportamientos agresi
vos o pocó éticos.

M ercedes L ozoya, de A l

bacete, decidió el año pasa
do acudir a los tribunales para 
denunciar la agresión sexual 
de la que había sido objeto 
mientras permanecía ingresada 
en el Hospital General de Al
bacete. El Juzgado de los Pe
nal número dos de esta ciudad 
acaba de hacer pública una 
sentencia en la que se reco
noce que la mujer fue agredi
da sexualmente por un médico 
del centro. La Justicia consi
dera culpable de una vejación 
injusta al oftalm ólogo R o
berto  Ganzo, y lo condena a 
cinco días de arresto menor y 
a pagar una indemnización de 
tres m illones de pese tas  a 
Mercedes Lozoya por los da
ños que le ocasionó el 22 de 
junio del pasado año.

La mujer había sido hospi
talizada tras sufrir una perdida 
brusca de visión producida 
por una esclerosis múltiple. El 
médico que la atendía, sin em
bargo, no se limito a su pro
blema visual. Según recoge la 
sentencia, acudió hasta tres 
veces ese día a la habitación 
de su paciente y le efectuó en 
todas ellas y de modo reitera-

f f á

Una sentencia 
condena a un médico 
de Albacete poruña 
falta de agresión 
sexual.

do tocam ientos en senos, 
vientre y genitales con el pre
texto de examinarla. Mercedes 
Lozoya fue obligada además 
por el oftalmólogo a adoptar 
posturas deshonestas con la 
supuesta intención de realizar 
una exploración.

Aunque en la mayor parte 
de las sentencias condenato
rias por negligencias médicas, 
aproximadamente un 80%, es 
el Insalud o los centros hospi
talarios los que resultan conde
nados por los tribunales, los 
médicos han comenzado ya a 
alarmarse por el incremento 
de denuncias penales que se es
tán presentando contra ellos en 
los juzgados.

La semana pasada se propo
nía en el trascurso de unas 
jornadas médicas sobre res
ponsabilidad profesional una 
singular propuesta: Crear un 
fondo  co m p en sa to rio  para 
afrontar las indemnizaciones 
que puedan derivarse de erro
res no achacables a los profe
sionales.

•  P.P.

CASA
FUNDADA

EN
1960

•  BOISSERIES
•  DESPACHOS
•  ZO N A S  NOBLES
•  ARTESONADOS

FABRICA: C/Ramón y Cajal, 69 
EXPOSICIÓN: N-401 (Junto a Gasolinera) 

SONSECA- Toledo
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U n a  semana antes de su flamante homenaje, el cantaor Juanito Valderrama pasó por Daimiel para 
actuar en el encuentro provincial de la tercera edad que se celebró en aquella localidad ciudadrealeña. 

Casi 4.000 coetáneos del tonadillero le aplaudieron a rabiar en su última actuación pública antes de ser 
recibido por los reyes que han reconocido el esfuerzo de toda una vida dedicada a la copla.

Juanito Valderrama recibe en 
Daimiel el homenaje de La Mancha

rW A

Tras el merecido 
homenaje, piensa 
en la retirada para 
tomarse un 
descanso

Casado hace 40 
años con Dolores 
Abril, nacida en 
Hellíny manchega 
de pura cepa

El concierto que dio 
en Daimiel también 
fue un homenaje de 
esta región a su 
larga carrera

J
uanito Valderra-
ma es a la copla lo 
que la uva al vino. 
Es a España lo que 
Séneca a Córdoba 
o G arcía Lorca a 
G ranada. Em bri- 
elixir de la eterna 

juven tud  que bebe a sorbos 
constantes de labios de su mu
jer y musa, Dolores Abril, dejó 
en Daim iel unas gotas de la 
esencia artística. Un perfume 
que ha ido derramando por to
das las entrañas de un pais que 
el pasado viernes reconoció en 
un cálido homenaje popular los 
60 años de esfuerzos por acer
car ese pálpito de una España 
profunda que resuda tonadilla 
por todos sus viejos poros de 
piel de toro.

El pequeño Valderrama; Jua
nito torero; artista racial de oji
llos diminutos, sonrisa oriental 
y talle ligeramente encorvado 
por el peso de los años recibió 
una semana antes el homenaje 
de los jubilados de Castilla La 
Mancha. El lamento perpetuo 
de sus fandangos, seguirillas y 
la guitarra trémula de su inse
parable "remolino" volvieron a 
sonar en Daim iel tan frescos 
como hace 60 años cuando Val- 
derrama, de edad eterna -por- 
que los grandes artistas no' tie
nen edad-, pisó por vez primera 
los tablones de algún escenario 
perdido en la memoria.

Juanito, diminutivo de niño, 
recuperó los graves recuerdos 
de una Mancha que no necesita 
homenajes para recordarle, una 
tierra en la que conserva gran
des amigos y que se convirtió 
en el mejor preámbulo de un

E l cantaor momentos antes de su concierto 
en Daimiel

homenaje nacional que tuvo lu
gar el pasado 24 de junio en la 
monumental plaza de las Ven
tas. Pero antes fue La Mancha. 
Allí se celebró el primer acto 
del brindis a Valderrama con un 
tonadillero vestido con el traje 
de faena, mono de trabajo en 
forma de sombrero cordobés y 
volvió a dar lo mejor, lo que 
lleva dentro, su arte...

"¿y de dónde le nace a usted 
el arte?".

En el camerino del pabellón 
de deportes de Daimiel, donde 
pone a punto su voz con miel y 
limón, Juanito se reconforta y 
contesta por boca de su mujer 
que se lleva la mano allí justo 
donde los hombres tienen el co
razón y que es el lugar preferi
do por los artistas para guardar 
el talento, "eso lo da Dios, yo 
qué sé, Cuando salí de mi casa 
con 14 años yo era un niño. Me

fui con la niña de la Puebla y 
no sabía nada de nada, todo 
me lo ha dado la vida y ese es 
todo el talento que D ios me 
dio. El cante y el arte se conci
be con el cerebro, pasa por el 
corazón y luego sale por la bo
ca".

d i © ®  IN S PIRAC IO N

Castilla la M ancha, sin sa
berlo, ha sido la gran fuente de 
inspiración durante toda la vida 
de cante y copla. En esta re
gión hunde sus raices su com
pañera inseparble, la razón de 
su éxito. De aquí es Dolores 
Abril, natural de la localidad 
albaceteña de Hellín, donde su 
padre se hallaba destinado en la 
casa-cuartel de aquella locali
dad, "luego viví varios años en 
Manzanares y otros pocos en 
Ciudad Real, localidades de 
las que guardo muy gratos re
cuerdos. Ahora vuelvo mucho 
por aquí porque tengo toda mi 
familia e incluso en mi pueblo, 
en Hellín, me de dicaron una 
avenida preciosa".

"¿Pero tú sabes el fr ío  que 
he pasado yo en esta tierra chi
quillo?", con un e stremecie- 
miento en el rostro Juanito Val- 
derram a ejercita la memoria, 
"era un frío terrible cuando ve
níamos por aquí hace 45 años 
a Cinco Casas a coger las  
combinaciones de los trenes, 
sin calefacción y sin nada a las 
6 de la mañana. Pero nos gus
taba venir porque siempre he
mos tenido amigos y nos gusta
ba mucho el pan tan rico que 
siempre habéis tenido (y teneis) 
por aquí.
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Juanita Val derrama y Dolores Abril 40 años de éxitos en su vida privada y  en los escenarios

Ahora.todo es muy fácil, to
dos los artistas ya tienen coche 
y ganan cifras fabulosas, pero 
cuando yo salí era muy difícil. 
De todas formas mis recuerdos 
de La Mancha son preciosos, 
Siempre he tenido muchos ami
gos en Tomelloso, en M anza
nares, en Valdepeñas, ¡en fin! 
fíjate que hasta Dolores Abril 
nació en La Mancha y va cum
p lir 40 años conmigo aguan
tándome el tirón".

La M ancha y Andalucía se 
dan la mano. Y la química fun
ciona, "en lo que nos conoce
mos se han casado y se han di- 
vorcidado 40 parejas amigas 
nuestras y nosotros estamos 
ahí, ¿la fórmula? amor, cariño 
y tolerancia y tolerarse los de
fectos que todo el mundo tene
mos. Pero sobre todo querer
se ... f í ja te  que yo tengo  un 
refrán que dice "si tu mujer te 
dice que te tires por un balcón 
pídele que esté bajito". Mucha 
mano izquierda, "mi mujer es 
tan inteligente que da la sensa
ción que soy yo quien llevo los 
pantalones". "¿Sabes lo que 
pasa?", -tercia Dolores Abril-, 
"que la mujer con delicadeza y 
con cariño  p u ed e  llevar al 
hom bre p o r el cam ino  que

quiera, lo malo es cuando la 
mujer quiere que se note que es 
ella la que manda. La mente y 
el corazón es la que domina".

Juanito Valderrama asegu
ra que va a llorar mucho duran
te su homenaje. Muchas lágri
mas, porque muchas son las 
emociones agolpadas en sus 74 
años de vida. Recita sus gran
des éxitos de carrerilla y com
pendia con cuatro palabras su 
larga carrera artística, "yo he si
do un hombre metódico tanto 
en mi cante como en mi vida. 
He hecho de todo, me propuse 
cantar en orquesta y lo conse
guí. Yo soy el primer caso que 
se da de 60 años de profesión 
sin parar de trabajar. He hecho 
cinco o seis películas; teatro; 
he trabajado en américa, por 
toda Europa, en el teatro Real 
de Bruselas; ocho semanas se
guidas en París, 1.500 graba
ciones; 100 canciones fa m o 
sas...".

- ¿Y con este homenaje ya se 
puede uno retirar tranquilo? 
-"hombre si no tranquilo, sí por 
lo menos con la satisfacción de 
recibir la compensación a tan
tos esfuerzos realizados". Pero 
Dolores Abril no se conforma. 
Ella quiere más y por eso sueña

f J A

Cuatro mil personas le 
aplaudieron en 
Daimiel una semana 
antes de su homenaje 
en la Plaza de toros de 
las Ventas

"¿Mis recuerdos de la 
Mancha? muchos 
amigos y el pan de 
pueblo, ¿tu sabes el 
pan tan rico que 
teneisaquí?"

ya con su siguiente deseo, "me 
gustaría celebrar las bodas de 
oro, total diez años"."¡Pues yo 
no me pienso morir!" defiende 
Juanito con la inocencia de un 
chiquillo mientras se hunde el 
sombrero de ala ancha en una 
cabellera poblada de buena fe.
Y pelo, mucho pelo que cubre 
la vena artística del cerebro.

El homenaje que se le tributó 
el pasado viernes en la Plaza de 
las Ventas, muchos lo han con
siderado como un acto de re
conciliación de la sociedad es
pañola con sus músicos más 
populares. Para la mayoría se 
trata tan sólo de un acto de jus
ticia. Quienes conocen al artista 
aseguran que Valderrama siem
pre ha sido un hombre honesto 
y generoso con sus compañe
ros, por eso nadie faltó a la cita. 
En Daimiel tampoco. Su públi
co volvió a estar con el ídolo de 
la tonadilla a falta de nuevas 
voces, "La tonadilla es eterna, 
los tonadilleros no", confiesa 
Juanito Valderrama más ancho 
que largo, orgulloso y feliz de 
haberse sentido útil. Después 
de Daimiel, volvió a subirse a 
un escenario  rodeado de un 
grupo, de buenos amigos entre 
los que se encontraban, Mano' 
lo Sanlúcar, Pepe Menese, Jo 
an Manuel Serrat, María Do 
lores Pradera, Carlos Cano 
Lola Flores, Manolo Escobar 
Nati Mistral, Perla de Huel 
va, Rafael Fariña, Rocío Ju 
rado y, como no, su insepara
ble Dolores Abril.

•  ANGEL N. VELDUQUE
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Miguel Angel Panlagua, el organizador, posa con seis de las nueve aspirantes. E l  certamen estuvo bien planteado, siendo la única nota discordante los espantosos ¿ peinados ? que les hicieron 
lu c ir" a las pobres chicas, hasta tal punto que algunas no querían ni salir a desfilar. A pesar de esto el nivel de las participantes fue más que satisfactorio.

RUTH FLORES, DE PUERTOLLANO, ELEGIDA TOP MODEL PASARELA

Una toledana de 15 a ñ o s , Top 
Model de Castilla- La Mancha

Patricia y Ruth 
participarán en la 
final de Top Model 
España que se 
celebrará en julio 
en Córdoba.
-6 4 -

á to led an a - 
Patricia Mo
ra les, una 
d e s p a m p a 
nante quince- 
añera que es
tu d ia  1® de 
BUP, fue ele

gida Top M odel Castilla- La 
Mancha en dura competencia 
con la puertollanera Ruth Flo
res, de 18 años, quien logró al
zarse con el título de Top Mo
del Pasarela. Estas dos bellezas 
estarán presentes en la elección 
de Top- Model España, a dis
putar en Córdoba a primeros 
del mes de julio.

Las nueve asp iran tes  que 
participaron en el certamen, ce
lebrado en la discoteca Cus- 
Kus de Torrijos, exh ibieron 
unos conocimientos de pasare
la bastante aceptables. Este he
cho, sumado a la incuestiona
ble belleza de la m ayoría de 
ellas, dio esplendor y vistosi

dad al evento, sólo eclipsado 
por los peinados de dudoso 
gusto que Francisco Hernán
dez hizo lucir a las pobres con
cursantes. Las pinzas les favo
recían tan poco que muchas de 
ellas no querían ni salir a la pa
sarela. Sí señor, resultó igual 
de hortera, por poner un ejem
plo, que querer vestir a un ca- 
mionero de señora de la lim 
pieza. M ucho m ejor hubiera 
sido que el responsable de este 
desaguisado se hubiera queda
do en su casa.

Pese a esta inesperada des
ventaja, el concurso tuvo un ni
vel satisfactorio, rayando las 
nueve aspirantes a gran altura. 
El organizador, Miguel Angel 
Paniagua, logró despertar el 
interés de las jóvenes que tie
nen el gusanillo de la moda, 
auténticas protagonistas de este 
certamen. Patricia M orales, 
Ruth F lores y Eva M aría  
García sedujeron por

al numeroso público asistente. 
El ju rado  estuvo com puesto 
por gentes relacionadas con el- 
mundo de la moda y la comu
nicación. Como diseñadores 
estuvieron Vicente Gil y José 
Sánchez. BISAGRA se sumó a 
esta gran fiesta de la moda con 
la presencia de Carlota Reyna 
y Pilar Bejarano.

(§><§><§> VOCACION

La vencedora, una toledana 
de quince años llamada Patri
cia M orales, revelaba a este 
semanario su gran vocación de 
modelo. La victoria le había 
dejado sumamente satisfecha, 
aunque ella piensa que lo pue
de hacer mejor. C alibraba la 
experiencia en los siguientes 
té rm inos. " E stas cosas me 
ayudan a hacerme más madu
ra". D estacaba el poderoso  
compañerismo que hubo en el
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En la imagen la ganadora, Patricia Morales, una toledana afincada entre Eerindote y  Madrid a 
la que le gustaría ser periodista. A sus 15 años ya promete para la pasarela.

certam en. " No hablam os de 
quien iba a ganar, lo que hací
amos era darnos ánimos. Lo 
mejor ha sido el compañeris 
mo, nada de rivalidades. "

Patricia estudia l 2 de BUP 
en los Salesianos de Madrid. " 
Hace años que tengo que ma
nejarme por m í misma. Voy de 
Torrijos a Madrid en el auto
bús para estudiar, y eso siem
pre te da algo de independen
cia ", En la capital de España le 
han vaticinado posibilidades en 
el mundo de la moda, aunque 
advirtiéndola claramente de las 
dificultades. En septiembre va 
a presentarse a algunos cas- 
tings. Tiene la suerte de contar 
con el absoluto apoyo de sus 
padres.

La puertollanera Ruth Flo
res posee varios títulos en dife
rentes concursos de belleza, 
aunque a ella le gusta distin
guir. " En los m isses buscan  
más la belleza, aquí se valora 
la form a de caminar y la ele
gancia en la pasarela". Ruth g= 
no quiere oir hablar de novios “ 
todavía, como mucho de ami
gos. " Al principio me fijo  en el

Ruth Flores, de 18 años, se proclamo Top 
Model Pasarela. La imagen recoge un pase 

de modelos celebrado en 1993.

fís ico , pero lo importante es 
que tenga personalidad, que se 
pueda hablar con él de cual
quier tema. Está claro que con 
la guapura no se come ". En 
referencia al peinado  que le

•  IGNACIO ARIZAGA

encasquetaron  la noche del 
concurso Ruth comenta lo si
guiente. " Era original, pero no 
me gustó eso de salir con las 
pinzitas en la cabeza ", Su opi
nión era algo más suave que la

de Patricia M orales. " Nos
peinaron fatal, horrible".

<§>#<§> CINDY CRAWFORD

Eva M aría  
García, que salió 
elegida Top Mo
del Im agen R e
gional, define lo 
sucedido como " 
una buena expe
riencia ". Tiene 
palabras de elo
gio hacia las dos 
ganadoras, " son 
muy monas ", al 
tiempo que des
taca " lo bien que 
nos lo pasamos ". 
Eva María apro
vecha el verano 
para trabajar de 
socorrista , aun
que en invierno 
es tu d ia  3S de 
BUP.

Al igual que 
sus compañeras, 
el peinado tam 

poco le maravilló. " Me resultó 
un poco  extraño  verm e con 
pinzas. La verdad es que favo
recer no favorecía a nadie 
Sus modelos predilectas son la 

norteam ericana 
C indy Craw- 
ford y la catala
na Judith Mas
có. Al igual que 
Patricia Mora
les cuenta con el 
apoyo de su ma
dre," mis fa m i
liares y amigos 
me han dicho  
que no lo deje ", 
Decidió presen
tarse gracias al 
consejo  de un 
fotógrafo, y la 
conclusión que 
extrae al final es 
la  s ig u ien te . " 
A hora  que me 
he metido en es
tas cosas estaré 
a ten ta  a los 
concursos". Pa
tric ia , Ruth y 

Eva tienen muy claro que quie
ren ser modelos. Ahora sólo les 
falta ese imprescindible golpe 
de suerte.

Arriba, Eva María Barcia, tercera clasifica
da, durante un pase de modelos. Eva consi

dera que participar en este concurso ha sido 
" una buena e x p e rie n c ia A b a jo , Hoelia, 

otra de las nueve concursantes.

- 6 5 -
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Poco sabemos del  
origen del calabacín,  
sólo que se le conoce  
en la India, en China 
o en América Central  
desde antiguo. De él 

sabemos que los 
griegos lo utilizaban 
para combatir el im- 
somnio y los roma
nos para combatir  
los "ardores" de la

carne .

f i a

L os calabacines son muy 
apropiados para estas fechas en 
las que andamos "corrigiendo" 
la línea corporal para reducir 
esos centím etros que nos so
bran por todas parte. Estas ver
duras nos vienen bien a la die
ta , pues tien en  m uy pocas 
calorías ya que poseen un no
venta por ciento de agua.

La propuesta de hoy es la de 
hacer unos ca labac ines con 
queso de pizza, es decir con el 
tradicional mozarella.

Para cinco o seis comensales 
necesitaremos ocho calabaci
nes (los elegimos no muy gran
des y con la piel tersa, brillante 
y de intenso color verde y sin 
manchas), cuatro tomates, un 
diente de ajo machacadito, una 
cucharada de hierbas aromáti
cas (menta, albahaca, hierba
buena...), un poco de aceite de

Calabacín exquisito
con queso y 1hierbas

oliva, cuarto de quilo de queso 
mozarella, un poquito de queso 
rallado tipo parmesano o tam
bién manchego, sal y pimienta.

• • •  MANOS A LA OBRA

Cortamos seis calabacines en 
rodajas y los otros dos en tiras 
a lo largo. Pasamos las rodajas 
y las tiras por la parrilla y las 
asamos durante unos minutos.

Luego preparamos una fuen
te de homo de buen tamaño y 
la engrasamos ligeramente con 
mantequilla o aceite de oliva y 
vamos disponiendo sobre ella 
sucesivas capas de la siguiente 
forma: una capa de rodajas de 
calabacín (que ya los teníamos 
asados a la parrilla) salpimen
tadas al gusto, una capa de to

mate pelado y una capa de mo
zarella y un poquito de hierbas 
aromáticas que las habremos 
mezclado con el ajo machaca

— ........ i

17
L  l  c al t  
una ver

guisada e 
toe

’
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m ? a  m  

p e ro  U e n  
s i m  h w i  
iido

\

do para que se entrem ezclen 
los arom as . A sí vam os fo r
mando capas hasta que se nos 
terminen los ingredientes.

En la última capa adornamos 
con los calabacines cortados a 
tiras y espolvoreamos bien con 
el queso rallado ya sea parme
sano o ya manchego y rocia
mos con aceite de oliva.

Calentamos previamente el 
homo y ponemos en el la fuen
te a tem peratura fuerte, unos 
doscientos grados, durante una 
media hora.

Antes de servirlo sería per
fecto que lo adornásemos con 
unas hojas de hierbabuena o de 
menta verdes.

¡Buen provecho!.

•  G O U R M E T  TO S
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V  illamayor de 
Santiago, en la 

provincia de Cuenca, es 
conocido por ser uno 

de los municipios más 
extensos de la región, 

por tener un núcleo de 
ganadería ovina de más 

de nueve mil cabezas, 
por producir 

anualmente un millón 
de quilos de queso de 

cuidada calidad y por 
haber curado el queso 
manchego más grande 

fabricado en España.

LOS QUESEROS DE VILLAMAYOR ENTRAN EN EL LIBRO GUINESS

Un queso de 300 quilos

E
l queso de la 
Mancha, a Es
paña en san 
cha", d ice el 
refrán antiguo. 
A picio C lau
dio, en el siglo 
1Q antes de Je
sucristo ya menciona los "que

sos de Iberia", muy posiblemen
te los m anchegos, pues en 
Roma eran apreciados los del 
"Campo Espartano", que así se 
llamaba La Mancha en aquellos 
tiempos remotos. Si el queso 
tiene historia, no la tiene menos 
la raza de ovejas que proporcio
na la materia prima a tan exqui

sito manjar, pues éstas fueron 
producto de un cruce hecho por 
Columela el viejo entre cameros 
silvestres africanos, de vellón 
áspero, con ovejas españolas 
autóctonas.

Luego Cervantes, por boca de 
Sancho, alabó muchas veces el 
queso; lo mismo que lo haría 
más tarde Alejandro Dumas o, 
entre otros muchos, el famosísi
mo doctor Marañón que llegó a 
escribir en su "Ensayo apologé
tico sobre la cocina española" 
que "el queso manchego sabe 
mejor que los pavos trufados.

El gremio de queseros de Vi- 
llamayor de Santiago (Cuenca), 
población de honda tradición

El "queso de 
Villamayor de 
Santiago" ha entrado, 
por sus dimensiones, 
en el Libro Guiness de 
los records

ganadera y quesera, ha querido 
pasar a las historia de los re
cords por ser los "facedores" del 
queso más grande de España.

M aestros de las industrias 
queseras locales Guzquez, Vi
llamayor, San Pedro de Maga- 
ceda y Sanabria, hicieron suya 
la idea del gremio de artesanos 
queseros y, con el patrocinio del 
Ayuntamiento, pusieron manos 
a la obra. El día cinco de mayo 
comenzaron la labor. Mil seis
cientos litros de leche cruda 
procedente de ovejas de raza 
manchega -como debe ser, si se 
quiere que el producto tenga el 
carácter de artesano- fueron co
agulados, desuerados, prensados 
y moldeados,utilizando un mol
de especial hecho para la oca

sión. La masa dio lugar a un so
berano queso que pesó más de 
trescientos quilos en tierno. El 
grandioso manjar luego reposó 
en las cámaras de fermentación 
y m aduración por espacio de 
veintidós días, alcanzando al fi
nal del proceso un peso exacto 
de doscientos noventa y cuatro 
quilos y cuatrocientos gramos, 
con unas dimensiones de metro 
y cinco centímetros de diámetro 
y cuarenta centímetros de altu
ra. En la fotografía se puede 
apreciar la diferencia entre un 
queso normal y el "gigante de 
Villamayor".

El bocado más preciado de 
Castilla La Mancha, después de 
pasar los controles precisos, pa
ra ser homologado por el Libro 
Guiness como el mayor fabrica
do en España, fue presentado en 
público en la tradicional Rome
ría de la Virgen de Magaceda el 
día veintiocho de mayo, donde 
fue consumido, acompañado de 
los buenos caldos de la tierra, 
por los cientos de personas que 
allí se habían dado cita.

Los de Villamayor debieron 
entender bien el refrán que dice: 
"Tres ’ges' tiene el buen queso: 
grande, graso y grueso" y lleva
ron el "dicho al hecho".

" •  A. ILLA N

EL "queso de Villamayor'1 fue presentado ai público en la romería de la Virgen de Magaceda
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LEO
Ni todo el idealismo que ate
soras, ni tu carácter arrojado, 
casi temerario, ni tu liberali

dad de ánimo y romanticismo de senti
miento, te van a ser suficientes para sol
ventar una relación social que te va a traer 
quebraderos de cabeza.
No te dejes subyugar por temas o por per
sonas que tú no puedas dominar comple
tamente, pues te saldrán rana.
La colera y la ira no son el mejor camino 
para que te salga bien eso que intentas de 
bailar con dos amores al mismo tiempo. No intentes amores, no estás para ello.

Ni toda la cordialidad de la 
que hace habitualmente gala 
tu persona, ni toda alegría 

pegadiza con la que sueles adornarte, te 
van a servir esta semana para contrarrestar 
la influencia negativa de una situación del 
ámbito familiar, laboral o social que te va 
a sacar de quicio.
Es posible que tu situación económica dé 
un quiebro negativo, aunque no tanto co
mo para que tu economía salte por los ai
res.

TAURO
Eres más posesivo/a que el 
seleccionador Clemente, más 
celoso/a que Otelo, más pru

dente que el que no saca la peseta del bolsi
llo no vaya a ser que se gaste. Pero todas 
esas "virtudes" sólo te servirán esta semana 
para encorajinarte con una situación amo
rosa que sólo existe en tu cabeza. El tiempo 
es tu aliado, en temas de microamores y 
microeconomías (no más se puede esperar 
de vosotros), siempre que no os hundáis en 
el malhumor y en esas reacciones de puer- 
coespín que tanto os caracterizan.

GEM INIS
Está claro que estos días ten
dréis que hacer dos cosas a la 
vez, y, si se cruza algún "paja- 

rillo" sensual, haréis más de dos, porque es 
fijo que ese gato os lo lleváis al agua, siem
pre que no se os ocurra meter sentimientos 
de por medio.
La naturaleza dice que estos días debierais 
dormir el doble que los demás mortales si 
queréis que vuestro cerebro recupere sus 
ciclos normales.
Un hálito positivo relacionado con la eco
nomía se distingue en vuestro horizonte.

C A N C ER

VIRGO
Currucucucucú, paloma, preo
cúpate por el estado de tus 
cuentas y echa mano de TUS 

fonfffos gresegvados para tapaggg la bogg- 
ga a unos cuantos satrapillas que te pueden 
coger las vueltas al revolver cualquier es
quina de tu vida, pero con el estado de áni
mo certero como paara sabegg que mágg 
tagde o mágg tempraggnno te va a echar el 
guante tu mihhhhhmishshshshima cochien- 
chia. De amores, nada, si acaso los place- 
rehhhh solitariohhhh. Hay semanas que no 
hay quien entienda lo que dicen los hados.

LIB RA

El instinto paternal o maternal 
que inflama tu corazón puede 
llevarte esta semana a que os 

"inflame" también los deseos y las visceras 
y entonces no tendréis más gozoso remedio 
que dar rienda suelta a vuestros instintos. 
¡Ya quisieran otros signos tener la suerte 
que vosotros estos días!
Lo que os puede jorobar un poquito lo an
terior es el afán caprichoso de aumentar los 
caudales, lo cual no sólo os quitará tiempo 
y ocasiones, sino que más de un/una os- 
mandará a tejer puñetas.

ESC O RPIO

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO
Que seáis com pañeros de 
signo de Frank S inatra no 
quiere decir que estéis todo 
el día cantando que las cosas 

se hacen "a mi manera", porque hay otras 
muchas maneras de enfocar la realidad, 
especialmente la que atañe a la vida de 
otras personas. Los nativos de este signo, 
cuya característica personal sea la sober
bia, tienen menos futuro que el prófugo 
Luis "Candelas" Roldán y estos días tie
nen pero cara que la de Clemente cuando 
nos metió el segundo gol Corea.

CAPRICORNIO
Richard Nixon también era 
de este signo y tuvo que salir 
por pies de un altísimo cargo 

por embustero, miraos en el espejo algu
nos porque estáis marcados por el mismo 
signo que el del extinto Presidente de 
USA. Otros quizá os tengáis que mirar en 
Edgar Alian Poe y su delirium tremens y 
otros en el poder de seducción de Martin 
Luther King.
Semana para adecentar las relaciones fa
miliares y para olvidarse de las sociales. 
La salud va bien. El sexo,remontando.

Tu mente y tu corazón están 
en equ ilib rio  perfecto  pero 
inestable. Cualquier veleidad 

amorosa de canilla al aire fuera de lo esta
blecido puede hacer que se tambalee tu es
tabilidad familiarrrr o del grupo laboral en 
el que te mueves.
Estos días dedícate a sacar brillo a tu pareja 
h ab itu a l en vez de p asa rte  las horas 
muerrrrrrrrrtas ante la televisión viendo a 
veintidós, veintidós, veintidós calzonazos 
corriendo desaforadamente detrás de una 
pelota. La salud, briengnggnghsshanenh.

AC U ARIO
Si tenéis la suerte de estar re- 
laciondos con Saturno haceos 
caso de vuestras intuiciones 

psíquicas, pues serán enormemente acerta
das. Estos días vuestro cuerpo y vuestra ca
beza necesitan aire fresco para relajaros 
después de una complicadilla etapa. Una 
excursión a alguna zona de m ontaña os 
puede servir para recuperar el sueño y que 
olvidéis las pesadillas que no os dejaban 
descansar durante tantas noches.
El trabajo y la economía van mejor de lo 
que vuestros enemigos desearían.

Las sardinas son ricas, ricas, 
baratas, baratas y no suben el 
colesterol, así que en vez de 

dedicarte al chichiribaileo social dedícate a 
preparar sardinadas con los amigos y te irá 
la vida "ucho ás eliz". Tus puntos físicos 
vulnerables, esta semana y siempre pero 
especialm ente durante los días en cuyo 
nombre figura la letra "r", son las extremi
dades inferiores, la garganta, la columna y 
el aparato circulatorio, así que cuídate. De 
sexo mejor no hablamos porque tienes el 
cuerpo como un erial, ja,ja,ja.

PISCIS
Las ambiciones mundanas no 
están en vuestro horizonte. El 
d ine ro  no en tra  den tro  de 

vuestras ocupaciones habituales. La mente 
la tendréis en las nubes y estaréis más 
tiempo a pájaros que en la realidad, pero, 
en cambio, tendréis unos días maraviloooo- 
oooooooooooooooosos en lo referido a te
mas amorrrrrrrrrrrooooooooosos. Vigíalos 
las meninges no os vaya a maltratar la ca
beza cuando estéis dando rienda suelta al 
corazón y eeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeee- 
so. ¡Salud y suerte!
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O  "Daimiel, 
1752"

Recientemente tuvo lugar en la 
localidad de Daimiel, la 
presentación del libro "Daimiel 
1752, según las respuestas 
generales del Catastro de la 
Ensenada". En el acto de 
presentación, con el primer edil 
daimieleño Díaz-Salazar, la 
directora de publicaciones de 
Tabapres Concepción 
C am arero, y el profesor 
Fernando Arroyo, en la foto.

Es indudable que La Mancha 
y el nombre del Quijote tie
nen un importante tirón des
de el punto de vista turístico. 
Sin embargo, cuando se está 
hablando de la Ruta del Qui
jote como Patrimonio de la 
Humanidad, con frecuencia
se olvidan algunos detalles 
de la necesaria infraestructu-
ra. Tal es el caso de la Cue
va de Montesinos, que se ha 
convertido en poco menos 
que un estercolero. La míni
ma guardería, alumbrado y 
manteniniemto, brilla por su
ausencia. Culpa de la Junta, 
de las Diputaciones de Alba
cete, Ciudad Real, o de cual
quiera de las administracio- 
nes, es lo de menos. Lo de 
más, que se subsane pronto.

O  Nieva recibe el premio de los 
Escritores de Turismo

El dramaturgo y académico de la Lengua Francisco Nieva recibirá 
el próximo lunes el premio concedido por la Asociación 
Castellano-Manchega de Escritores de Turismo -ACMET-, 
correspondiente a la primera edición de dichos premios. Se da la 
circunstancia de que en estos días se va a estrenar en la ciudad de 
Aviñón, su obra "No es verdad y te quiero zorra", traducida con el 
nombre de "Retablo de las condenadas". La representación, se 
prolongará hasta el 13 de julio en "La Comedie de Bethune", 
compañía nacional de teatro de la zona norte de Francia. Junto con 
Nieva, recibirán el premio de la ACM ET en el Hotel Almanzor, 
la cadena Green Hoteles, el C.R.D.O. "La Mancha", y el 
Subdirector de la Tribuna de Albacete Luis Parreño.

O  Curso de Cocina en "El Cruce"
El pasado lunes se clausuraba en el Hotel El Cruce de M anzanres, 
un curso de carnes de caza (pelo y pluma), guarniciones, ensaladas 
y repostería, que durante dos meses ha venido dirigiendo Eleuterio 
M artín , de la Escuela de Hostelería. La financiación, de la 
Consejería de Industria y Turismo, y la total colaboración del 
hotel, con su chef Vicente Gigante a la cabeza. En el acto de 
clausura, el titular de la Asociación Provincial de Empresarios de 
Hostelería José Macías, y autoridades municipales manzanareñas.

Nuestro grupo folclórico más emblemático, el popular 
"Mazantini", se despedía el pasado viernes de su Virgen del 
Prado. El motivo no era otro que su viaje a Cerdeña, en 
donde participará en un Festival Internacional de Folclore. El 
viaje de ida, vía M ilán; el de regreso, tras la estancia de una 
semana en Nuoro, con escala en Roma. Como es costumbre, 
los mazantinis no han querido salir de casa, sin despedirse de 
su virgen. Sin duda ella les dará fuerzas para triunfar otra vez 
en tierras lejanas, y para afrontar el otro Festival 
Internacional, que a su regreso tendrá lugar en la capital.

O  Mazantini, a Cerdeña
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VII E X P O S IC IO N  

T A L L E R E S  DE

Alcázar de San Juan.
S a la  de F o to g r a f ía  "E l 

P asaje" . D el 19 dejunio  al 
1 de ju lio , "M ujeres traba 

ja d o r a s .  F o to g r a f í a s " . 
O rgan izan  el C olectivo  fo 
t o g r á f ic o  P ig m a lió n ,  
P a tr o n a to  M u n ic ip a l de 
C u ltu ra , y C o n c eja lía  de 
la  M u je r .  C o la b o r a  la 
C onsejería de E ducación  y 
C ultura.

Campo de C riptana
El ayuntam iento  convoca 

el X X IV  C ertam en Poético  
" P a s to r a  M a r c e la "  y el 
X V  P r e m io  L i t e r a r io  
"Valentín A rteaga", el p ri
m e ro  de e l lo s  d o ta d o  co n  
200.000 pesetas, y el segun
do con 70.000. El p lazo de 
adm isión de originales fina
liza el 30 de junio.

C iu d a d  Real.
P r e m io s  A C M E T  93 . La
A s o c ia c ió n  C a s te l la n o -  
M anchega  de E scritores de 
T urism o  en tre g a rá  el lunes  
2 7 , los p rem io s  de 1993 a 
las em presas e instituciones 
que se han d istinguido en la 
p rom oción y divulgación de 
los valores de la región. En 
e s ta  p r im e ra  e d ic ió n ,  lo s  
p rem ios recayeron  sobre el 
a c a d é m ic o  F r a n c is c o  
N ieva , el sub d irec to r de la 
T rib u n a  de A lb a c e te  L u is  
P arreño, el C .R .D .O . "La  
M ancha", y la cadena ho te
le ra  " G reen  H o te les" . La 
e n tre g a  te n d rá  lu g a r en  el 
transcurso  de un alm uerzo , 
a las 14'30 horas en el H otel 
A lm anzor de C iudad  Real. 
R e s e rv a  d e  ta r je ta s ,  9 2 6 / 
21.43.03.

C onvocatorias del ayunta
m iento de C iudad Real:

I C e r ta m e n  de  
E scu ltu ra . F echa de en tre
ga de obras, del 15 al 30 de 
s e p t ie m b re  en  e l "M u se o  
M u n ic ip a l  L ó p e z -
V illa se ñ o r" . U n ico  p rem io  
de 500.000 pesetas y m eda
lla.

I I I  C u r s o  d e  P in tu r a  
" M a n u e l L ó p e z
V illa s e ñ o r " . In s c r ip c ió n ,  
h a s ta  e l 15 d e  ju l i o .

C elebración, del 1 al 30 de 
s e p tie m b re . L u g ar, M u seo  
L ópez -Villaseñor.

I I I  P r e m io  " L ó p e z -  
V illa s e ñ o r "  d e P in tu r a .
E ntrega de obras, del 1 de
octubre al 10 de noviem bre. 
P rem io  ún ico  de 1 .500.000 
pesetas y m edalla.

F estiv a l In te rn a c io n a l de 
Folclore. La cuenta atrás ha 
co m en zad o , y así, los d ías 
20 y 21 de ju lio  tendrá lugar 
en C iudad R eal una edición 
m á s  d e l  F e s t i v a l  
In te rn a c io n a l de F o lc lo re . 
En esta  ocasión , g rupos de 
Turquía, G eorgia, Senegal, 
P erú , U cran ia , y el grupo  
M azantin i, que com o es h a 
b i t u a l ,  r e p r e s e n ta r á  a 
E spaña. M ás de doscientos

c in c u e n ta  p a r tic ip a n te s  en 
un  F es tiv a l que, am p arad o  
p o r la C.I.O .F.F., ha alcan
za d o  la  m á x im a  c a te g o ría  
para  este tipo  de festivales, 
h a b ié n d o se  co lo ca d o  en tre  
los cinco de m ayor p restig io  
y calidad  de todo el país.

M u seo  L óp ez-V illaseñ or .

P i n t u r a s  d e  G lo r ia  
C arnero, desde el 10 
de junio .

Sala de E xposiciones  
d e l A y u n ta m ie n t o .
D esde el 16 de jun io , 
e l P a tr o n a to
M u n ic ip a l  d e
M inusvá lidos, expone 
p in tu ra s  de a lu m n o s  
d e l C e n tr o  de  
C o o p e r a c i ó n  
Fundación  O N C E.

C aja de M adrid . Del
17 al 30 de jun io , ex 
p o s ic ió n  de ó leo s de 
Lourdes A rteaga.

La Solana.
El ay u n tam ien to  de 

La Solana convoca con 
mot i vo  de las F iesta s de 
Santiago y Santa Ana, diver
sos certámenes. Plazos: hasta 
15 de julio.

XXIV Certamen Nacional 
de Pintura. Dos premios, de 
carácter nacional dotado con
250.000 pesetas, de carácter lo
cal con 50.000.

XXVI Certamen Nacional 
de poesía . P rem ios de 40 y
20.000 pesetas.

XVI C ertam en  de 
F o to g ra fía . P rim er pr emi o  
25.000, segundo de 15.000 pe
setas.

Manzanares.
El Hotel El Cruce, situado 

en la autovía de Andalucía, va 
a ser escenario el próximo 2 de 
julio a las 20 horas, de un inte
resante desfile de modas, orga
n izado  en benef i c io  de la 
F u n d ación  VASIDA. 
Colaboran diversas firmas co
merciales de Manzanares, y se 
cuenta además con el apoyo del 
d ise ñ ad o r ma nza na r eño  
Manuel Piña.

V aldepeñas.
Taberna C asa El Cojo. 
P in turas de Puri R ubio del 
18 de jun io  al 18 de julio .

C en tro  C u ltu ra l "C ec ilio  
M u ñ o z  F il lo l" ,  exposic ión  
Fin  de Curso VII Talleres de 
A rte s  P lá s tica s  "D an ie l de  
C am pos". H asta el 24 de ju 
nio.

P rem ios a la ca lid ad  de v in os C .R .D .O . "La 
Mancha". Personal del INDO, JCCM, Comité de Cata del 
Consejo, prensa especializada y restauradores de la zona, 
componían el Jurado que recientemente procedió a la califi
cación de la calidad de los vinos para 1994. Un total de 37 
blancos, rosados y tintos, pasaron a esta fase, una vez efec
tuada la preselección por el Comité de Cata, de entre los 
cerca de 400 que habían concurrido. La entrega de premios 
a unos vinos que día a día van ganando en calidad, tendrá 
lugar en los primeros días de julio, en la sede de Alcázar
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Moda hombre mediterránea

BRUNO
BITALIA

Tinte, 2 Ciudad Real
V

Moda Hombre 
Moda Mujer

lamón y Cajal, 12 — 23 1141 — Ciudad Real 
i. Cabañero, 2 — 4108 41 — Puertollano 
Mntor Mendoza, 22 — 3107 22 — Valdepeñas

V

I

T allas especiales en seño ra  y caballero  
y tam b ién  serie B

Levrs r
Estas
son
tus
tiendas 
de moda, 
no lo dudes

23 1136
--------------------------------------------------------- \

Playa Mayor, 2 — Ciudad Real
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